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PRECIO / 5 PTAS. 

AYER, EN BENDOLLO (QUISOGA) 

Sepelio del guardia civil Juan Antonio 
Marcos, asesinado en San Sebastián 
Una caravana de más de 
dos el e n tos v e h íc u 1 os 
c a b r í a más de dos 
kilómetros de carretera 

INCAICUIABIE LA CANTIDAD DE 
PERSONAS QUE DESFILARON EN 
SARRIA ANTE LA CAPILLA ARDIENTE 

EXPRESIVAS MANIFESTACIONES 
DE DOLOR E INDIGNACION 

L A F A M I L I A D E L A V I C T I M A 

P I D I O Q U E N O S E L E 

I M P U S I E S E N C O N D E C O R A C I O N E S 
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G U E R N I C A : DOS 

JOVPES, MUERTOS 

A l HACER FRENTE 

A LA GUARDIA ( M I 

O t r o l o g r ó h u i r 

p o r e l m o n t e 

EN MlíNGllIA, IÍN 

I N D U S T R I A L 

SECUESTRADO FUE 

PUESTO EN LIBERTAD 

TRAS PEGARLE UN 

TIRO EN UNA PIERNA 

PAGINA 16 

En la fotografía superior pueden verse los muros dei cementerio de 
Polios, lugar desde donde unos desconocidos dispararon contra un 
coche de la Guardia Civil -en la fotografía inferior tras el atentado-
en San Sebastián, que costó la vida a Juan Antonio Marcos Goniá-

lez, ... (Foto EFE) 

P O R 2 3 V O T O S A F A V O f t Y 13 A B S T E N C I O N E S . 

Aprobado el artículo Io de la Constitución 
la monarquía; formula 
pol it ica del estado 

PAGINA 18 

Tras ta llegada a Sarria de los restos mortales del ¡oven guardia civil Juan Antonio Marcos Gon-
za ei, muerto en atentado, la noche del pasado martes, en San Sebastián, se instaló- en una de las 
salas dei Cuartel de la villa, la capilla ardiente, en la que hicieron guardia ininterrumpidamente, 

fuerzas de la Benemérita como recoge la fotografía — (Foto VILLARABID) 

E l REY PASO AYER E í DIA EN 
LA ESCUELA NAVAl DE MARIN 
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LÜ60: JUAN BERTOLO, NUEVO DELEGADO 
DE OBRAS PUBLICAS Y URBANISMO 

PAGINA 4 

MARINERO AHOGADO EN RIBADEO 
EN SUCESOS 

SOLO DOS D I A S P. C. 
V e n g a a v e r n o s e n e s t a s ú l t i m a s 4 8 h . d e P . C . 

Y L E F A C I L I T A R E M O S T O D O L O Q U E V D . P R E C I S E 

¡|A PRECIO DE CANARIAS!! 
J O S B E - R e i n a , 15 Todo para su fotografía 

YQGUR 
NATURAL; 

Los Rueda rtÜOSan salud* 
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PREVIERA CADENA 

Carta de ajuste. «Sinfonía 
en Re mayor". 
Apertura y presentación. 
Avance telediario. 
Panorama de Galicia. 
Telediario. Primera edi
ción. 
Hora 15. 
Novela. (Capítulo V) . «El 
crimen de Lord Arthur 
Saville». de Oscar Wilde. 
E l canto de un duro. Pro
grama informativo. 
Despedida y cierre. 
Carta de ajuste. «Ecos de 
Galicia». 
Apertura y presentación. 
Avance telediario. 
L a semana. 
Los teleñecos. Candice 
Bergen. 
Lengua viva. «El murcia
no otro dialecto que desa
parece». 
E l hombre y la Tierra. 
«Los córvidos» (IT). 
Telediario. Segunda edi
ción. 
Vuelta Ciclista a España. 
Resumen de la etapa del 
día. 
Cantares. «El Príncipe Gi 
tano». 
Departamento de Asuntos 
Archivados. «Una posibili
dad entre un millón». 
Ultimas noticias. 
Despedida y cierre. 

C I N E K U R S A L 
HOY 5,30 - 7,45 y 10,15 

IMPRESIONANTE ESTRENO 
La Raulito existe... es salvaje... valiente... desgarrada y 
le apasionará en esta nueva aparición en la pantalla 

LA RAUUTO EN LIBERTAD 
Technicoloi 

Marilina ROSS Charo López 
| |UNA PELICULA QUE NO OLVIDARA!! 

Mayores de 18 años 

CINE PAZ i; | GRAN TEATRO 
H O Y 

FASCINANTE ESTRENO 
5.30 - 7,45 - 10.15 

Mayores de 14 años y me
nores acompañados 

Una fantástica aventura de 
la ciencia 

EL MENSAJE 
DE LOS DIOSES 

¿Hasta qué panto es proba
ble l a existencia de vida en 

otros planetas? 

HOY, 5,30 - 7,45 y 10.15 
MVERTIDISJMO ESTRENO 

Mayores de 14 años y 
menores acompañados 

B V R T REYNOLDS 
en 

LOS CARADURAS 
con 

SALLY FIEL» 
J E R R Y R E E D 

J A C K I E GLEASON 
Un par de granujas se d i 
vierten burlando al policía 
más "temible" de los U.S.A. 

Tv.E. : La programación de hoy 

C O N C E R T O D E L A O R Q U E S T A D E 
C A M A R A D E B U D A P E S T 

SOYUVEÍ Príncipe Gitano", en "Cantares" 

Vende: 
PISOS ACOGIDOS 

en Avda MADRID y F l -
L A R PRIMO D E R I V E R A 

Todos ios servicios 
Muy amplios 
Facilidades 

C/ . Noreas, 15-2.° Dcha. 
Telf. 21-13-26 - L U G O 

SEGUNDA CADENA 

19,00 Carta de ajuste. «The 
Moody Blues». 

19.30 Presentación y avances. 
19.31 Recital. «Orquesta de Cá

mara de la Academia de 
•. Budapest». 

20,00 Redacción de noche. 
20,45 Pog - Grama. 
21,45 Horizontes. 
23,30 Opinión pública. 

Despedida y cierre. 

EXCURSION A LOS 

PICOS DE EUROPA 
Salida día 25 

Regreso día 28 
Visitando: ceón. Fuente De 
(Picos de Europa), Potes, 
Monasterio de Santo Tori-
bio de Liébana, Covadon-
ga y asistencia a ("a más 
típica de las tradiciones 

asturianas 

LA ESPICHA 
Resei ve ya su plaza en 

VIAJES AZOR, 5. A. 
GAT. 127 
CRUZ, 16 

Telfs. 212177 y 212180 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . -
En «Novela» continúa «El crimen 
de Lord Arthur Saville», de Oscar 
Wilde. Lord Arthur fracasó en el 
intento de asesinar <¡ su tío Dean, 
ya que el reloj produjo unas ridicu
las explosiones que no provocaron 
más que las risas de la víctima 
No obstante, sigue obsesionado con 
su fatal destino: Cierto día, a ori
llas del Támesis, ve a un hombre, 
asomado al río, no lo piensa más, 
corre hacia él y lo empuja a las 
aguas. A l fin, había cumplido con 
su destino... 

LOS CORVIDOS, E N «EL 
H O M B R E Y L A TIERRA» 

Félix Rodríguez de la Fuente 
presenta en «El hombre y la Tierra 
el primer capítulo de «Los Córvi
dos». Su omnivorismo les permite 
alimentarse de carroñas y basure
ros, y su costumbre de devorar 
huevos ha desencadenado una ge
neralizada persecución contra ellos. 
Sin embargo, los córvidos desempe
ñan papeles muy positivos en las 
comunidades naturales. 

E L P R I N C I P E G I T A N O , 
E N «CANTARES» 

«Cantares» estará dedicado al 
príncipe gitano, que interpretará 
las canciones: «Cortijo de los Mim
brales», ««Ay, mi Dolores», «Mi 

Tani», «Cariño de Legionario» y 
«El Gurugú». ' 

«Una posibilidad entre un mi
llón» es el episodio que presenta 
hoy «Departamento de asuntos 
archivados». Georges Marten tra 
ma el asesinato de su joven aman
te para casarse con una dama, ya 
mayor, exclusivamente por el in
terés. Con este fin conduce a la 
joven a la finca en que vive la 
señora. 

ORQUESTA D E C A M A R A 
D E L A A C A D E M I A D E 
B U D A P E S T -

A las siete y media, en* la se
gunda cadena, se ofrecerá un pro
grama grabado en el Teatro Real 

'de Madrid a la Orquesta de Cáma
ra de la Academia de Budapest, 
que interpreta las siguientes obras: 
«Concierto en Do menor B M V 
1.062, de Bach con los solistas 
Zoltan Kocsis y Andras Schiff, y 
«Concierto en F a menor B M V 
1.056», de Bach, con Szoltan Roe-
sis como solista. Dirige la orquesta 
Albert Simón. 

«Pop - Grama», incluirá entre 
otros temas, el segundo de una 
serie de reportajes dedicados a la 
música popular de Baleares, con 
la participación del dúo «Milán y 
Babiloni» y un recital del grupo 
canadiense «Rusch». 

FIESTAS EN 
C0NTURIZ 

SUBASTA DE PUESTOS 
L a Comisión de Fiestas de Con-

turiz, pone en conocimiento de 
ios interesados en la instalación 
de puestos en el recinto festero, 
se dirijan al teléfono 21-27-91. 
D. Luis Pérez. 

Comisión Gestora de la 
Asociación de Empresarios 

del CEA0 
Le Comisión Gestora de la Asociación de Empresarios titulares de 

parcelas en el Polígono Industrial del CEAO tiene el propósito de proceder 
a la constitución de la misma. Para ello convoca a todos los titulares de 
parcelas en el citado Polígono a una Asamblea General, que tendrá lugar 
el próximo día 15 de mayo, a las 7,30 de la tarde, en primera convocatoria 
y a las 8, en segunda en el local de la Caja de Ahorros de La Coruña y 
Lugo, sito en la Plaza de Santo Domingo. 

E l orden del día será el siguiente; 

1. — Constitución de la Asociación. 

2. — Aprobación, si procede, de los Estatutos, 

3. — Nombramiento de Presidente y Junta Rectora. 

4. — Establecimiento de cuotas. 

5. — Designación de domicilio y servicios. 

6. — Ruegos y preguntas. 

COMPRE CN PISO CON IAS 
MAXIMAS COMODIDADES 

E N T R A D A 3 5 0 . 0 0 0 

Crédito 1.200.000 a pagar en 13 años 
Próxima iniciación, pisos con todos los servicios 
Precios: 2.200.000, 2.500.000, 2.750.000, 2.900.000 

PISOS en C/ . Miguel de Cervantes, todos los servicios, 116 metros 
cuadrados útiles, exteriores. Iniciándose construcción. Consúltenos. 
PISOS en Dr. Gasalla esquina Poeta CabaniUas, todos los servicios. 
PISOS en Avda. Coruña. Terminados. Crédito 1.200.000 a pagar 
en 18 años. 
PISOS en distintas zonas de la capital terminados y en construcción. 
CHALET en construcción, zona Rábade, con finca de 2.500 metros 
cuadrados, cerrada. Precio interesante. 

A P A R T A M E N T O S 
Zona Montero Ríos, 2 ó 3 habitaciones, cocina, cuarto de baño, 
calefacción, trastero en desván, carpintería exterior de aluminio 
con dobte ventanal, suelos de parquet y plaquetas. Precios inte
resantes con facilidades. 

Promoción - Urbanización 
"Agro do Santo" 

Excelente situación, en uno de los lugares más bonitos a 5 minu
tos de la Capital. Consúltenos y le informaremos con más detalle. 
Vea maqueta expuesta en escaparates de MUEBLERIA AMERICA
NA. C/ . San Marcos, 1. 

Informa y vende: 

Inmobiliaria " R I V A S " 
Campo Castillo, 18-L« C. - Teléfono 21 59 98 

ALOlillER DE FURGONETAS 
Y MISMOS CITROEN 

M. Yáfiez Ares 
CONCESIONARIO CITROEN - PEUGEOT 
A v d a . d e L a C o r u ñ a , 1 6 6 

T e l é f o n o 2 1 4 1 0 6 LUGO 

Excmo. Ayuntamiento de too 
S U B A S T A 

En el Boletín Oficial del Estado de fecha 3 de mayo del corriente 
año 1978, número 105, tuvo publicidad una resolución de este Exce
lentísimo Ayuntamiento relativa a la subasta de las obras de urbaniza
ción de las calles Perpetuo Socorro, Río Támoga, Río Cabe y Río Avia, 
de esta capital. 

Las proposiciones para optar a la referida subasta se presentarán 
en el Registro General de este Ayuntamiento en horas hábiles de 
oficina, durante el plazo de veinte días a contar del siguiente al de la 
referida publicación en dicho Boletín Oficial, quedando de manifiesto 
el referido proyecto en el Negociado de Urbanismo y Obras. 

Lo que se hace público para general conocimiento. 
Lugo, 10 de mayo de 1978 

E L ALCALDE, 
F.: Jesús ibáñez Méndez _ 

APARTAMENTOS 
Magníficos aDartamentos con hermosas vistas a la ría, 
de uno, dos dormitorios y estudios. Desde 1.200.000 

* a 2.705.000 
E P R E S A 

Venezuela, 63 - 1.° - Teléfono 417257 - VIGO 
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SOBRE LA 
MARCHA 

CONCIERTOS PARA 
LA JUVENTUD 

PAOfNA 3 

Hoy, en et Satón Regfo del 
Circulo de las Artes, a las sie-

'te y media de la tarde, se ce
lebrará el concierto inaugural 
de un ciclo que va a desarro
llarse dedicado a la juventud, 
organizado por la Asociación 
de Viudas de Lugo ( L A V). L a 
presidenta de la Asociación, 
doña Aurora Carro, acompa
ñada por una de las vocales. 
Carmina Per eirá de Abelleira, 
nos cuentan en qué va a con
sistir este ciclo: 

—Consistirá en una serie de 
conciertos que tendrán lugar 
cada quince dias, en el Círculo 
de las Artes, a la una y media 
de la tarde, a cargo de la 
Banda Municipal, bajo la di
rección de. Camilo Rodríguez. 

—Parece que la hora no es 
la más adecuada... 

—Bueno, estoy de acuerdo, 
pero no puede ser otra, ya que 
los componentes de la Banda 
Municipal trabajan en otros 
oficios que no pueden abando
nar. De todas formas tampo
co es tan mala, puesto que 
los sábados no hay colegio, y 
los niños y jóvenes que están 
paseando pueden subir esa me
dia hora, que es la duración 
de cada concierto. 

—¿Por qué dedicados a la 
juventud? 

—Con el fin de promocio-
nar la cultura musical entre 
la gente joven, que compren
de desde los seis años de 
E.G.B. hasta los adultos. Pa
ra la cultura no debe de ha
ber edad y entonces preten
demos despertar inquietudes 
musicales en todo Lugo. 

Nos dice que antes de cada 
concierto se dará una expli
cación breve sobre las obras 
que la Banda Municipal inter
pretará. 

—¿Será toda música clási
ca? 

—iVo sólo clásica en el sen
tido más riguroso de la expre
sión, sino también música 
tradicional española, como la 
zarzuela y composiciones más 
asequibles para un público no 
iniciado en su mayoría. 

—¿Qué ofrecerá en este 
concierto inaugural? 

—Por ser túcense Juan 
Montes, se iniciará con la «Ne
gra Sombra». Después la «Sui-

en La» de Julio Gómez y 
el Himno Gallego. Y espera
dos que no sólo asista gente 
¡oven, sino también personas 
mayores. 

•^-¿Reciben alguna ayuda 
oficial para desarrollar este ci
clo? 

—Aunque estamos en con
tocto con el Ministerio de Cul
tura, y nos han dado buenas 
tjnpresiones, de momento la 
banda desinteresadamente se 
la ofrecido para estos concier
tos, algo muy de agradecer, 
no solamente por nuestra par-
e, sino por todos los lucenses 

ancionados a la música. 
¿De cuántos conciertos va 

a constar? 
~~Ahora queda ya muy po

co tiempo para que finalice el 
curso, y a lo sumo se cele-
orarán dos o tres. No obstan-
e en octubre se reanudarán. 

L O P E Z C A S T R O 

A L C O H O L I C O S R E H A B Q J T A D O S : 
fROFEOS DISPdADOS EN EL CAMP 
PRESIDENTE M U ASOQACION ACONS 

AYER, 
)NAT0 

ENTREGA 
D i 

LA 

L O S alcohólicos rehabilitados 
tienen, como es sabido, su local 
en San Roque, f - 2.°. Allí se 
halla la sede del local social. 
Pues bien, ellos realizan allí 
diversas actividades de tipo so
cietario y de entretenimiento. 
Ultimamente han llevado a ca
bo un campeonato de tute que 
se Inició hace aproximadamente 
un mes y en el que intervinie
ron un total de diez parejas. 

—¿Todos alcohólicos rehabi
litados? 

L a pregunta se la hacemos al 
presidente de la Asociación, 
Jesús Burgo. 

—Pues sí, alcohólicos rehabi
litados y socios protectores. 

—¿Hay muchos de estos so
cios? 

— E n la actualidad somos 22 
socios numerarios y unos cin
cuenta protectores. 

—¿Qué pagan estos protecto
res? 

—Es voluntario, desde 500 a 
1.200. 

—¿Al mes? 
— A l año. 
—¿Y aumentan los numera

rios, los antiguos enfermos? 
— E n principio estos alcohóli

cos tienen voluntad de venir, 
pero les da vergüenza, nos to
man un poco, a l menos a la 
Asociación en sí, como margi
nados. Y entonces pues sufren 
del recelo de que los vean, de 
que se enteren..., en fin, ya sa
be usted. 

—¡Y cont inúan siendo alcohó
licos! 

—Naturalmente. 
—Por ejemplo, ¿cuántos años 

fuiste tú alcohólico? 
—Durante 15 ó 20 años. 
—¿Cómo empezaste? 
—No se sabe ni como ¿e em

pieza, A veces, por buscar una 
fuerza energética, por trabajar-
día y noche y necesitar fuerzas. 
Y estas fuerzas, evidentemente, 

en un principio, -el alcohol las 
proporciona. Y la euforia, y el 
ver las cosos con más optimis
mo... Pero después. 

—Oye, con toda adncendiad, 
¿tú crees que de esa "calle de 
los vinos" pueden salir en un 
futuro más o menos alcohóli
cos? 

—Mire usted: aquél que bebe 
por distracción o por hobby, sin 
que . la boca le obligue a inge
rir alcohol, pues quizá no. Aho
ra bien, se empieza por distrac
ción y cuando uno se da cuen
ta —y se lo digo yo que le eso 
sé bastante—, siente ya la ne
cesidad. A mí me da verdadera 
pena ver a esos niños y a esas 
niñas, porque alguno no pasa 
de los 16 años, metidos coda la 
tarde de tasca en tasca. No se 
den cuenta, independientí 'men-
te del hábito que van adquirien
do, que poco a poco van per
diendo sus defensas, que las le
siones cerebrales son a veces 
irreversibles, que "no se les 
queda" en la cabeza las leccio
nes, precisamente por esas le
siones incipientes que ya sufren, 
que no encuentran satisfacción 
en nada, que su vida, con tazas 
o sin ellas, es un completo abu
rrimiento. Entonces, indefecti
blemente, están perdidos. Tar 
darán un año, dos, quizá tres, 
pero el futuro para ellos y la 
suerte está echada. 

—¿Tú tendrías inconvenien
te en pronunciar ante esta Ju
ventud una charla con tus pro
pias vivencias? 

—No, no tendría ningún i n 
conveniente. 

—¿Aunque fuera al aire Ubre, 
aunque fuera en una calle? 

—Sí, donde sea. L a juventud 
debería oírme, a mi a muchos 
de mis compañeros que no sien
ten ninguna vergüenza ahora, 
porque la han sentido mucho 
antes. Ahora a base de fuerza 

de voluntad y de tratamiento 
—que hay que tratarse porque 
sin l a terapia de grupo bajo la 
dirección médica no hay nada 
que hacer—, están curados, es
tamos curados. Y esto lo pode
mos decir con mucho orgullo. 
Precisamente en estos momen
tos nos hallamos buscando me
dios económicos, que nos per
mitan asistir a l V I I Congreso 
Nacional que va a celebrarse 
del 31 de julio al 4 de agosto 
en Deusto, porque precisamente 
ahí va a tratarse del problema 
de la juventud alcohólica, enfo
cado el Congreso para prevenir 
a esta juventud. 

—¿De dónde vais a sacar ese 
dinero? 

—Le repito que lo estamos bus
cando. Hemos solicitado de los 
artistas locales de sus obras pa
ra después subastarlas. Están 
respondiendo estupendamente. 
También las entidades oanca-
rias lo están haciendo muy fa
vorablemente. Lo malo son los 
organismos oficiales que siem
pre se disculpan con lo mismo: 
"No hay fondos...". {Pues sí que 
es una bonita manera de ayu-

• Mnevm condicímes 
én hu tarUm i e 

M N F E 
A partir del día 20 de abril, 

entró en vigor la modalidad de 
billetes de ida y vuelta en 1.a y 2.* 
clase con el 25 % de descuento 
con un plazo de validez de dos 
meses a contar de la fecha en 
que se inicie el viaje de ida. 

Los niños que en la actualidad 
pagan medio billete —de tres a 
siete años—, disfrutarán del mis
mo beneficio hasta los 14 años, 
siempre que vayan acompañados 
de sus padres y que acrediten su 
edad y parentesco mediante la 
presentación del libro de fami
lia. 

Estas reducciones solamente se 
aplicarán en los llamados días 
azules, los mismos que en la ac
tualidad disfrutan los pensionis
tas y mayores de 65 años. 

Desde el día 1.° de junio que
darán suprimidas las reducciones 
que disfrutaban las Ordenes Re
ligiosas. 

• O* Meré i pma Im 
Ayudantes TécntcQg 
BmkmoB 

La Junta Provincial del 
Colegio Provincial de 
A.T.S. nos remite la nota 
siguiente: 

Plazas vacantes en esta pro
vincia: 
Residencia S.S. de Lugo ... .. 33 
Residencia S.S. de Lugo Fisio-

terapeuta i 
Ambulatorio de Villalba í 

DE ZONA 
Castro de Rey i 
Palas de Rey .\ i 
Pastoriza . i 
Villalba ... ... i 

dar a nuestra rehabilitación... 
—Bien, dejemos a un lado el 

problema y vayamos con vues
tro campeonato. ¿Quién ha ven
cido? 

—Bueno, lo de vencer es lo 
de menos. Lo importante ha s i 
do el participar. Sí, ha habido 
quien se clasificó mejor y otros 
menos bien, pero eso muchas 
veces es cuestión de suerte. Y a 
sabe usted lo que son las car
tas: si vienen, se juegan; si 
no vienen, por muy diestro que 
usted sea, no ganará nunca. 

—¿Cuántos premios habéis re
partido? 

—Un total de 16 trofeos. Nos 
quedan la "Copa Alberto" y 
"Copa Banco Central", que va
mos a disputarlas por el sistema 
de Copa, por eliminatorias. A los 
que no ganen les serán entre
gadas medallas conmemorati
vas. También hemos de agrade
cer a todas las firmas patroci
nadoras del concurso su genti
leza ayudándonos. L a Caja de 
Ahorros Provincial nos ha do
nado dos trofeos que conside
ramos los dos primeros, por su 
calidad y la Caja de Galicia 
—antes de L a Coruña - Lugo—, 
un llavero de recuerdo a todos 
los participantes. De verdad 
quiero que haga usted el favor 
siempre, el dar las gracias a 
cuantos nos han prestado su 
colaboración. Y repito, a la j u 
ventud, que siga nuestros con
sejos porque puede ser que 
cuando quieran darse cuenta, ya 
sea tarde. 

—Pues a ver si te oyen, Je
sús. 

Los grabados, que correspon
den a la entrega de premios, 
son de José María Alvez.' 

HAMBRES - CONSERVAS 
VINOS y LICORES 

ESTABLECIMIENTOS 

L A S U C U R S A L 
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A G E N D A 
HOY, VIERNES, DIA 12 DE MAYO DE 1978 

Luna nueva, cuarto creciente el día 15. El Sol sale a las 7,2 y se 
pone a las 21,21 

t e l é f o n o s d e u r g e n c i a 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 21 1440 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 27 10 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio, 41 (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo) Permanente ... 212299 
Puesto de primeros auxilios en Becerreé ... 360131 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey " ... 390393 
Puesto de primeros auxilios de Chantada " ... 782 
Puesto de primeros auxilios de Monforte * ... 400495 
Puesto de primeros auxilios de Mondoñedo " ... 75 

Ambulancias Fernández 
T e l é f o n o s * 2 1 2 2 5 6 y 2 1 8 9 6 6 • M i ñ o , 2 3 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n." 2 223626 
Casa de Socorro 220628 
ESTACION DE AUTOBUSES .... 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 

Renfe 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

223985 
, 222000 

O— - 0 - 7 
Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedoira 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avilés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández ... 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambul. García. Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roja . 212299 

T R E S N E S 
LLEGADAS TRAYECTOS SALIDAS 

— Lugo—Vigo—Gijón (Ferrobús) 6,25 
— Migo Coruña (Ferrobús) 7,05 

7.49 Irún—Bilbao—Coruña (Expreso) 7f55 
8,23 Madrd- Coruña—Ferrol (Expreso) 8,29 

10,20 Coruña Monforte (Ferrobús) 10,24 
10.22 Ponferrada- Orense—Coruña (Ferrobús) . . . 10,27 
10.59 cerroi Madrid (1) (Ter) nr01 
13,36 Barceona Coruña (Expreso) 13,42 
M^B Coruiis -Monforte—León (Correo) . . . . . . . . . 14,47 
15.3< i-eón —Monforte Coruña (Correo) 15,49 
15,45 Coruña- Barcelona (Expreso) 15,51 
18,27 Coruña Orense— Ponferrada (Ferrobús) . . . 18,31 
18,47 Coruña -Irún—Bilbao (Expreso) 18,59 
18,57 Monforte -Coruña (Ferrobús) 19,02 
19 46 Madnd -Ferrol (Ter) . . . . . 19,47 
21.00 Ferrol Coruña—Madrid (Expreso) 21,06 
22,17 Gijón—Vpgo—Lugo (Ferrobús) — 
22,36 Coruña--Lugo (Ferrobús) . , — 

(1) Enlaza en Monforte con (TER' Bilbao—Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

"VIAJES MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 

VIERNES, 12 de Mayo de 1978 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA Iberia 
Diario a las 15,05. 

SANTIAGO/MADRID/ZURICH Iberia 
Diario a las 15,05 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia 
Martes y sábados a las 11,30 

LA CORUÑA/MADRID Avlaco 
Diario a las 11,05 
Lunes, miércoles y viernes » lar i7,35 
Y conexiones con todas las ciudades del mundo. 

F A R M A C I A 
Hasta las 10,30 de l a noche 

permanecerán abiertas las de: 
Doña Antonia Praga Oabado, 

18 de Julio, 110; don Tomás 
Pérez Vidal, Reina, 16, y doña 

Esther Seibane Gallego, Monte
ro Ríos, 18. 

Desde esa hom prestarán ser
vicio las de: 

Doña Antonia Praga Cabado 
y don Tomás Pérez Vidal. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO DE GUARDIA 

Desde el d ía 11 a l 17 de ma
yo, permanecerá de guardia el 
Juzgado de Instrucción núme
ro 2, sito en l a Avenida de Ro
dríguez Mourelo. 

• T E L E G R A M A S D E T E N I 
DOS 

De Madrid, para Juan Carlos 
Alonso Trasoirás , Avda. Coru
ña, 366. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Santos Domingo de la Calzada, Pancracio, Nereo y Aquilas, Dio
nisio, Casto y Casio, Ciríaco, Máximo y Graco, mrs.; Felipe Argf. 
rión, cfs.; Germán, Eplfanlo, Emilio y Deseado, obs.; Gemma, vg.; 

Cúngaro, erm. 

CIJPONohCIEOOS m 8 io 

r n TV COLOR 

TELELUGO VISITE I C L C L U I 
B ^ L A Ñ O R I V A D E M E I R f t , 14 

HERMANDAD DONANTES DE SANGRE S. S. 
"DAR SANGRE A TIEMPO ES DARLA AHORA". 
"LA SANGRE NO SE PUEDE FABRICAR" 

1 2 3 A 5 6 7 8 9 10 11 

SANTIAGO/MADRID Iberia 
Diario a las 00,30. 07.45, 15.05, 19,05 y 20,15 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia 
Martes, íuevef y sábados a las 10,10 
Martes v jueves a las 18,15 

SATIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,05 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA Iberia 
Lunes, miércoles v viernes a las 12,50 

SANTIAGO/BILBAO/PALMA DE MALLORCA Iberia 
Martes y jueves a las 12,25 

SANTIAGO/SEVIILLA/TENERIFE/LAS PALMAS Iberia 
Domingos a las 15,40 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 
Jueves a las 17,50 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS/TENERIFE Iberia 
Martes, jueves y sábados a las 18,00 

SANTI AGO/BILBAO/PARIS Iberia 
Lunes, miércoles y viernes a las 11,30 

SANTI I AGO/BILBAO/LONDRES Iberia 
Diario a las '1,30 

i 

M . 2 B I 5 

HORIZONTALES.—1; Parte más profunda de la entrada de un 
puerto. 2: Isla del Mar Egep. 3: Bolitas pequeñas de cristal. 4: Mane
ras de comportarse. 5: Boquerones. Hoja de tabaco que envuelve el 
cigarro puro. 6: Ciudad de Africa. Dientes que muda un potro a los 
30 meses, 7: Ave de rapiña que antiguamente se Usó en cetrería. 
Plátano. 8: Mugrientos. 9: Costales grandes. 10: Gran masa de agua. 
11: Emperador romano. 

VERTICALES.—1: Máquina para golpear y enfurtir los paños. 2: 
Iluminación. 3: Más pequeño. 4: Los que trabajan en la construcción 
de poxos. 5: Calidad de ácido. Planta parecida a la batata. 6: Califica
ciones de un tribunal de examen. Aberturas. 7: Gran lago salado de 
Asia. Atravesara. 8: Bancos de arena a flor de agua. 9: Aposentos. 10: 
Alimento. 11: Circunstancias. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: Canal. 2: Cos. 3: Pitas. 4: Modales. 5: Aleces. 

Capa. 6: Túnez. Palas. 7: Azor. Bánano. 8: Roñosos. 9: Sacas. 10: Mar. 
11: César. 

VERTICALES: Satán 2: Luz. 3: Menor. 4: Poceros. 5: Acidez. 
Ñame. V Notas. Socas. 7; Asal. Pasara. 8: Secanos. 9: Salas. 10: Pan. 
11: Casos. 

. • Juan Bértolo 
Cadenas, nuevo 
delegado del 
Ministerio de Obras 
Públicas y 
Urbanismo 

E N el Consejo de Ministros de 
esta tarde se ha rá público el 
nombramiento, como delegado 
provincial del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo, 
de Juan Bértolo Cadenas, inge
niero de Caminos actualmente 
destinado en la Dirección Ge
neral de Ordenación y Acción 
Territorial, dondf ha desempe
ñado una función extraordina
riamente eficaz. 

Juan Bértolo esta muy liga
do a Lugo, donde ha estudiado 
algunos .años de Bachillerato y 
donde residen varios familia
res suyos. Su capacidad profe
sional es bien conocida en nues
tra provincia, a través de su l a 
bor, durante varios meses, en 
la dirección de obras de los 
Accesos a Galicia 

Recordamos que el nombra
miento del Señor Bértolo Cade-. 
ñas como delegado de Obras 
Públicas y Urbanismo había s i 
do adelantado hace ya algunas 
semanas por E L P R O G R E S O . 

• El próvmo mércales 
se celebra en Lugo 
el "Día d*> TenerHe" 

E L próximo miércoles día 17, 
a partir de las ocho de la tarde,* 
se celebrarán en el Gran Teatro, 
una serie de actos con motivo 
del «Día de Tenrife». 

Durante los mismos se proyec
tarán películas, habrá un sorteo 
de importantes regalos y actuará 
el grupo folklórico de Orotava. 

Para la asistencia a dichos ac
tos, en las agencias, de viajes de 
nuestra ciudad, se pueden solici
tar las invitaciones correspondien
tes. , 

• Hoy, conferencia de 
Deitmar Heinz, en el 
Banco de Santander 

Hoy, viernes, a las siete de «a 
tarde, y en el Banco de Santan
der, el austríaco Daitmar Heins 
Einoder, pronunciará una conferen
cia sobre el crédito de dieciséis mil 
millones de pesetas que el Banco 
de Santander concede al comprador 
iberioamericano. para favorecer la 
exportación de productos españoles 
a aquellos países. 

N U M E R O 13 

\\\ 
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H O R I Z O N T A L E S . — I : Isla 
griega del Egeo. Oración musulma
na. 2: Preposición 'atina. Cabeza de 
ganado. 3: Existir. Zumo fermen
tado de la uva. 4: Mordacidad. 5: 
Región montañosa de Nigeria, 5: 
Marchas 7: Nombre de mujer 
Abertura para el botón. Juego i e 
naipes. 9: Villa zaragozana. Prono
minal. 10: Superior de un monas
terio. Labiernago. 

V E R T I C A L E S . — 1: Arbusto pa
recido a la acacia. Sepultura. 2; 
Río alemán. Patriarca bíblico. 3; 
Localidad burgalesa Precio oficial 
de las mercancías. 4: Instrumento 
de albañil. 5: Cambiar el rumbo. 
6: Composición musical para una 
sola voz. Hijo de Noé. 7: Hilo 
de hebras poco torcidas. Operación 
aritmética. 8: Río santanderlno. 
Caminata recreativa. 

SOLUCION A L N U M E R O 12 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Z^r. 

Rodo. 2: Ab. Red. 3: Gas. Sola. 
4: Anatas. 5: Sor. 6: Sao. 7: Aco
res. 8: Lego. Ora. 9: Una. Ib. 
10* )̂3,1*3, Tes 

V E R T I C A L E S — 1: Zagal. Alud. 
2: Aban. Ena. 3- Sas. Agar. 4: Tos
co. 5: Sarao 6: Oros. Oro. 7: D e l 
Erie. 8: Odas. 0¿aba. 
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S U M A Y S I G U E : C a s i mil millones de pesetas, déficit de 
l a Segundad Social de L U G O dorante el mes de marzo 

L A S cifras que ayer nos han 
sido facilitadas por el delegado 
pravmcial del instituto Nacio
nal de Previsión nos han deja
do anonadados. Sólo en el mes 
de marzo —el de la últ ima esta
dística— la Seguridad Social de 
Lugo tiene contraído un déficit, 
cubierto con aportaciones lle
gadas de fuera, de cerca de ¡mil 
millones de pesetas! L a cifra l a 
ponemos en letra para evitar 
que a nuestros propios linoti
pistas les de una lipotimia. Y 
conste que no es un juego de 
palabras... 

Antonio Bujeüo nos recibe 
con esa exquisita coMialidad 
que le caracteriza Nos cayó muy 
bien el delegado del I . N. de P . 
desde el primer día que le co
nocimos, cuando la reunión a 
la que asistimos en el "Mesón 
de Alberto" convocados por el 
delegado de Trabajo. Porque 
pudimos ver en él un hombre 
sencillo, claro, sin petulancia de 
jefatura, (cosa tan en boga hoy, 
pese a los tiempos de democra
cia). Durante todo el tiempo 
que estuvimos con él no consul
tó ni una sola vez el reloj. (Es 
to de la "consulta" es algo que, 
ciertamente, no aguantamos). 
Y no lo miró pese a que a las 
dos en punto teníamos que i n 
terrumpir nuestra entrevi s t a , 
porque había de presidir un im
portante acto en el que inter
venía todo el personal. Afortu
nadamente nosotros lo sabíamos 
y fuimos los que nos levantamos 
un minuto antes. 

—¡Quedan muchas cosas por 
tratar todavía!, nos dijo Buje-
do Fernández al despedirse de 
rosotros. 

—Vendré otro día. Y seguire
mos hablando. 

Pero antes habíamos sabido 
cuestiones muy importantes. 

—¿Tiene el delegado provin
cial reparo en darnos determi-
uados cifras? 

—¿Por qué? Todo lo que aqui 
existe, lo que se hace, es públi
co. Estoy listo para cualquier 
clase de pregunta 

E M P R E S A S Y T R A B A 
J A D O R E S * 

—¿Que numero de empresas 
existen afiliadas a l a Seguridad 
Social en toda la provincia? 

—4.041. 
—Me parecen pocas... 
—Estas son las que tenemos 

censadas. Me refiero, natural
mente a industrias y servicios... 

—Sí, sí, también me refiero 
yo a ellas. 

—Repito, pues esas son las 
que tenemos. 

—Otro dato qut me interesa, 
¿qué número de "amas de ca
sa" existen en calidad de em
presas en cuanto a empleadas 
del hogar? 

—También lo cengo por aquí... 
Sí, aquí está: 1.485 

—¿No existen más "chachas" 
en la provincia? 

—Bueno, sí, hay más : 1.972. 
—O sea, que hay quien tiene 

tíos muchachas... 
—Puede, claro.,v 
—Vayamos ahora con los ase

gurados. 
—En cuanto ai Régimen Ge

neral y en esas 4.041 empresas 
existen un total de 61.816 t ra
bajadores. 

—¿Y en el campo? 
—¡Ah, esa es harina de otro 

costal! E n el campo tenemos 
Bsegurados por cuenta propia, 
los llamados autónomos, 75.511 
más 1.864 por cuenta ajena. E s 
to es, que trabajadoi*es al ser
vicio de empresas en el campo 
que no son suya? sólo existen 
menos de dos mil ¿Extraño, 
verdad? Pues es así. 

PENSIONISTAS A G R I 
COLAS 

—Quisiera saber algo de los 
pensionistas, de esa cifra que 
ai parecer en el campo es fa
bulosa... 

—¡Y tanto! Sóio por subsidio 
de vejez e invalidez' tenemos 
censados 69.612 personas. 

—¿Y de industrias y servi
cios? 

—Eso es cuestión de Mutuali
dades, pero desde luego sensi
blemente menos. 

D E F I C I T M I L M I L L O 
NES 

—¿Qué cantidad recauda el 
Instituto todos lo* meses? 

—Según, claro. 
•—Marzo por ejemplo, que se-

' á el último de eme dispongan... 
—Efectivamenti, es el último, 

r̂ ues bien, a finales de ese mes 

h a b í a m o s cobrado 579.350.096 
pesetas. 

—¿Y desembolsadas? 
—¡Agárrese...!: 1.424.281.781 pe

setas. 
—Que hacen una diferencia... 
—De cerca de mil millones de 

pesetas. Concretamente, p a r a 
ser exactos, de 975.506.142 pese
tas. 

—¿Las cifras más fuertes? 
—Las correspondientes a l a 

Mutualidad Agraria porque se 
han percibido noventa y nueve 
millones en números redondos, 
y se han pagado mil ocho mi
llones, con una diferencia de 
más de 900 millones en un solo 
mes. 

—¡Esto es para echarse a 
temblar...! 

—¡Dígamelo a mí! 
—Oiga, delegado, ¿y de dón

de se obtiene esta diferencia, 
ese déficit que l a provincia tie
ne? 

—Gracias a las reservas que 
nos son enviadas periódicamen
te de los servicios centrales. 

—Bueno, pero a los Servicios 
les vendrán de algún sitio... 

—Sí, sí, claro. 
—¿De dónde? 
—Bueno, exactamente no lo 

sé. 
Pero nosotros le sabemos por 

otro conducto. Efectivamente, 
esos mil millones de déficit del 
mes de marzo lo han aportado 
superávits de las provincias de 
Alava, Guipúzcoa y Barcelona. 
Y por eso le preguntamos al 
Sr. Bujedo: 

—¿Y usted cree que cuando 
determinadas provincias o re
giones tengan su autonomía en 
forma nos van a ser enviados a 
Lugo mil millones de pesetas 
todos los meses? 

—Bueno, yo... 
— Y con l a nuestra, con nues

tra autonomía, ¿de dónde va
mos a sacar ese dinero? 

—Desde luego, el Instituto 
Nacional de Previsión de Lugo, 
sin ayuda de otros recursos, no 
digo de cuales n i de donde, no 
podrá hacer frente a los gas
tos. 

—¿Augura usted que se nos 
van a cargar nuevos impuestos? 

—Posiblemente se producirá 
una más equitativa distribución 
de estos impuestos..., en fin, yo 
no soy ningún nacendista, ni 
tampoco un economista o un 
financiero, yo soy un técnico del 
I . N. de Previsión y repito que 
éste no podrá hacer frente a los 
gastos que tiene actualmente 
si no recibe otros recursos. 

F A R M A C I A : UNA MEDIA 
D E 60 M I L L O N E S M E N 
S U A L E S 

—'¿Gastan mucho en farma
cia los asegurados de Lugo? 

—Bueno, yo creo que gastan 
lo que tienen que gastar Esa 
es una cuestión directamente 
proporcional a los enfermos que 

'tenemos. Existe mucha pobla
ción de avanzada edad y esa 
precisa más medicamentos que 

*los jóvenes. Mire el gasto de 
farmacia, salvo casos excepcio
nales como consecuencia de s i 
tuaciones patológicas también 
excepcionales, corresponde a los 
niños y a los ancianos Ahí tie
ne usted por ejemplo a San C i -
prián. Como toda aquella gente 

es joven, apenas si precisan ni 
de aspirinas... 

E N L A R E S I D E N C I A : CA
DA C A M A S A L E POR 
UÑAS CINCO M I L P E S E 
T A S 

—'Otro dato que preciso, de
legado, ¿en cuánto está salien
do cada cama en la Residen
cia? 

—^Aproximadamente en unas 
cinco mil pesetas diarias. 

—¿Mucho o poco? 
—Bueno, es preciso tener en 

cuenta que esta cantidad englo
ba gastos de material medica
mentos, alimentación, personal 
de todo tipo, y diecisiete espe
cialidades formando cada una 
de ellas un equipo de médicos y 
entre las que se hallan también 
las de anatomopatología, anál i 
sis clínicos, nefrología, etc. 

— Y con eso y todo siguen los 
enfermos por los pasillos... 

—Efectivamente, y prefieren 
quedarse en un pasillo que irse 
de ella, de la Residencia. Esto 
es lo que a mi más me preocu
pa porque si me apuran un po 
co, y de mí para usted, quizá 
lo más indicado sería que las 
babitaciones fueran individua
les, para bien tanto del enfer
mo grave como para el que se 
halla ya en franca recupera
ción. Pero, ¡ya ve!, por los pa
sillos... 

—¿Tiene c o n í i a n z a en la 
readaptación de la otra? 

—Sí, la tengo; de verdad. 
G A l AS Y DENTADURAS 

—Delegado, la gente se queja 
de que ahora no paga Previsión 
esa ayudita que daba para las 

—Es que hemos llegado a un 
momento económico verdadera
mente dramático L a incapaci
dad laboral transitoria, el segu
ro de desempleo.., es tanta y 
tan importante la cifra que se 
invierte en esto, que ha habido 
que restringir otros gastos. Yo 
prefiero que un trabajador ten
ga que comprarse unas gafas, 
que ese mismo trabajador, ago
tado el periodo de percepción 
por larguísima enfermedad, se 
quede sin un trozo de pan. S i 
como otras provincias la de L u 
go fuera excedentaria en dine
ro, no se hubieran restringido, 
pero asi... 

—¿Y las correcciones de las 
dentaduras infantiles? T e n g a 
en cuenta que el dejar a un n i 
ño con los dientes, por ejemplo, 
como Drácula, es un pecado. 

—Pese a esa situación difícil 
de que le he hablado, a eso se
guimos haciendo frente. 

V E I N T E POR C I E N T O : 
POR AHORA NO 

• — E l asegurado está un poco 
intranquilo respecto -a eso del 
20 por ciento a pagar por cada 
medicamento. Primero se dijo 
oue sí, que había que pagar; 
shora que no. ¿En qué queda
mos? 

— E l Decreto que se ha pro
mulgado sobre el tema no es 
oue haya quedado en suspenso, 
lo que sucede es que se halla a 
la espera del desarrollo regla
mentario a través de una orden 
ministerial. 

—¿Y no le parece a usted que 
esto es cargar demasiado sobre 
el trabajador los gastos, preci
samente cuando cualquier en-

Reunión de la Comisión Provincial de Gobierno 

Dictamen favorable a l anteproyecto p a r a 
la cons trucc ión del Colegio Universitario, 
para obtener los beneficios del " A r e a 

de E x p a n s i ó n Industr iar ' 
Pésame a la familia del guaráta civil 
Marcos González, asesinado en San Sebastián 

Bajo la presidencia del gober
nador civil de la provincia se 
reunió, el pasado día 10, la Co
misión Provincial de Gobierno. 
L a Comisión dictaminó favora
blemente el anteproyecto presen
tado por l a Diputación Provin
cial de Lugo para la construcción 
del Colegio Universitario, a los 
efectos de la obtención de los be
neficios de la Gran Area de E x 
pansión Industrial de Galicia. E l 
gerente de la Gran Area, señor 
Fernández Escalante, expuso las 
lineas generales del anteproyecto, 
f eñalando el gobernador civil que 
este anteproyecto, aunque no 
contemple la realización de nin
guna actividad industrial es ex
traordinariamente impo r t a n t e 
para la potenciación cultural de 
la provincia, y por supuesto se 
adapta perfectamente a las ba
ses de la convocatoria del m 
Concurso. L a Comisión, señaló, 
dictaminando favorablemente es
te anteproyecto, que se une a las 
gestiones y al empeño mostra
dos tanto por la Diputación Pro
vincial como por el Ayuntamiento 
de Lugo. 

Seguidamente el delegado pro

vincial de Agricultura informó a 
la Comisión acerca del Plan de 
Mercados Ganaderos. En este as
pecto es de destacar la buena 
marcha del mercado de Castro 
de Riberas de Lea, que en estos 
días cumple un año de actividad. 
L a Comisión quedó además ente
rada del desarrollo de las elec
ciones de las Cámaras Agrarias 
Locales, que se están desenvol
viendo con absoluta normalidad. 

Por último el delegado provin4 
clal de Obras Públicas informó 
¡?obre el estado de las obras en l a 
carretera de la Costa, y sobre lá 
situación _de las carreteras de la 
provincia en muchos de cuyos 
tramos se iniciarán obras tan 
pronto se aprueben los planes y 
proyectos formulados oportuna
mente por la Jefatura Provincial 
de Carreteras. 

E l gobernador civil comunicó a 
la Comisión el asesinato en San 
Sebastián del guardia civil señor 
Marcos González, natural de 
Bendollo fQuiroga) tomándose el 
acuerdo de manifestar el pésame 
a la familia de la víctima y al 
teniente coronel jefe de la Co
mandancia de la Guardia Civi l . 

M a ñ a n a c o m i e n z a e n L U G O 

CAMPAÑA D E MENTÁLIZACION S O B R E 
L A P R O B L E M A T I C A D E M I N l i S V A L I M S ' 
• Inauguración de la Exposición de Pintura, Fotografía. 

Rueda de Prensa y Presentación de la Campaña 
Desde mañana , sábado, y has

ta el día 20 inclusive, se va a 
desarrollar en nuestra ciudad y 
provincia " L a semana de menta-
lización sobre la problemática del 
ir inusválido" dentro de la Cam
paña que, a escale Galicia, se es
tá desarrollando durante este 
mes de mayo. 

E l programa de actos, además 
de la mentalización en la calle, 
es amplio y varjado. Ofrecemos 
un breve avance de los actos a 
desarrollar durante la semana. 

Mañana, día 13, a las ocho de 
la tarde: Inauguración de la ex
posición de pintura (Antonio 
García, Alfonso, Mdncho, Fer
nando y l a valiosísima colabora
ción de obras de Tino Grandlo, 
López Guntín, Prada Martí, Pe-
reiro Miguens, Santín, etc), y de 
fotografía (Alvez) sobre " B a -
rreiras en Lugo" rueda de Pren
sa con los informadores y pre
sentación general de la Campa 
ña. 

Este primer acto general de la 
Campaña se celebrará en la Sa 

la de Arte del Banco de Crédito 
e Inversiones, Plaza de E l Fe 
rrol, 6-bajo. 

E l domingo, día 14, a las 11 de 
la mañana, en los locales de \ u -
xilia-Lugo, reunión de padre 3e 
disminuidos físicos de la provin
cia. 

Durante la semana,, todos los 
días, menos el viernes, conferen
cias, mesas redondas, etc., sobre 
los siguientes temas: "Las gran
des posibilidades de la rehabili
tación en la recuperación física 
y social del minusválido", " L a 
enseñanza y el minusválido", 
' Barreras, presente y futuro". 
' E l minusválido frente a la for
mación profesional y el traba
jo" y "Alternativas de los par
tidos políticos y centrales sindi
cales sobre la problemática del 
minusválido. qué se hizo y qué 
se piensa hacer" 

Todos estos actos tendrán como 
escenario el salón de actos de la 
AISS (antigua Casa Sindical) y 
es abierto al público que desee 
participar. 

fermedad, por su planteamien
to en sí, ya causa más trastor
nos y más desembolsos en l a 
familia que de ordinario? Por 
otro lado yo creo que nadie to
ma las medicinas porque sí. Hay 
mucha exageración en todo es
to. Lo que pasa es que como 
consecuencia de que los diag
nósticos se afinan más y de que 
existe, qué duda cabe, un pro
blema carencial y de mala a l i 
mentación más en caUdad que 
en cantidad, porque todo está 
adulterado, existm más enfer
medades que antes y claro, la 
medicación es precisa. Además, 
cuando el médico prescribe no 
lo hace graciosamente... 

—Bueno, puede que tenga us
ted razón... 

—Por otra parte, delegado, 
Previsión no puede presumir de 
estar haciendo una medicina 
preventiva y claro, así, no hay 
manera de que la gente crezca 
más sana y menos necesitada 
de medicamentos 

—También en esto tiene us
ted razón. Nosotros bastante 
hacemos con curar. S i para es
to nos falta todavía medios, per
sonal y camas, ¿qué sería si 
además hiciéramos esa clase de 

Medicina? De todas formas, en 
lo que se refiere al accidente 
ya no es cosa del I N. de P. 

— • — 
Efectivamente habría muchas 

cosas más de que hablar, que 
traer a esta entrevista. Pero lo 
dejamos para otro día Por otro 
lado las cifras siguen bailándo
nos en la cabeza. ¡Mil millones 
de pesetas de déficit en un mes 
es algo auténticamente demen
cia!} 

¡Para que luego estemos ha-, 
blando tan alegremente de tan
tas cosas como hablamos al 
día...! Ahí están las cifras que 
son irrefutables. Y públicas. Al 
menos, desde esté momento. E n 
tre tanto, suma y sigue...— 11. 

Sanatorio Santo Angel 
Cirugía del aparato digestivo 

y general 

E a m á n C a r r i l Castro 
Montero Ríos, 57 - Teléfono 211200 
(Chalet Vega Barrera) LUGO 

C & P. 62 
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A n t e l a s e l e c c i o n e s e n l a s C á m a r a s A g r a r i a s 

La mentalidad del labrador 
no cambio lo snficiente 

"EN ESTAS ELECCIONES VA A HABER UNA GRAN ABSTENCION1' 
Candidaturas independientes, subvención económica , e laborac ión 

del censo y plazos de rec lamación , principales problemas 

DIA DE LA ACCION 
CATOLICA (14 de mayo) 

Tras cumplirse el plazo estable
cido para la presentación de so
licitudes a candidatos para ocu
par puestos de vocales en cada 
nna de las sesenta y seis Cámaras 
Agrarias Locales, ciento veinti
siete fue el número definitivo de 
estas candidaturas presentadas en 
nuestra provincia. Sesenta y ocho 
pertenecen a independientes, cua
renta y una a Comisiós Labregas 
(CC.LL . ) , seis a S I L G A , nueve a 
Sociedades Agrarias y tres a la 
Asociación de Criadores de Gana
do Porcino. 

L a actividad desarrollada en uno 
de los despachos de la cuarta 
planta de l a Delegación provincial 
del Ministerio de Agricultura, se 
hacia visible. Representantes de 
los distintos sindicatos, junto con 
secretarios de la junta y otras 
personas, revisaban montones 
enormes de papeles comprobando 
las lisias y los nombres que van a 
componer las mesas electorales, 
prestando especial atención para 
que los candidatos no ocupen nin
gún puesto en estas mesas. 

FUNCIONES D E L A S CA
MARAS 

Dasio Carballeira Telia, delega
do provincial de Agricultura, se 
encontraba en el mismo lugar, y 
aunque nuestra intención era la 
de dialogar con él sobre estas pró
ximas elecciones como máximas 
autoridad provincial a g r í c o l a , 
amablemente invitó a todos los allí 
reunidos a participar en la con
versación. No obstante, a él le h i 
cimos las primeras preguntas. 

--Señor Carballeira, usted, co
mo delegado provincial, nos po
dría explicar brevemente en que 
va a consistir l a función de estas 
nuevas Cámaras Agrarias que se 
van a construir. 

—Las funciones que se prevén 
para estas Cámaras son de con
sulta y colaboración en cuanto a 
la elaboración y aplicación de nor
mas de interés general agrario, 
asi como medidas para el des
arrollo de la agricultura con ca
rácter general. Tienen también ac
ciones de carácter técnico dele
gadas por la Administración, sin 
que limiten l a libertad sindical 
de las organizaciones de empresa
rios y sindicatos de trabajadores 
del campo. También podrán hacer 
gestiones administrativas que sean 
de interés general para las comu
nidades rurales, siempre que lo 
aprueben los planes correspon
dientes. Van a intervenir en el 
mercado de comercialización de 
productos agrarios, ordenación de 

Las fotografías de Aivez muestran el trabajo que en la Delegación 
Provincial de Agricultura se llevaba a cabo en torno a las próxl-

mas elecciones a Cámaras Agrarias 

producciones, incremento de pro
ductividad, reforma y desarrollo 
agrario, organización de servicios 
comunitarios, como traída de 
aguas, lucha contra heladas, pe
driscos, incendios, etc. 

—¿Qué van a significar enton
ces estas elecciones que se cele
bran el próximo día 31? 

—Creo que serán lo que los agri
cultores quieran que sea. Estamos 
empeñados en hacer unas eleccio
nes que sean democráticas para que 
puedan elegir a las personas que 
crean más capacitadas. Este es 
nuestro objetivo en estos momen
tos. Los plenos de las cámaras lo
cales y provincial son los que de
cidirán todos los aspectos de su 
cometido. Estimamos que, si los 
agricultores votan, y lo hacen 
consecuentemente, confribu i r á n 
a tener unas cámaras auténticas. 

" L A M E N T A L I D A D D E L 
L A B R I E G O NO HA CAM
B I A D O " 

Siguiendo las indicaciones y los 
deseos de Dasio Carballeira, el 

lo 

Dasio Carballeira Telia 

resto de la conversación man
tuvimos con algunas de las perso
nas que se encontraban traba
jando en la Delegación provincial 
de Agricultura. Fue Sara Alvarez, 
representante de CC.LL. , quien nos 
contestó a la primera de ellas. 

—¿Usted cree que ha cambiado 
la mentalidad del agricultor In
censé en los últimos meses? 

—Algo sí, pero casi nada en 
comparación con lo que aún 
tiene que hacer. Para el labriego 
el caciquismo sigue estando ahí, 
y en estas elecciones a Cámaras 
Agrarias se va a notar tanto como 
se notó en las generales del 15 de 
junio pasado. A l agricultor siem
pre se le dejó apartado; a un la
do. Las hermandades que había no 
tenían mayor función, y ahora 
tendrá que cambiar más aún su 
mentalidad y elegir en las cáma
ras lo que realmente quiere. 

—Ciento veintisiete han sido los 
candidatos presentados a estas 
elecciones; ¿es un número nor
mal, superior o inferior al que 
ustedes esperaban? 

Juan José Otero Pérez, de Socie
dades Agrarias, nos dijo: 

—Yo sinceramente esperaba 
mayor número de candidaturas, 
aunque también tengo que decir 
que, por lo que hemos visto, hay 
una gran diferencia de un ayun
tamiento a otro. E n algunos se 
presentan tres o cuatro, y en otros 
ninguno. Pero en general esperaba 
más. 

—¿Por qué piensa entonces que 
no las hubo? 

--Hay un hecho que lo explica. 
L a gente del campo no cambió 
aunque se diga que s i Más que 
cambiar, fue manejada, y esto 
quedó demostrado en ciertos mo
vimientos campesinos. E n estas 
elecciones va a haber una gran 
abstención, porque en moviliza
ciones anteriores, los campesinos 
acudieron inconscientes de lo que 
iban a hacer... 

—Se está refiriendo a las últi
mas movilizaciones de campesinos 
de nuestra provincia, como la 
huelga de los tractores y el con
flicto de la leche... 

Antes de que Juan José Otero 
contestase, Sara Alvarez se ade
lantó para mostrar su desacuerdo 
con la exposición anterior, afir
mando que los campesinos eran 
conscientes de lo que hacían. 

A la vista de la disparidad de 
criterios, optamos por cambiar de 
tema y no entrar en polémicas 

Fue en Pentecostés, con la venl 
da del Espíritu Santo, cuando la 
iglesia de Cristo inició su andadu
ra por el mundo todo para hacer 
a todos los hombres partícipes de 
te redención salvadora. Pero esta 
gran obra de apostolado no había 
de realizarse, por voluntad de 
Dios, sin la cooperación y respon
sabilidad solidaria de la propia hu
manidad. Por el bautismo queda 
ei cristiano responsablemente In
serto en el Misterio de Cristo Re
dentor. Como miembro del Cuer
po Místico quede condicionado a 
colaborar en la obra salvífica de 
Cristo. Dice el Concilio Vaticano 
II (A,A., n." 2): "Toda la actividad 
del Cuerpo Místico dirigida a este 
fin recibe el nombre de apostola
do, ei cual la Iglesia lo ejerce por 
obra de todos sus miembros, aun
que de diversas maneras".- Habien
do sido iniciada esta acción con la 
venida del Espíritu Santo en Pen
tecostés, se fijó el día en que con
memoramos esta festividad -14 del 
corriente mes de mayo en el pre
sente año- para celebrar la Jorna
da del Apostolado seglar, y de la 
Acción Católica; llamada ésta a ser 
levadura, orientación y fomento 
de todo ese apostolado seglar. 

Vamos, pues, en el "Día de la 
Acción Católica" a contrastar nues
tra cristiana actuación en este sa
grado deber que a todos nos in
cumbe y que así lo recuerda el 
Concilio en ese mismo lugar (A.A., 
n.0 2): "Hay en la Iglesia diversi
dad de ministerios, pero unidad 
de misión. A los Apóstoles y a sus 
sucesores les confirió Cristo el en
cargo de enseñar, de santificar y 
de regir en su propio nombre y 
autoridad. Los seglares, por su 
parte, al haber recibido participa-
ción en el ministerio sacerdotal, 
profético y real de Cristo, cumplen 
en la Iglesia y en ei mundo la 
parte que les atañe en la misión 
total del Pueblo de Dios. Ejercen, 
en realidad, el apostolado con su 
trabajo por evangelizar y santifi
car a tos hombres y por perfec
cionar y saturar de espíritu evan
gélico el orden temporal, de tal 
forma que su actividad en este 
orden dé claro testimonio de Cris
to y sriva para ta salvación de los 
hombres. Y como to propio del es
tado seglar es vivir en medio del 
mundo y de los negocios tempora
les. Dios llama a los seglares a 
que, con el fervor del espíritu cris
tiano, ejerzan su apostolado en el 
mundo a manera de fermento". 
Por tanto, por el mero hecho de 
ser cristiano, el seglar ha de ser 
apóstol; ha de contribuir a trans
mitir la fe en Cristo resucita do-por 
medio del testimonio de su propia 
vida. 

Ese apostolado ha de ejercitar
se, pues, al menos de modo indi
vidual. Hay también apostolado 
asociado; variedad de movimientos 
apostólicos. Y, finalmente, hay que 
nombrar a la Acción Católica, que 
da el título a la Jornada que va-

ante l a postura francamente en
frentada de las dos organizaciones 
agrarias. 

P R O B L E M A S D E L A S 
E L E C C I O N E S 

E l siguiente tema tratado en la 
Delegación de Agricultura, fue el 
de los problemas con los que se 
encuentran estas elecciones. Re
presentantes de los sindicatos 
agrarios coincidieron en afirmar 
que las candidaturas democráti
cas no ofrecían todas las garan
tías que fuesen de desear. 

Tras las diversas opiniones so
bre los independientes. Sara A l 
varez añadió: 

—Otro gran problema ha sido 
la elaboración de censos, y por 
esto mismo se pudieron presentar 
más candidaturas. L a gente joven 
no está censada, y hubo que re
currir a personas mayores. Esto 
nos pone en inferioridad frente a 
los independientes, porque la ma
yor parte de ellos ya estuve en las 
Hermandades y cuentan eon cier
ta experiencia. L a gente joven 
queda marginada. 

Siguiendo con los problemas con 
que se van a encontrar estas pró
ximas elecciones, el representan
te de las Sociedades Agrarias ma
nifestó: 

—Por el decreto ley se dejó po
co espacio de tiempo, y los Cen
sos no son completos. Hay discri
minación con la gente joven y con 
las mujeres, porque casi el ochen
ta por ciento de ellas están sin vo
to. De ayuntamiento a ayunta

mos a celebrar. Es una asociación 
voluntarla de seglares para coope
rar en la misión apostólica de ta 
Iglesia, según su condición de y 
con su propia responsabilidad, ba. 
jo la dirección de los Obispos, que 
son quienes ta promueven. Aunque 
no se pertenezca a ella, correspon
de a todo el Pueblo de Dios con-
servar y promover este apostolado 
específico ayudándote con su estk 
ma, con la oración y con ta a por. 
tación económica. 

Démonos cuenta -y hagamos 
consecuentemente nuestros propó. 
sitos en ese Día- que hoy la Igle. 
si a está necesitando especialmen
te del apostolado de los seglares, 
ya que la Iglesia no cuenta más 
que con ellos en muchas ocasio
nes para hacer llegar ta luz del 
Evangelio a ciertos lugares y sec-
tores de la vida social. Ellos son 
llamados a proporcionar en cada 
momento social tos elementos que 
logren tal transformación de ta 
sociedad que yaranttee una convK 
vencía cada vez más fraterna y 
más justa. 

Oremos para que ta Acción Ca-
tólica nutra cauces profundos de 
vida eclestal; secundemos tas indi-
caciones de ta Delegación y Junta 
Diocesana para ta celebración de 
la Jornada; y contribuyamos eco. 
nómlcamente en ta colecta acos
tumbrada que se mantenga ese 
día en todos tos templos y cuyo 
resultado sea remitido a ta Secre
taría det Obispado, 

ACTO COMUNITARIO EN 
L A CAPITAL 

A las siete y media de la tarde 
del viernes, 12 de los corrientes, 
tendrá lugar un acto comunitario 
en el Salón de la Juventud de 
A. C. (calle de la Cruz). 

En él una ¡oven de A . Católica 
desarrollará el tema: "Los jóvenes 
de A. Católica hoy". Y don Carlos 
Ferreiro, el de: "La identidad del 
cristianismo en el mundo de hoy", 

t Antonio, Obispo de Lugo 

FOTOGRABADO 

LINEA 

miento existe nna gran diferen
cia. Otro problema es el económi
co. Las centrales hemos de costear 
todos los gastos de nuestro bolsi
llo, igual que en las elecciones ge
nerales. 

—Por lo que llevo observado, los 
problemas que se presentan ante 
estas elecciones a Cámaras Agra
rias son Jos mismos que surgieron 
en las generales y en las muni
cipales. Censos, subvenciones... 

--Sí, pero más agravados por I» 
confección del censo, porque que
da mucha gente marginada. ¿Pa
r a que todo , fuese bien?. Habría 
que confeccionar otros nuevos y 
organizarlo todo desde el prin
cipio, pero esto representa un gran 
problema a estas alturas, y sería 
imposible empezar de nuevo. 

Como punto final, Luis Quiroga, 
secretario de la Junta del Censo, 
dijo sobre el tema que se trataba: 

- - E n la provincia se presenta
ron 489 reclamaciones a los cen
sos, ya que tras su elaboración se 
dejaron unos plazos de reclama
ciones. Hay que pensar que Lugo 
cuenta con diez mil núcleos de 
población, y las comunicaciones , 
en t rañan serias dificultades, pe
ro por eso precisamente se dejaron 
plazos suficientes. Las que se han 
presentado, fueron estudiadas en 
más de un noventa por ciento. 

L a representante de CC.LL. , pu
so punto final afirmando que el 
plazo de reclamación debería ha
ber sido de seis meses. 

E R N E S T O S. POMBO 
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Urge la 
CHARLA CON MIGUEL, CORRESPONSAL 

GRAFICO DE PRENSA 

Comisión de Fiestas de Verano 
• EL JUEVES PROXIMO, FESTIVAL DE LOS ALUMNOS DETERCERO DE 

B . Ü . P . , A BENEFICIO DE SU VIAJE DE FIN DE CURSO 
FOZ.— (De nuestra Correspon

salía). 
E l panorama de las fiestas de 

San Lorenzo y verano de 1978, por 
lo confuso, está pasando a ser 
preocupante, siempre que a nadie 
se nos oculta, que, para una pro
gramación festera decorosa, hace 
falta un presupuesto de cierta con
sideración, y para conseguir el ne
cesario presupuesto, hace falta 
tiempo prudencial —que es lo que 
se está diluyendo—, y al no obser
varse esa actividad tan propia, que 
requiere la magnitud de las fies
tas, esto pasa a ser motivo de preo
cupación, por ello es que de un<» 
vez, evidentemente urge organizar 
la Comisión y darla a conocer de 
forma oficia! y que ésta se ponga 
manos a la obra cuanto antes. 

Son muchas las preguntas que 
se nos hacen -motivado ello a 
nuestro cometido informativo— 
por lo que bien a las claras obser 
vamos, que el tema es preocupante, 
y si algo de luz, podemos dar so
bre el porvenir de las fiestas, dire
mos, por lo que nos dicen, y re
ferencias que tenemos, que hay 
un grupo de jóvenes dispuestos a 
formarse en Comisión, y apechugar 
con tan ardua labor cuanto antes, 
si bien unos por otros, no se acaba 
de decidir en forma definitiva so
bre este asunto. Quizá sería lo mái 
práctico, que la Comisión del año 
pasado, se definiese en forma cla
ra, sobre cuál es su postura defi
nitiva, o sea, las van a organizar 
o no las van a organizar y, clari. 
ficando las cosas, previo conoci
miento al alcalde de la villa, si si
guen que se vea actividad y se den 
a conocer nombres y cargos ofi 
cialmente al pueblo, y si no siguen 
que el presunto grupo que se ani
ma a organizadas, que lo ponga 
en conocimiento del alcalde. Con
cretamente, unos y otros aclarando 
las posturas en beneficio de las 
fiestas, ya que con esta confusión; 
lo cierto es que no vamos a nin
gún lado, y el tiempo apremia ya 
de forma acuciante, ya que no se 

trata de unas vulgares fiestas de 
«cuatro perras», sino que hay que 
juntar un voluminoso fajo de bi
lletes verdes para hacerles fren 
te. 

E L DIA 18, F E S T I V A L D E 
A L U M N O S D E T E R C E R O 
D E B U P 

Las alumnas focenses de tercero 
de B.U.P. preparan un magnífico 
festival que tendrá como escenario 
el salón de actos del Colegio «Mar
tínez Otero», y cuyo festival está 

, programado para el próximo día 
18 de los corrientes a las siete ds 
la tarde. 

Dicho festival se presenta bajo 
el título de «Un. Dos, Tres, les 
esperamos a Vd.», y cuya recau
dación económica será destinada 

V I D A M U N I C I P A L 
• A B A D I N 

De acuerdo con lo que dispone 
el articulo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas, se abre un 
plazo de información pública de 
diez días hábiles de duración, so
bre l a solicitud de licencia mu
nicipal presentada por José Mén
dez Lorenzo, para la construc
ción de una fosa de purín, a em
plazar en la finca en donde se 
encuentran las dependencias ga
naderas de su casa vivienda, en 
el barrio de Rlxas de la parro
quia de Oastromayor. 

• LORENZANA 
Durante un plazo de quince días 

se abre información pública sobre 
e1 padrón municipal para la apli
cación de la tasa, de rodaje y 
arrastre de vehículos correspon
diente al presente ejercicio de 
1978. 

• SAVIÑAO 
Hasta el día 30 del próximo 

mes de junio se procederá a! co
bro, en período voluntario, del 
impuesto de circulación de ve
hículos, perteneciente al presen
te año. E l cobro tendrá lugar en 
la Casa Consistorial. 

I N C O M P R E N S I B L E 
O P O S I C I O N A L F U T U R O C O L E G I O 

N A C I O N A L Y E S C U E L A H O G A R 
SAN ROMAN DE CERVAN

TES). — (De nuestro correspon
sal). — Nuestro municipio no podía 
ser menos que ningún otro de 
Galicia y así, cuando se trata de 
hacer algo, sean autopistas, cen
trales nucleares, etc., surgen per
sonas tratando de incordiar con 
escritos donde figuran firmas, 
cuantas más mejor, sean o no rea
les, tratando de oponerse a la 
obra proyectada. Su signo negativo 
es bien evidente por cuanto no 
les importó ei estado de escolari-
zación actual de los niños del mu
nicipio n! el hecho de que bas
cantes estuviesen recibiendo ense
ñanza internados en Escuela-Hogar 
de Villafranca del Bierzo (León), 
Ribadeo o Ferreira de Valle de 
Oro, a más de doscientos kilóme
tros de distancia. 

Para los nuevos "redentores", 
a los que se les conoce por sus 
escritos de protesta, que no por 
obra alguna, está mal todo lo que 
se proyecta, por eso hacen rápida
mente la pregunta: ¿De qué se 
trata, a qué me opongo? Y suelen 
«acerlo buscando una perfección 
difícil de alcanzar en cuestión al-
|pna, Y viene todo esto a cuento 
«el escrito, dirigido por cierta per-
^na , no nativa en nuestro munici-
PK) de Cervantes, en el que se 
Protesta por el proyectado Colegio 
Nacional y Escuela-Hogar de Cer
vantes, Según dicho escrito unos 
Padres —que nunca habían pro-
astado por enviar sus hijos a 

Ribadeo, Villafranca del Bierzo o 
Fereira de Valle de Oro— lo hacen 
ahora para que no se instale en el 
propio municipio so pretexto que 
la capitalidad no está situada en 
el centro geográfico del municipio. 
Razón pobre por cuanto si fuera 
a tenerse en cuenta tal circunstan
cia no existirían muchos de los 
Colegios Nacionales de E.G.B. hoy 
en funcionamiento, a plena satis
facción de los vecindarios, en las 
distintas villas luguesas. ¿O es qué 
Puebla de San Julián, Ribadeo, Vi
vero, Portomarín, Quiroga, etc., 
están ubicados, no en un extremo 
del respectivo municipio, y no en 
su centro geográfico? 

No se aducen razones de peso 
en los manipulados escritos a que 
hacemos referencia y por otra par
te bien saben sus instigadores 
que los auténticos padres de fami
lia prefieren que el Centro de 
E.G.B. que precisa Cervantes esté 
situado en su capitalidad y no en 
otra localidad cualquiera, o fuera 
del municipio como incluso apunta 
el escrito glosado. Parece que a 
los redactores de tal escrito de 
protesta les vale cualquier solu
ción menos la que favorezca a San 
Román de Cervantes y por ende 
a todo el término municipal. Pero, 
en fin, ¿para qué dar más impor
tancia a tal escrito? Ante los po
bres argumentos que ofrece a la 
mayoría del vecindario. 

Terminemos pues solicitando la 
(Pasa a la página siguiente) 

para sufragar los gastos del viajé 
de fin de curso. 

Las referencias que tenemos so 
bre la calidad del espectáculo, son 
verdaderamente excelentes, y por 
lo que se deduce de los murales ex 
puestos por la villa, humor y dina
mismo no va a faltar, lo que unido 
a la excelente preparación artística 
que para estos menesteres rodean 
a las alumnas, hacen suponer que 
el salón de actos del Martínez 
Otero, registre un verdadero aba
rrote. 

E N H O R A B U E N A A L C L U B 
D E P O R T I V O L U G O 

E n la villa de Foz, ha causado 
gran satisfacción el ascenso del 
Club Deportivo Lugo a Segunda 
División B , y a la directiva fócen
se, faltó tiempo para felicitar al 
equipo Incensé en !a persona de m 
Presidente, así como el Capitán del 
equipo fócense Chipilín, en nombre 
de todos los jugadores de^ C.D. 
Foz, a sus ex - compañeros y ex
jugadores del C.D. Foz, Tapia y 
Veiga, los que indudablemente y, 
en consecuencia de la trayectoria 
que desde Foz les seguimos, han 
significado parte imporíantísim¿i 
en el ascenso del C.D. Lugo. 

Nuestra enhorabuena al Club 
Deportivo Lugo, sobre todo a ese 
gran valiente que es su admirado 
Presidente y gran amigo, don 3oié 
García Pena. 

R I B A D E O . — (De nuestro co
rresponsal, Carlos M. A L V A R E Z ) . 

Miguel Díaz Rodríguez es un 
hombre muy conocido en Ribadeo; 
con su cámara fotográfica está pre
sente en todos los actos, reuniones, 
comidas de hermandad, bodas, fes
tejos, etc., que tienen lugar en 
nuestra villa. Miguel es propieta
rio de una tienda de artículos fo
tográficos y de un laboratorio de 
revelado en Ribadeo. Pero su cá
mara también está presente allí 
donde salta la noticia porque Mi
guel es, desde hace bastante tiem
po, el corresponsal gráfico de E L 
P R O G R E S O en Ribadeo. Mientras 
cumple con su trabajo le abordo 
en su tienda: 

—¿Cuánto tiempo dedicado a 
esta labor de la noticia gráfica pa
ra E L PROGRESO? 

—Bastante, chico; unos 10 años. 
Para decírtelo exactamente tendría 
que mirar en el camet y no lo 
tengo a mano. 

—¿Estás contento con el traba
jo que te corresponde? 

—Sí, hombre, como no. Acepté 
enseguida según me lo propusieron 
y me encanta salir por ahí a la 
caza de la fotografía que es noti
cia. Claro que si pagaran mejor... 
más contento sí que estaría. Pero 
tengo un problema y es que dis
pongo de poco tiempo para dedicar
me a dio; esta tienda me tiens 
ocupado todo el día. 

Realmente mientras charlo con 
él no para de atender a la gente, 
despacha carretes, recoge encargos, 
hace fotocopias... A veces se olvi
da un poco de la pregunta y co
menta por lo bajo: «si pagaran 
más.,.». 

—Mira chico —me dice—, me 
gusta muchísimo este trabajo y eso 

que a veces te encuentras gente 
poco amable, pero, qué le vas a 
hacer. 

—Realmente, Miguei, ¿tienes di» 
ficultades para desempeñar tu la
bor? 

—No, no muchas, solamente ta 
encuentras a veces con gente quo 
no te quiere posar fácilmente; hay 
que convencerlos, ya sabes. Por 
otra parte, si la gente nos ayudara 
un poco más y nos avisara de la 
noticia que puede suceder nos fa
cilitaría bastanít la labor. 

—Dime cuál fue la noticia qu* 
más te gustó plasmar en tu cáma
ra a lo largo de tu vida de corres
ponsal gráfico. 

—Me gusta todo, de verdad, in
cluso sacar paisajes. Por la impor
tancia ciudadana destacaría las fo
tos de denuncia de situaciones tan 
calamitosas como la de la carrete
ra de la costa o nuestra travesía 
de General Franco y Avenida do 
Asturias, aquí en Ribadeo. 

— Y dime, Miguel, que noticia 
te gustaría realizar con tu cánta
ra próximamente y que estés ya 
deseando poder plasmarla, 

—Hombre, pues aparte de ir al 
Mundial de Argentina comisionado 
por E L PROGRESO, me gusta
ría dar cuanto antes la noticia da 
que la gente de la costa está bien 
atendida sanitariamente. Reflejaría 
de buena gana en mi cámara las 
caras de satisfacción. 

Y esto es lo que el tiempo la 
permitió decir a Miguel. E l sigua 
trabajando en lo suyo. Si por él 
fuera y tuviera tiempo suficienla, 
que hubiera movimiento diario pa
ra que todos los días tuviera algu
na noticia gráfica que dar. Así tam
bién sacaría algo más, digo yo. 

FINALIZO EL CURSO DE 
GALLEGO EN EL INSTITUTO MIXTO 

Han sido presentadas dos candidaturas para la Cámara Agraria 
C H A N T A D A — (De nuestro co

rresponsal, Alvaro Fernández). 
Para las próximas elecciones a 

Cámaras Agrarias por el municipio 
de Chantada, que se celebrarán el 
domingo, día 21, se presentan do» 
candidaturas, una independiente y 
otra por el Sindicato Labrego Ga -
lego. De lá primera, como podrán 
cotejar nuestros lectores, aparecen 
bien definidos labradores, antaño 
vinculados con los problemas del 
agro, y de la segunda, gente nue
va, con ansias de renovación del 
medio rural. A los futuros repre
sentantes les auguramos feliz éxito 
en su cometido y a los electores 
que acpdan a las urnas pues se 
trata de algo que directamente les 
atañe. 

Candidatura cerrada indepen
diente, del municipio de Chantada, 
para las elecciones a Cámaras 
Agrarias 1978. 

Candidatura cerrada indepen
diente, del municipio de Chantada, 
para las elecciones a Cámaras 
Agrarias. 1978: 

Señores, José Tabeada Méndez, 
José Yebra Argiz, Julián M. Ro
dríguez Quinzán, Ramón Montes 
Eiriz, Marcelino Fafián García, 
Jesús López Eiriz. Manuel-Ceho 

López Taboada, José-A. Regal 
Fernández, Ramón-Julio Rodríguez 
Eiriz, Manuel Vázquez Várela, 
Manuel González Fiunte y David 
Vázquez Camiñas. 

Candidatura presentada por el 
Sindicato Labrego Galego: 

Señores, José Carballo Pérez 
Antonio Sautelo Fernández, José 
Montes Méndez, José-Manuel Vá
rela Vázquez, Teodoro Mours 
Blanco, Vicente Rigos Viana, Ma 
nuel Méndez Díaz, José González 
Blanco, José Sotelo Fuente, Julio 
Blanco Nieto, José Baltar Conde 
y Alejandro Fiunte Areán. 

C L A U S U R A D E L CURSO 
D E G A L L E G O E N E L 
I N S T I T U T O 

E l miércoles, día 10, a las siete 
de la tarde, tuvo lugar la clausura 
del curso gallego que con clases 
de dos veces por semana vino im
partiendo la profesora del Instituto 
Mixto de Enseñanza Media de 
Chantada, María Jesús Ríos Creo» 
Decíamos en la inauguración de 
las mismas que esperábamos mu
cho de este curso, por la compe
tencia de la profesora y por el ele
vado número de asistentes a las 
primeras clases. E n cuanto a lo 
primero, no defraudó a nadie, por 

cuanto quedó bien patente la com
petencia científica y pedagógica, 
amén de amena exposición/ de la 
directora del curso; no así la apa
tía y desgana de la mayor parte da 
los que comenzaron el curso, «ÍK-
ponente claro de la falta de cons
tancia y abulia de quienes tratan 
de proclamar en alto su galleguis
mo y que a la hora de la verdad 
se queda todo en agua de borra
jas. Sin trabajo y constancia poco 
podremos conseguir. 

FRANCISCO R O D R U 
G U E Z SANCHEZ, H O Y 
S O B R E «O G A L E G O 

C A R A O FUTURO» 
L a Asociación Cultural «Lu* 

mieira», de Chantada, que como 
sabrán nuestros lectores se vio ira-
posibilitada en llevar adelante las 
proyectadas conferencias sobre el 
«Día de las Letras Gallegas*, tiena 
programada para el día de hoy, 
en el local de la AISS comarcal, 
una charla-coloquio en el que in
tervendrá Francisco Rodríguez Sán
chez ,disertando sobre «O galega 
cara o futuro; a normalización»^ 
Esperamos nutrida concurrencia da 
los amantes de nuestra lengua ver
nácula. 

ROGAMOS DISCULPEN 
Por las molestias que pueda 

ocasionar el corte de suministro de energía 
eléctrica que, por trabajos de reparaelóa 
y reformes, nos veremos obligados * 
efectuar en los lugares, días y horas 
que se indican» 

DOMINGO, DIA 14 

De 8 a 12 horas.—Línea 20 

K V . Subestación Chantada - Subes

tación Convento, incluyendo la 

villa de Chantada. FENOSA 

F E R I A S 
HOY, CADA^O Y S O B E R 

— • — 
Mañana, Aday y Triacastela 

Mareas para hoy en 
el Litoral Lucense 

(HORA D E L MERIDIANO D E 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

1.a pleamar 
2. » pleamar 

6,20 
18,38 
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L A P R O V I N C I A 
Una comisión de la Corporación 

v i s i t é ayer la Diputación Provincial 
# P a r a t r a t a r d e l t e m a d e l a c o n s t r u c c i ó n d e l a n u e v a C a s a C o n s i s t o r i a l 

E l OBISPO DE LA 
P R O N U N C I A R A HOY UNA 

CONFERENCIA SOBRE LOPEZ F E R R E I R O 

A primeras horas de la tarde, 
según fuentes generalmente bien 
informadas, estuvo en nuestra ca
pital una comisión de' la Corpora
ción Municipal de Vivero, presi
dida por su primer teniente de al
calde, Enrique Fernández Llano, 
para exponer en la Diputación Pro
vincial, que ayer celebraba sesión 
plenaria, el problema de la cons
trucción de la nueva Casa Consis
torial de la ciudad. 

Como recordarán nuestros lecto
res, la Corporación Municipal de 
Vivero, hace ahora aproximada
mente un año, presentó su dimi
sión ante lo que creía un trato dis
criminatorio por parte de la Dipu
tación Provincial que le asignaba, 
en las obras correspondientes al 
presente bienio, únicamente una 
y de un costo de alrededor de mi
llón y medio de pesetas: Las ace
ras de la Avenida de Benito Gal-
cerán, desde la Plaza de Abastos 
hasta el barrio de viviendas del 
Instituto Social de la Marina que 
el humorismo popular bautizó, en 
la época de su inauguración con el 
mote de «Pénjamo». 

E L A Y U N T A M I E N T O 
A C T U A L ^ UNA R U I N A 

E l actual Ayuntamiento de la 
ciudad de Vivero es una ruina to
tal, inservible en todas su depen
dencias y en el cual, en diversas 
ocasiones, los empleados han pro
yectado llevar a cabo huelgas to
tales que les eviten, según su opi
nión, sufrir cualquier desgracia 
cuando una viga se venga abajo. 
Para apoyar esta suposición basce 
con decir que parte de la segunda 
planta.de la casa está apuntalada, 
y las goteras obligan a traslados 
constantes de mobiliario, proteger 
las mesas con plásticos y en los 
momentos de lluvia más pertinaz 
y mejor humor, abrir los paraguas 
timante el horario laboral. 

De las goteras, por cierto, ni se 
libra el propio salón de sesiones, 
que ha de hacer d«: despacho de 
la Alcaldía, Secretaría y oficina de 
cualquier eventualidad. 

L A D I P U T A C I O N PRO
M E T I O SU A Y U D A 

A raíz de la dimisión presentada 
por la Corporación vivariense, la 
Diputación Provincial había pro
metido formalmente una ayuda al 

E D I C T O 
D O N J U A N JOSE R E I G O S A GON 

Z A L E Z , J U E Z D E 1 / I N S T A N 
C I A D E V I L L A L B A (Lugo) Y 
S U P A R T I D O J U D I C I A L . 
H A C E P U B L I C O : Que en el Juz

gado de 1.a Instancia de V I L L A L 
B A se tramita expediente de falle
cimiento de DON R A M O N y DON 
J U A N ANTONIO M A T O B E L L E 
NOVO, nacidos en Villapedre-Villal-
ba, el 30 de mayo de 1897 y 24 de 
Noviembre de 1902, respectivamen
te, hijos de Vicente y Vicenta, que 
se ausentaron para el extranjero, al 
parecer para L a Habana (Cuba), ha
ce más de veinte años, promovido 
por el sobrino de ambos Aurelio Al
bino Pico Matobelle. 

Lo que se pone en conocimiento 
a los fines del artículo 2.042 de la 
Ley de E . Civil. 

Dado en Villalba, a veintiocho de 
abril de mil novecientos setenta y 
ocho. 

E L S E C R E T A R I O 

C E R V A N T E S 
(Viene de la página anterior) 

próxima iniciación de las obras 
del proyectado y aprobado Colegio 
Nacional de E.G.B. y Escuela Ho
gar en la capitalidad del municipio 
que, si hay censo escolar para ello, 
no quiere decir que en su día no 
se ubique en otro punto del Ayun
tamiento otro centro similar, aun
que para ello —y por ahí debieran 
de empezar— los "descontentos" 
habrá que ofrecer un solar de 
9.000 metros cuadrados del que 
probablemente no disponga nin
guna otra localidad de Cervantes. 

Ayuntamiento de Vivero para lle
var a cabo la obra urgente de la 
construcción de un nuevo Ayun
tamiento. Durante todo el año esa 
ayuda no se ha realizado y, el 
Ayuntamiento de Vivero cree esta 
postura una desatención de la pro
mesa hecha solamente por el pro
pio presidente de la Diputación, 
toda vez que la Corporación Pro
vincial cerró su último ejercicio 
con un saldo de un buen puñado 
de millones. 

Así las cosas, en el pleno corres
pondiente al pasado mes de abril, 
la Corporación Municipal de V i 
vero renovó su antigua decisión 
de dimitir en bloque, toda vez que 
la situación actual es la misma d¿l 
momento en que se produjo la pri
mera. 

E l día 29 de abril^el Goberna
dor Civil de la Provincia visitó a 
la Corporación vivariense, intere
sándose por la situación creada 
con la renovación de su postura, 
asegurando a los asistentes a di
cha reunión —el alcalde, señor Sal-
gueiro Abad y varios concejales— 
que en el primer día hábil del pre
sente mes —el martes, día 2, con
cretamente— iniciaría una serie de 
gestiones para el remedio de la ac
tual situación, tales como cesión 
temporal de espacio en la antigua 
Casa Sindical, en tanto no se plan
teaba el problema, ya inaplazable 
a juicio de los vivarienses, de re
construir su destartalada Casa 
Consistorial. Y , según nuestras no
ticias, esta visita de ayer a la Dipu
tación Provincial, no era ajena al 
tema. 

MONDOÑEDO.— (De nuestra 
Corresponsalía, por Rubén L E I -
VAS) . 

L a celebración del «Día das Le
tras Galegas» también tiene eco en 
nuestra ciudad. Dentro de las ac
tividades programadas por el Semi
nario de Santa Catalina, el Obispo 
de la Diócesis, Monseñor Araújo 
Iglesias, pronunciará hoy, viernes 
una interesante conferencia sobre 
«A. López Ferreiro, novelista e 
historiador», a quien está dedicado 
este año dicho día. E i acto se cele
brará en el Salón de Actos del Se
minario, a las siete y media de la 
tarde y será público. 

Recordemos que Monseñor Arau-
xo ha sido nombrado recientemen
te Académico de la Real Academia 
Galega. 

C A M P E O N A T O P R O V I N 
C I A L D E A T L E T I S M O 

Mañana, sábado, en las pistas de 
atletismo de la Ciudad Cultural 
«Rosalía de Castro», se celebrará 

EL ASUNTO QUEDO SOBRE LA MESA 

Allí tienen ustedes, gracias a 
la mágica cámara de Sergio, la 
estampa de la iglesia de Santa 
María del Campo de Vivero. Aquí 
también es cierto que una imagen 
vale más que mil palabras. 

E n el último pleno municipal 
se estudió, según dicen las cróni
cas, el tema de la posible decla

ración de este templo como Monu
mento Nacional, pidiendo el asen
timiento corporativo para la in i 
ciación del oportuno expediente, 
y... "el asunto quedó sobre la me
sa" según reza la fórmula consa
grada. 

Vil la-Amil y Castro, en su l i 
bro "Iglesias Gallegas", como re

cuerda Donapetry en su historia 
de la ciudad y su concejo, dice 
de ella lo siguiente: " L a iglesia 
parroquial de Santa María de V i 
vero es, para mí, de todas las ur
banas de Galicia, de estilo romá
nico, la más completa y pura". Pe
se a las torres que afean su fa
chada. 

No vamos a entrar en descrip
ciones. Ahí tiene usted la estampa 
emocionante de su ábside, sus mu
ros de sillería y J a s archivoltas de 
su portada. Cuando quieran us-
teles documentarse, como debie
ran hacerlo los ediles de Vive
ro disponen ustedes de amplia 
bibliografía para hacerlo. E l 
doctor Chao Espina, que es aho
ra Cronista Oficial de l a ciu
dad, como lo fuera Donapetry, 
dice lo siguiente en su reciente 
"Libro y Guía de Vivero"j "De la 
iglesia de Santa María se han ocu
pado muchos escritores vivarien
ses y otros amantes de nuestra 
ciudad, como: Parga Sanjurjo, 
Noya González, Luis Tobio, Juan 

en jornada de mañana y tarde 
el Campeonato Provincial de Atle
tismo escolar en la categoría in
fantil. E l Seminario Santa Catalina 
de nuestra ciudad se desplazará 
con dos equipos en dicha catego
ría. E l equipo que resulte campeón 
representará a la piovincia de L u 
go en los Campeonatos Gallegos 
que se celebrarán en Lugo, el 4 
de junio próximo, en el que estarán 
presentes los equipos campeones 
de cada una de las provincias ga
llegas y las dos mejores marcas de 
Galicia de cada una de las prue
bas que componen el programa. 

L a Mutualidac de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia 
dos y a os beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en la Segundan Social 

Informan ias delegaciones y 
Agencias del instituto Nacional 
de Previsión y ta Sección Fe
menina dei Movimiento. 

D o n a p e t r y . . . Otros escritores 
—prescindiendo del aspecto ar
queológico— se inspiraron en ella, 
y hasta buscaron en su reloj y to
rre evocación y recuerdos de nos
talgia a la manera de Canosa, Leal 
Insua, Prados Ledesma o Modesto 
Pérez". 

Vivero, ya lo sabrán ustedes, es 
una vieja ciudad, ahora resque
brajando el limite de sus antiguas 
murallas, de calles estrechas, em
pinadas e irregulares, en donde 
muy pocos monumentos han sido 
conservados tal como merecieran. 
Desaciertos y abusos en ia cons
trucción amenazan con acabar por 
convertir a l pueblo en un conglo
merado de cajones de cemento 
cuyos voládizos, entendidos como 
echar sobre l a calle la fachada, 
ensombrecen las antiguas calles 
y hacen las viviendas y locales co
merciales oscuros y ciegos. 

Antaño, sobre la silueta del pue
blo de dibujaban los campanarios. 
Julia Minguillón los pinto muchas 
veces. Ahora... Ahora paredes de 
cemento y lienzos de-ladrillo rom
pen la tradicional estética del 
paisaje. Y conste que esto de la 
estética tradicional del paisaje es 
lo de menos, aunque sea muy im
portante. 

L a nuestra de hoy, diriamos 
parafraseando a Kipling, es otra 
historia. Ahora se trata de si el 
Ayuntamiento da o, niega su con
sentimiento para que se instruya 
un expediente que catalogue a la 
iglesia parroquial de Santa María 
del Campo, como Monumento Na
cional. Y el Ayuntamiento, en ple
no, acuerda... "dejarlo sobre l a 
mesa". 

¿Recuerdan ustedes la fábula 
de Micifuz y Zapirón?... E l par de 
gatos en cuestión se habían comí-
do un capón, como dice el verso, 
en un asador metido. Y , luego de 
relamerse a gusto, "trataron en 
conferencia, si era caso de con
ciencia el comerse el asador"... 
Pero no se lo comieron, claro. Y a 
lo dice la fábula "era un caso de 
conciencia". 

N. D. 

LABORATORIO FARMACEUTICO NACI0NA1 
N E C E S I T A 

VISITADOR MEDICO 
Para LUGO plaza 

Se requiere: 
— Cultura a nivel Bachiller Elementa!. 
— Servicio Militar cumplido. 
— Con o sin experiencia. 

Se ofrece: 
— Compatible con otro trabajo. 
— importantes ingresos en base a comisiones. 
— Agradable ambiente de trabajo. 

Interesados llamar a partir de las 10 horas, al teléfono 
2 2 01 50. Preguntar por el Sr. Bao para concertar entrevista 

http://planta.de
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L A P R O V I N C I A 

Los vecinos exigen la 
paralización de las obras de 

la carretera de Monforte a Canabal 
E L S E R V I C I O D E L I M P I E Z A , F U N C I O N A 

I 

EXITO DE I A SCH01A CANTORÍIM 
Y ORQUESTA D E SEMINARIO DE IÜ60 

MONFORTE DE LEMOS. — (De 
nuestra Corresponsalía). — En es
tos . días, el servicio de limpieza 
está trabajando en limpiar resi
duos de tierras acumuladas en los 
bordes de las aceras de calles 
apartadas del centró de la pobla
ción y limpieza de sumideros. 

Como los vecinos de algunas de 
estas calles no estaban acostum
brados tan siquiera a que les pa
sasen la escoba de vez en cuando 
a las vías en cuestión, esto es no
ticia y tema de comentario, natu
ralmente, favorable. 

Lo que hace falta es que la co
sa no decaiga. Pues tampoco es 
menos cierto que los monfortinos 
están acostumbrados a que se co
miencen los proyectos, obras, et
cétera, con mucho ímpetu, y lue
go los ánimos enfríen. 

ABIERTA LA CALLE DEL 
DOCTOR CASARES 

La calle del Doctor Casares en 
su parte estrecha, que —como se 
sabe—, se hallaba cortada por 
obras de reparación de la calzada, 
ha sido nuevamente abierta ai trá
fico. 

Por esta causa el Paseo del Ma
lecón vuelve a funcionar en un so
lo sentido circulatorio, en direc^ 
ción Estación-centro de la ciudad. 

No han sido pocos los conducto
res, que ya acostumbrados t. la 
nueva medida, y sin fijarse en la 
supresión de las señaíes, han cir
culado en dirección prohibida. 

VECINOS DEL GRUPO VA-
LLS DE LEMOS, DISCON
FORMES CON LAS OBRAS 
DE LA VIA MONFORTE A 
CANABAL 

Problemas de nivelación en reía, 
ción a las carreteras MOnforte-Vi-

BOLETINES 
E L D E L A P R O V I N C I A 

Jurado Provincial de Montes Ve
cinales y Mano Común.— Por este 
jurado provincial han sido clasifi
cados como montes vecinales de 
mano común, los siguientes del 
Ayuntamient® de Begonte: «Baa-
monde», como perteneciente a los 
vecinos de la localidad de igual 
nombre; «Begonte» a los de la 
parroquia de igual nombre; «Serra 
Gorda, Salgueirón, Roza da Brafia 
y Froxende», a los de Bóveda; 
«Gándara y Ribeira de Carballosá», 
a los de la de Castro; «Cerdeiras», 
a los de la del mismo nombre; 
«Folgueiro y VaVlgueiras», a los 
de la Felmil; «Barazoso y Fuente-
Wa», a los de la de Gaibor; «Boe-
dos», a los de la de Illán; «Car
ballosá, Monte Redondo y Campo 
de Villaflores, Costa de Rañal, 
Cobas y Ribeíras», a los de la de 
lacios; «Santalla», a los de la de 
Santa Eulalia de Pena; «San Vi
en te» , a los de la de San Vicente 
de Pena; y «Gándara y Carballo
sá», a los de la de Donalbay. Estas 
resoluciones son impugnables, por 
^ a contencioso administrativa, de 
acuerdo con lo establecido por ia 
Ley de 27 de julio de 1968. 

Oficina de Depósitos de Estatu 
tos de Organizaciones Profesiona 
les.— Ante esta Oficina provincu-.l 
han sido presentados los estatutos 
"e la organización profesional 
«Asociación de Empresarios de 
industria de Artículos de Viaje, 
Marroquinería y Similares, de la 
Provincia de Lugo», cuya acta de 
con.stitucj5n firman Constantino 
López Grandas, Manuel Agrá Gon
zález y Víctor Villar Quiroga. 

Delegación de Industria y Ener 
gia— Ante la Sección de Minas de 
esta Delegación ha sido solicitado 
p0r Epifanio Campo Núñez, un 
Permiso de investigación minera 
Que se denominó <Elena» y conv 
Prenderá parajes pertenecientes a 
'os Ayuntamientos de Orol y Mu
ras. 

lachá y Puebla de Brolló n, y Mon
forte a la Puebla, han inducido a 
los vecinos del grupo Valle de Le-
mos a personarse en el lugar de 
las obras de la carretera Monfor-
te-Canabal, de Accesos a Galicia, 
y exigir la paralización de las 
obras en los puntos conflictivos, 
en tanto no se aelane ia situación. 

Y la situación parece que se va 
a aclarar, pues han recabado la 
presencia del alcalde y a la hora 
de enviar esta crónica nos indican 
que el tema iba a ser estudiado 
con carácter de urgencia en ia se-
sión municipal que se celebró ayer. 

Por ello aplazamos hasta la pró
xima información el dar cuenta 
a ustedes de las particularidades 
y detalles de este asunto. 

¿QUE PASA CON LAS ACE
RAS DE ROBERTO BAA. 
MONDE? 

De arreglo y recorte de las ace
ras de Roberto Baamonde, sobre 
todo el recorte, nos permitimos no 
opinar, pues entra en el terreno 

oonfllotivo, pero inevitable, deque 
peatones y automovilistas se dispu
ten el espacio público, que de to
dos modos en muchos momentos 
invaden unos y otros. Pero sí del 
arreglo, pues en esta calle está fa
tal la cuestión de aceras, por no 
decir que hay algún punto inclu
so especialmente peligroso. 

¿En qué han quedado las repe
tidas informaciones que tiempo 
hace hemos dado sobre este asun
to? Porque nosotros, desde luego, 
no las hemos inventado. 

Sin embargo, sí se ha procedido 
a la reparación de esos agujeros 
abiertos en el colector de la Pla
za de la Estación, que ya se han 
tapado. O bien nos han hecho ca
so, o sin tenerlos en cuenta —que 
tanto hace—, se ha visto la nece-
sidad de repararlos; lo importan
te es que la mejora está ahí. 

NOTAS BREVES 
Hoy, de 6 a 8, bolsa del sello 

en el Aula de Cultura, dentro de 
las actividades de la Sociedad F i -

Las fiestas en toda la comarca, 
ya empiezan a estar en sazón. De 
los cuatro puntos cardinales salen 
comisiones, anuncios de fiestas. No 
obstante, una media excepción ya 
la hubo este año. Digo media, por
que no fue entera. Santa Cruz de 
Indo, celebra la suya anualmente, 
festejando precisamente a quien le 
da nombre la Santa Cruz. 

Debía celebrarse el pasado día / 
de mayo, pero por motivos diver
sos, no se montó el festejo calleje
ro. Faltó iniciativa, imperó el con-
sancio de otros años. Se dieron 
cuenta algunos que quienes teman 
que aportar el dinero no lo hacían 
con relación a sus posibilidades. 

latélica, para intercambio de sellos 
y monedas. 

— • — 
Continúa abierta la exposición 

de fotografías sobre el tema "Ba
rreras Arquitectónicas", organiza
da por AUXILIA, en el salón de 
la Caja de Ahorros. * 

' — • — 
Seguimos preguntando, ¿por qué 

si hay médico de urgencia en días 
festivos, no hay también un prac
ticante o A.T.S. de servicio? ¿Es 
que hay clases privilegiadas den
tro del sector sanitario? ¡Si al me
nos fuera fácil encontrar uno 
cuando hace falta...! 

E l CENTRO DE FORMACION PROFESIONAL DE MONFORTE 
CUMPLE DIEZ A M S AL SERVICIO DE LA DOCENCIA 

P o r M a n u e l C r e s p o C a s a l . - P r o f e s o r d e l C e n t r o 

Implantada en Monforte de Le-
mos la Formación Profesiona! en 
el año 1942 con una Escuela Ele
mental de Trabajo que funcionó en 
parte del edificio del Colegio Sa
grado Corazón, .fue poco a poco 
incrementando su alumnado que hi
zo necesario ver la posibilidad de 
ir a la consecución de nuevo edi
ficio que diera cabida al gran nú
mero de alumnos que pedían ser 
matriculados en las enseñanzas 
manuales. 

Siendo a la sazón director de la 
Escuela don Francisco Daviña Rey, 
prestigioso médico, que aunque 
oriundo de Santiago se había afin 
cado en tierras del Cabe, inicia con 
un numeroso grupo de personas las 
gestiones para conseguir terrenos 
en los que pudiera levantar nuevo 
edificio, y así ampliar las enseñan
zas labórales. 

De sus propios labios oí las di 
ficultades encontradas para que se 
pudiera ofertar al Ministerio de 
Educación Nacional los terrenos ne
cesarios a fin de iniciar las obras 
de nuevo edificio, unas veces oor 
incomprensión de las gentes y otras 
porque al saber que se levantaría 
una construcción oficial, eran dife
rentes los precios de oferta y los 
propietarios trataban de beneficiar

se lo más ampliamente posible, di
ficultando así enormemente el ini
cio de las obras tan deseadas. 

Con mucha paciencia y valiéndo
se muchas veces de la amistad por 
fin se logró la consecución de los 
tan anhelados terrenos situados en
tre la calle de la Peña y el Male
cón. 

Escriturados y ofrecidos al Minis
terio de Educación Nacional, éste 
encarga al arquitecto don Alfredo 
Vila López inicie la confección dt 
un proyecto de edificio para la «Es
cuela Elemental de Trabajo de 
Monforte», primer proyecto que fe-
ría desechado por otro con mayores 
ambiciones, teniendo en cuenta las 
perspectivas que ofrecía Monforte 
y su comarca para dar cabida a 
mayor número de alumnos. 

Sacada a subasta la construcción 
de dicha obra, fue adjudicada a 
la empresa «Beyre, S.A.» con pre
supuesto inicial de 25.390.833 pese
tas que sería aumentado pos-
riormente en la cantidad de 
1.968.907.58, haciendo un total de 
27.377.740,58. E n el B .O.E de 
29-7-64 aparece la Orden del Minis
terio por la que se autorizaba el 
inicio de las obras y que finaliza 
rían cuatro años, más tarde, siendo 
inaugurado oficialmente en el año 

1968 por el entonces ministro del 
ramo señor Villar Palasí. 

Ocupa una superficie total de 
2,306 metros cuadrados de los cua
les están edificados 1.756. Las pa
redes exteriores son de piedra do 
granito a medio trabajar que le 
dan un aspecto verdaderamente 
grandioso y que fueron traídas ús 
Tresalba (Órense) y de Sober. Cons
ta de subsuelo con acceso a los ta
lleres, una espaciosa nave para en
señanzas de mecánica del automó
vil, metal con tornos y fresas y 
equipos de soldadura eléctrica / 
acetileno. E n la parte posterior del 
edificio están situadas las naves de 
electricidad. E n la primera planta-
baja están situadas las oficinas de 
secretaría, jefatura de estudios, di
rección y laboratorio de lenguas 
con audífonos capaz para 36 alum
nos. Posee un espacioso salón-bar. 
E n el primer piso dedicado a au
las, está también la aula magna 
dedicada a conferencias, actos cul
turales y conciertos con capacidad 
para más de 300 personas sentadas. 
L a segunda planta dedicada tam
bién a aulas también alberga los 
laboratorios de física y química 
Edificio para dar cabida cómoda a 
250 alumnos, en la actualidad pasa 
de 530, de ahí la imposibilidad de 

Un sinfín de motivos se apuntan, 
todos ellos muy comprensibles. Y o 
creo que lo único que le faltó a 
Incio para no celebrar, con aire 
bullanguero su fiesta callejera, fue 
el que hiciese saltar la chispa... 
Eso hizo que se notase la falta de 
la orquesta, los ruidos ensordecedo
res de las casetas tamboriles, los 
remolinos de la chiquillería y el 
olor a churros que por las noches 
se nota en todo el recinto festero... 

No obstante, no dejó Santa Cruz 
de Incio de celebrar su fiesta más 
íntima en todos los hogares. Cientos 
de familiares o amigos, llegaron 
muy de mañana a la localidad. L a 
misa mayor^ muy concurrida y con 
las primeras comuniones de rigor. 
L a homilía de don Angel, versó 
sobre la festividad del día, así co
mo sobre la Ascensión. Después 
consulta con sus fieles, que aba
rrotaban por completo el templo, 
si cree oportuno celebrar fiesta 
también al día siguiente. L a reli
giosa se entiende, ya que de lo que 
trataba era de tener misa, después 
de la unji, el lunes... Deparó a los 
fieles su gran fiesta. Les anunció 
que sobre las cinco de la tardo, 
actuaría en Incio ia Schola Canto-
rüm y Orquesta, del Seminario de 
Lugo, al frente de la cual, a la 
hora prevista, llegó, con dos óm
nibus completamente llenos, el pro* 
fesor Castiñeira. 

Allí, cuando ya se había degusta
do suculentos «xantares» típicos de 
la zona (es la del Incio de las que 
mejor se come, aunque no se le 
suele hacer mucha justicia a su 
mesa), el concierto ofrecido por ?S8 
centenar de voces, con las melodías 
más sencillas, la peculiar forma de 
la música regional, intercalando 
otras rancheras y también las que 
traten de acercar al hombre a Dios, 
se fueron desgranando en ese am
plio repertorio, que dejó muy feli
ces a los ciudadanos y «convida
dos» haciendo que no se sintiese la 
falta de la fiesta. Todos eran pa
rabienes: para los cantores, su di
rector y muy especialmente para 
el cura de la parroquia, que había 
hecho posible, con su acertada ges
tión, que allí en las tierras altas dé
la montaña lugucsa, sonasen tan 
acompañados cantos y sones de una 
gran orquesta. Se sentía poco ^n 
aquel momento ía falta de la fiesta 
profana, se sentía mucho la mar
cha de esa juvenil y alegre embaja
da que retornaba a su colectivo 
hogar lucense. 

No obstante, a medida que las 
tinieblas de la noche cubrían las 
cúspides de la cordillera del C a i 
rel, Aira Padrón, Foilebar y deja
ba de existir la panorámica del va
lle de Lemos, todo buen hijo del 
Incio, pensaba en Santa Cruz y el 
porqué no se había celebrado fies* 
ta profana. E l hombre y las fiestas 
por esta zona van muy unidos y es 
difícil prescindir, así de pronto, el 
uno del otro. Llegaron las cenas, 
también suculentas y cada uno a 
sus hogares o aposentos de la lo
calidad. L a jornada pasó. No se 
perdió todo. Pero faltó algo... 

Seguros, muy seguros estamos, 
de que se tardará en dejar de ce
lebrar la Santa Cruz de Incio, a 
primeros de mayo, iniciando una 
temporada festera de mucho rai
gambre en toda la zona sur de la 
provincia de Lugo. 

VICTOR V 1 L L A R A B I D 

tener espacio para instalar la bi
blioteca una necesidad muy senti
da por profesores y alumnos. 

L a rama administrativa con más 
de 120 alumnos tiene una espacio
sa sala con máquinas de escribir, 
cálculo y demás elementos propios 
de esta especialidad. Lástima gran
de que el proyectista se olvidase 
de dotar el centro de un espacioso 
gimnasio, pues lo que se dedica a 
tal no es más que un «pequeño 
salón» en el que se desenvuelven 
difícilmente 12 ó 15 alumnos. Es
te es a grandes rasgos el edificio 
del Centro Nacional de Formació?i 
Profesional de 1.° y 2.% Grado de 
Monforte de Lemós que cumple 10 
años de inaugurado y cuyo frente 
es la «foto» que acompaña a estas 
notas. 
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Mañana dan comienzo los Festejos de los 
Desamparados, en el Barrio de la Estación 
# L a Rondalla Infantil comienza hoy una gira por Asturias 

SARRIA. — (De nuestro corres
ponsal, VTLLARABID), — Desde 
que se conoció la noticia de la 
muerte de Juan Antonio Marcos 
González, ocasionada por el aten
tado a un coche de la Benemérita, 
en San Sebastián, fue Sarria noti
cia nacional y muy especialmente, 
desde las 8 de la mañana del jue
ves, en que llegaron sus restos 
mortales, acompañados por varios 
vehículos más de las Fuerzas de la 
Guardia Civil. 

Las escenas y comentarios sus
citados fueron unánimes, de total 
repulsa para la violencia. No esta
mos preparados por estas tierras 
para escenas como las vividas en 
la capilla ardiente del Cuartel de 
la Guardia Civil, en la Iglesia Con
ventual de los Mercedarios y luego 
en el traslado y enterramiento en 
tierras quiroguesas. 

Pero bueno, de eso informa de
talladamente en otro espacio E L 
PROGRESO. Lo que nosotfos que
remos destacar en esta actualidad 
diaria, es el hecho en sí, cómo res
pondió la ciudadanía y cómo no 
hubo otro tema de comentario, en 
las dos jornadas que llevamos vivi
das, desde que fue conocida esta 
noticia. 

Descanse en paz el amigo Juan 
Antonio, y a Dios pedimos que sea 
éste el último joven que se nos 
va por estar cumpliendo sus obli
gaciones. 

RONDALLA 
Para tierras asturianas, parte 

mañana, sábado, sobre las 6 de la 
mañana, la Rondalla Infantil que 
prepara José García Bernal (Pe-
pin). 

Acompañando a los 35 chicos 
que la componen, marchan buen 
número de padres. 

Muchos chavales estrenan sus 

capas, ya que nunca llegó este 
ejemplar grupo sarriano a contar 
con tantos números. 

E l viaje será a Oviedo, donde 
serán recibidos por los medios 
informativos a las cuatro de la 
tarde, para luego continuar viaje 
a Covadonga, allí están programa
das varias actuaciones. Pernocta
rán en Cangas de Onis para con
tinuar al día siguiente, después de 
repetir visita a " L a Santina", a 
Gijón y regresar hacia Lugo, por 
la Costa. 

Feliz viaje a todos, y que las 
tierras astur reciban a esta sim
pática embajada con las mismas 
ilusiones que han puestos sus com
ponentes para preparar este viaje 
artístico. 

FUTBOL 
También prepara viaje la Sa-

rriana. Y parece que el último, 
hasta nueva ocasión, en la Regio
nal Preferente, por la cuál lleva 
cuatro años de andadura. 

A Villagarcía viaja para vérselas 
con el equipo revelación de la 
actual temporada, el San Martín, 
que marcha cómodamente en la 
tabla, con 6 positivos. Mucha des
ventaja entre uno y otro conten
diente, para esperar algo práctico 
que valiese como colofón final del 
equipo sarriano. 

FIESTAS 
Mañana, sábado, darán comien

zo los festejos de los Desampara- , 
dos, que celebra el Barrio de la 
Estación todos los años. 

Continuarán el domingo y, de 
seguir reinando la climatología ac
tual, resultarán éstos muy bri
llantes. 

PATRONALES 
Siguiendo con el tema festero, y-

especialmente con los patronales 
de San Juan, ya podemos dar 

nuevas noticias. Este año habrá 
rayllie de coches, en la gestión 
está trabajando un buen aficiona
do al motor, residente en nuestra 
villa y que incluso fue también 
profesional de la velocidad en au
tomóvil. 

E l amigo José Ramón, nos de
parará un gran número festero, 
que tanta afición despierta. Su 
saber y buen hacer en esta faceta, 
así nos lo hace concebir. 

CLIMATOLOGIA 
Pues resulta noticia el que lle

vemos la primera semana seca, casi 
del año. E l lunes, aunque nos lle
garon las lluvias a Puebla de San 
Julián, aquí no llovió más que unas 
tímidas gotas. Luego el martes, lu
ció el sol todo el día, el miércoles 
también y el jueves, hasta la hora 
de enviar este comentario, se se
guía estabilizando la climatología 
y el sol calentaba bastante. 

Esperemos que esto continúe así, 
de lo contrario, comenzaremos a 
emular a las ranas... Nunca los 
ríos llevaron tan alto nivel de 
aguas por estas fechas, salvo algu
na tormenta de turno. 

REUNION Y SOLUCIONES 
Aún sin saber lo que fue trata

do, nos enteramos de que en Sa
rria, en el transcurso de la tarde 
del jueves, se han reunido miem
bros de las distintas emisoras de 
radio de nuestra provincia. Supo
nemos que la problemática del 
momento sería el móvil de tal reu
nión. 

También tenemos que decir que 
en nuestra comarca cayó muy bien 
la noticia de que la emisora "La 
Voz de Lugo-Radio Monforte", se 
le fuesen solucionando sus pro
blemas, al quedar integrados en 
ese gran bloque que pasarán a 

H O Y M I S M O 
Puede resolver su futuro si es emprendedor, tiene firmes 
deseos de trabajar, plena confianza en sí mismo y es 

decidido 
Importante Empresa precisa para su departamento comercial 

VENDEDORES 
Integración inmediata, formación a cargo de la Empresa, 

importantes ingresos mensuales 
interesados presentarse mañana, sábado, de 11 a 1 en calle 

Nóreas, 15-2.°, Departamento 12 - LUGO 
(Oferta 3.362 de La Coruña) 

L O S N O G A L E S 

El día 21, festejos de la Virgen de 
los Remedios y San Juan, en Noceda 

LOS NOGALES. — (De nuestra 
corresponsal, AURORA). 

E l próximo día 21, domingo, del 
actual mes de mayo, se celebrará 
en el pintoresco y bello lugar de 
San Juan de Noceda, una brillante 
fiesta en honor de su Santa Patro-
na. 

E l propietario del nuevo res
taurante, don Manuel Rodríguez 
González y con motivo de la inau
guración de su industria, se encar
gó de la dirección de dicha fiesta 
que promete ser muy concurrida, 
ya que, debido a la nueva variante 
de la general V I , queda una in
mensa explanada, muy oportuna y 
cómoda para celebrar dicha fiesta. 

Si el tiempo que tanto anhela-

formar un buen número de emiso
ras españolas. 

Radio Monforte cuenta en toda 
esta amplia comarca con todas las 
simpatías. No en balde le dedica 
diariamente un espacio, sobre el 
acontecer cotidiano y febril. Felici
dades amigos. 

mos de sol se une a nosotros, no 
dudamos del gran éxito. 

Una afamada orquesta amenizará 
los festejos con modernos baila
bles, que alegrarán a los jóvenes 
y menos jóvenes. 

E l próximo día 21 —como deci
mos— todos a Noceda a divertirse 
y pasar unas horas y un día inol
vidable. 

Felicitamos y le deseamos al 
señor Rodríguez González muchos 
éxitos, que no dudamos dada la 
simpatía de esta familia, y el de
seo de servir muy bien a su nu
merosa clientela, aparte del lugar 
tan apropiado y céntrico de sus 
instalaciones. 

San Juan de Noceda se viste de 
fiesta para celebrar su patrona, 
y el nuevo negocio de hostelería, 
que le auguramos un risueño por
venir. 

¡Virgen de los Remedios! que 
luces la Medalla de Oro, concedida 
por el anterior Jefe de Estado a 
un campeón de ese bello rincón 
de Los Nogales, concretamente al 
joven José Antonio Valle. Mánda
nos el ansiado sol. 

i:. 

• l'-t... 

En los problemas de peso, siempre hay un 
Land Rover Santana para animar el hombro 

Fuerza. Potencia. Dureza. Versatilidad. 
Amplia gama de modelos. Motores gasolina y diesel. 

4 y 6 cilindros. Vehículos que hacen fácil 
lo difícil. Así son los 

Land Rover Santana. 

Land Roveii 
Sanlanaf 

CONCESIONARIO 

DIAZ Y PRIETO 
Avda. Coruña, 3 a! 9-Teléf. 21 42 44/45/46 

L U G O 

SANTANA recomienda lubricantes ERTOIL - ¡ -
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E N E L P A R A N I N F O D E L A ( D I P U T A C I O N 

Doña Flora Velga y D. Daniel Várela, presidieron 
la entrega de obras de arte a diversos centros 

E n el Paraninfo de la Diputa
ción se ha celebrado ayer un 
nuevo acto de entrega de obras 
donadas por los artistas, que en 
los últimos meses expusieron sus 
obras en la Galería del Palacio 
provincial, que hasta ahora ha 
venido funcionando en concier
to entre l a Corporación Provin
cial y el Ministerio de Educa
ción y Ciencia. 

Presidieron el acto, celebrado 
e las cinco de la tarde, la delega
da provincial de Educación y 
Ciencia en Lugo, doña Flora Vei-
ga Aldariz y el presidente en fun
ciones de la Diputación Provin
cial, don Daniel Várela Piñeiro, 
estando también presentes los di
putados provinciales, don Licerio 
España Galego, don Justo Mato 
Vázquez, don Jesús López Gon
zález, don José Antonio Freije 
López y don Francisco Teijeiro 
Fernández. 

Doña Flora Veiga y don Daniel 
Várela har ían entrega de obras 
de los artistas Zalo, Prada, Cár
camo, Tachibana, Requena, L a -
bajo, M González, Fernando, 
Nieto, Parga, González Franco, 
Geada, Morales Peris, Roda, Cele, 
Carmina, Peinó y Lugiide, a los 
directores o representantes de los 
Colegios d e . K G . B . de Carba-
iledo. Pastor Díaz, de Vivero, S a 
grado Corazón de Lugo, número 1 
de Villalba, las Gándaras , E l 
Puente, Casás, Sober, Trabada, 
Guitiriz, Parga, Rábade, Ferrei-
r a de Pantón, Tabeada, Sarria, 
Menéndez Pelayo, de Lugo y 
Ayuntamiento de Cervantes para 
la nueva Casa Consistorial, ac
tualmente en construcción, así 
como de catálogos que dan más 
valor a las obras entregadas, pues 
Justifican que los cuadros —y la 

Doña Flora Veiga, delegada provincia! de Educación y Ciencia 
hace entrega del cuadro de Cárcamo Ulanga, al director del Colé-
gio Nacional de E.G.B. "Sagrado Corazón", señor López Rábade. 

(Foto ALVEZ) 

escultura, en el caso de la obra 
de Peinó—, han estado colgadas 
en una exposición. 

Los directores o representantes 
de los centros —que recibieron 
estas obras para ir, poco a poco, 
constituyendo una sencilla pina

coteca en los mismos— mostraron 
en todo momento su complacen
cia y elogiaron esta labor con
junta de la Delegación Provincial 
de Educación y Ciencia y de la 
Diputación de Lugo. E l acto fue 
filmado por Televisión Española. 

la donación de sangre cada tres o cuatro meses, cons
tituye un deber cívico, una costumbre normal en todos los 
países civilizados. 

'Hoy también se mide el grado de desarrollo de un 
país por el consumo de sangre. Frente a los 16 c/c. de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o ios 14 c/c. de Fran
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habi
tante y año". 

DONANTES DE SANGRE S. S. 

PARA EMPLEADOS DE LA TELEFONICA: C L A U S U R A D O U N 
C U R S O D E S E G U R I D A D Y S O C O R R I S M O E N E L T R A B A J O 

EL PROGRESO EN BVRELA 
Desde las primeras horas de la mañana se 
vende en el QUIOSCO ALICIA, LIBRERIA 

ROZAS y LIBRERIA BALTAR I : . '"Y 

CENSO DE 
ESTABLECIMIENTOS 
INDUSTRIALES 

E L INSTITUTO NACIONAL DE ESTADIS
T I C A confirma que, durante los meses de 
mayo y junio, agentes entrevistadores del Ins
tituto Nacional de Estadística, debidamente 
documentados, visitarán los establecimien
tos industriales para realizar el Censo Indus
trial (fase directorio). 

Los datos del Censo Industrial están garan
tizados por el secreto estadístico. Sus resul
tados, mediante la información veraz de los 
industriales, permitirán conocer la realidad de 
la estructura industrial y trazar directrices, ofi
ciales o privadas, para la mejora de la indus
tria española. 

EL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADISTICA 

A G R A D E C E LA COLABORACION DE TODOS 

D U R A N T E los últimos tres 
clias, de ocho y media e diez y 
naedia de la mañana , en las 
Aulas de Cultura de la Diputa
ción de Lugo, se ha venido ce
lebrando un curso da Seguridad 
F Socorrismo en el Trabajo, para 
empleados de la Compañía Te 

lefónica en l a provincia de 
Lugo. Asistió una primera tan
da de medio centenar de em
pleados de la Telefónica, a la 
que seguirán otras dos. Fue di
rigido por el señor Rivas, téc
nico de Seguridad de la. Dele
gación Regional de León y el 

doctor Latas, médico de empre
sa de l a Telefónica en Lugo. E n 
los grabados podemos ver dos 
notas gráficas de la última se
sión de dicho curso. E n prime
ra fila el delegado provincial de 
la Compañía Telefónica en L u 
go, señor Ferreiro. — (Fotos 
A L V E Z ) . 

DE INTERES 
PARA LOS ABONADOS AL 
SERVICIO TELEFONICO 

La Compañía Telefónica Nacional de Espala 
comunica a los abonados y usuarios del seni-
cio telefónico que, desde el próximo día 13 ele 
mayo hasta el 28 de octubre, ambos inclusiY'3, 
sus oficinas abrirán de lunes a viernes, no ha
ciéndolo, por tanto, los sábados, en cumpli
miento de lo dispuesto en el vigente Convenio 
colectivo de Trabajo, permaneciendo los 
demás servicios todos los días a su disposi
ción. 

a COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA 
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L a Diputación Provincial celebró 
ayer, a las. cinco de la tarde, su 
sesión ordinaria del mes de ma
yo. Por ausencia del titular, señor 
García Rodríguez, fue presidida 
por el vicepresidente, don Daniel 
Várela Piñeiro, con asistencia de 
todos los componentes de la Cor
poración, a excepción de los se
ñores Cacharro Patdo y Quiroga 
Vázquez, que justificaron su au
sencia. También se encontraban 
presentes el secretario y el inter
ventor, don Constantino Sieira 
Bustelo y don Bautista Pérez Car
nero. Antes de dar comienzo la 
sesión, el presidente propone que 
se haga constar en acta el senti
miento de la Corporación por el 
asesinato del guardia civil natu/al 
de esta provincia, don Juan Mar
cos González, que hoy recibe se
pultura en Quiroga, reprochando 
una vez más las acciones terroris
tas contra las fuerzas de orden pú
blico, debiendo comunicarse est3 
acuerdo a los familiares del extin
to y a la Dirección General de la 
Guardia Civil y Ministerio del In
terior el sentimiento y la repulsa 
de la Corporación por estos hechos 
violentos. Así se acuerda, por una
nimidad. 

• A C U E R D O S ADOPTA -
DOS 

Quedar enterada de comunica
ción de la Comisión Provincial de 
Colaboración del Estado con las 
Corporaciones Locales dando tras
lado de otro de la Subsecretaría del 
Ministerio del Interior, por el qus 
se participa que a esta provincia 
le han correspondido 52.484.817 
pesetas en la distribución del cré
dito de Planes Provinciales para 
1978, si bien debe interesarse del 
indicado Ministerio, mediante aten
ta comunicación, se aclare y espe
cifiquen las razones que pudieron 
servir de base para la distribución 
del crédito global destinado a este 
fin, con determinación de lo adju
dicado a cada provincia, rogando 
al mismo tiempo que las comunv 
caciones y resoluciones pertinentes 
se comuniquen directamente a las 
Diputaciones Provinciales para ma
yor agilización del procedimiento 
en consonancia con las normas so
bre desarrollo de planes de obras 
y servicios. E n definitiva, la Cor
poración considera que la cantidad 
asignada a esta provincia resulta 
manifiestamente irrisoria a la vis
ta de las conocidas necesidades que 
se sienten en la misma, ya que 
tiene el indiscutible concepto de 
beneficiarla de acción especial, al 
igual que en años anteriores, en 
razón de su situación de depre
sión económica. 

E n relación con escritos relacio
nados con el acta de comprobación 
de replanteo de la obra de accesos 
al Grupo Escolar de E l Puente, 
en Lugo, se acuerda constituir una 
Comisión integrada por el ingenie
ro director del Servicio de Vías y 
Obras, ingeniero adjunto de dicho 
Servicio, y arquitecto jefe del Ser
vicio de Construcciones Civiles, pa-

D E S D E L A 

D I P U T A C I O N 

£1 presidente don E d u a r d o 
Garcia Rodríguez, tras su enfer
medad, descansa unos días en su 
-villa natal de Ríbadavia. De ahí 
que la sesión celebrada ayer por 
la Diputación de Lugo estuviese 
presidida por don Daniel Várela 
Fiñeiro que llevó en el orden del 
día, nada menos que 33 asuntos, 
y el apartado final de ruegos y 
preguntas. La reunión se alargó 
hasta las nueve de la noche. 

— * — 
Toda una bomba constituyó el 

hecho de que la consignación pa
ra ei P laa Provincial de Servicios 
Técnicos correspondiente al pre
sente año se rebajase, en cuanto 
a la aportación del Estado se re
fiere, de 200 a 62 millones de pe-
seas. Lugo deja asi de ser una 
provincia de A c c i ó n Especial. 
¿Será que ya no necesita aten
ción del Estado? ¿Será que el di
nero se ha gastado en eleccio
nes? ¿Será que los millones se 
los llevarán a partir de ahora las 
Autonomías Regionales? Nosotros 
no sabemos otra cosa que lo di
cho en la sesión. Y hemos visto, 
eso sí, caras de general desagra
do por tal rebaja en todos los di
putados provinciales. ¡Y ya es
cucharán, ya escucharán ustedes 
los comentarios de los alcaldes 
lucenses f 

— • — 
Don Benjamín Casal Vila, pe-

S E S I O N D E L A D I P U T A C I O N 

LA CORPORACION CONSIDERA IRRISORIA LA APORTACION 
DEL ESTADO PARA EL «PLAN DE SERVICIOS TECNICOS» 
• DE 200 M I U M E S DE PESETAS HA SIDO REBAJADA A 52 
• D I E C I N U E V E M I L L O N E S D E P E S E T A S P A R A T E R M I N A R D E 

A L Q U I T R A N A R D I E C I O C H O C A R R E T E R A S L O C A L E S 

ra que una vez reconocidos los te
rrenos y examinado el proyecto y 
la documentación técnico-adminis
trativa del expediente, dictaminen 
sobre las alegaciones formuladas 
por el contratista para que por la 
Corporación se pueda dictar una 
resolución sobre el tema, quedando 
en tanto en suspenso el comiSnzo 
de las obras. 

• CASA C O N S I S T O R I A L 
D E V I V E R O 

Sobre acuerdo adoptado por el 
Ayuntamiento de Vivero en rela
ción con la obra de construcción 
de la Casa Consistorial, se acuerda 
que la Corporación se dé por en
terada y que en el momento de re
dactarse el Plan Provincial Je 
Obras y Servicios, se tenga en 
cuenta para ver de atender, en la 
medida de lo posible, la petición 
formulada por el Ayuntamiento, 
señalando las aportaciones econó
micas que hayan de servir de base 
real para la ejecución de la obra 
solicitada. 

Examinado el proyecto de repa
ración de la escalera del Hospital 
de San José, con un presupuesto 
de 1.275.266 pesetas, se acuerda 
sea tomado en consideración y que 
se considere definitivamente apro
bado de no existir reclamaciones 
contra el mismo durante el período 
de exposición al público, facultan
do a la Presidencia para su con
tratación directa en el supuesto de 
que quede desierta la subasta co
rrespondiente por dos veces con
secutivas. 

E n relación con el concurso 
anunciado para adquisición de ma
quinaria diversa de obras públicas 
para el Parque Móvil Provincial, 
se acordó dejar el asunto sobre la 
mesa para ser estudiado conjunta
mente con el que se está llevando 
a cabo sobre coordinación de ser
vicios y reestructuración del per
sonal de Vías y Obras provinciales, 
debiendo reunirse a tal efecto el 
próximo día 19, a las cinco de la 
tarde. 

• U R G E N T E R E P A R A C I O N 
D E CAMINOS 

De conformidad con dictamen 
emitido por la Comisión de Obras 
Públicas y Paro Obrero, así como 
con los informes técnicos de los 
Servicios correspondientes, se acor
dó ejecutar íntegramente propues
ta formulada por el Servicio de 
Vías y Obras, por importe de 

19.080.000 pesetas, para urgente 
reparación de tramos de caminos 
de escasa longitud y complemen
tarios de los tramos principales de 
dieciocho caminos en fase de eje
cución activa, para su reparación 
con riego bituminoso, toda vez que 

las condiciones de ejecución serían 
las mismas de los tramos principa
les ya adjudicados, sin variación 
de precios ni de plazos y que los 
contratistas adjudicatarios maní • 
fiesten expresamente su conformé 
dad. 

De Los Nogales a Nullán (1.143 m.) 
De Guüfrey, por Melzarán, a Lamas (1.436 m j . " ... ... 
Del Alto del Poyo a Louzarela (1.045) ... ... ... .,. 
De San Martín de la Ribera a h\ feria de Quindós (1.767 m.)! 
De Sabadelle, por Rabelas y Mariz, a Garabelos (1.862 m.)..! 
De Palas de Rey a Antas de Ulla y del de Palas de Rey 

a San Miguel, a Chorejo (0,800 + 928 = 1.728 m.)... 
De Muiñonovo a Bretoña (450 m.) ! 
De Paradavella a Piñeira (1.357 m.) ,*.; .".'* [\\ 
De Ribera de Piquín a Puentenuevo (930 m.) ... T. '.'.*. " 
De Castroverde a Villabad (139 m.) .. 
De Monforte, por La Vid, a Moreda (1.359 + SOO = L959 m ) 
De Pantón a Moreda (1.398 m.) 
De Sober a Gundivós (505 m.) ... ... ... ... ... ... 
De Rebordondiego al de Cúrrelos a Lámelas (2.000 m j ... 
De la Iglesia de Acoba al de Ferreira a Cúrrelos (708 m ) 
De San Clodio a Torbeo (1.118 m.) 
De Trasbar a Villaestrofe (1.830 m.) . . . ' " . *.*.*. ... ... 
De Jove, por Monte, a Valcarria (8,850 a 10,865) ..! ... *" 

Pesetas 

860.000 
1.130.000 

830.000 
1.500.000 
1.440.000 

1.420.000 
350.000 

1.100.000 
580.000 
170.000 

1.230.000 
1.280.000 

440.000 
1.730.000 

600.000 
900.000 

1.470.000 
2.050.000 

Total de los adicionales de contrata resultante para estas 
obras •• — 19.080.000 

Sobre peticiones formuladas por 
diversos industriales interesando la 
modificación de los límites de to
nelaje en las carreteras provincia
les, se acordó modificar la seflali 
zación de peso máximo existente 
hasta la fecha, en los tramos en 
que sus características lo permitan 
a juicio del ingeniero director del 
Servicio, estableciendo como peso 
máximo y señalización en tal sen
tido, hasta 16 Tm. 

Se acepta ofrecimiento formula
do por el Ayuntamiento de Mon
forte de una parcela de terreno 
para instalación en la misma de 
una bast de guarda de maquinaria 
y acopio de materiales de obras 
públicas, comunicándolo así el 
Ayuntamiento citado para que se 
sigan los trámites necesarios hasta 
la cesión formal de dicha parcela 
a l a . Diputación de Lugo. 

Se acuerda proceder a la colo
cación de barandillas metálicas pro
tectoras en lugar de los pretiles 
derruidos, en el camino de Meira 
a Puente Soutelo, en los puentes 
de Posada Meiroy, con costo d« 
451.400 pesetas, debiendo ejecutar
se las obras por contratación direc

ta, dada la urgencia y peligrosidad 
de las obras. 

Queda sobre la mesa, para me
jor estudio, propuesta formulada 
por el arquitecto jefe del Servicio 
de Construcciones Civiles, para ins
talación de un equipo de megafo-
nía en el salón de sesiones del Pa
lacio Provincial. 

• P L A N D E COOPERA
C I O N 

Queda enterada la Corporación 
de escrito procedente del Ministe
rio del Interior señalando la canti
dad de 53.848.000 pesetas como 
aportación mínimo de la Dipu-
ción al Plan Provincial de Coope 

También se aprueba propuesta 
de la directora de la Biblioteca 
Provincial para realización de tra
bajos bibliográficos sobre Galicia, 
que será financiado con cargo i l 
presupuesto del corriente ejercicio 
próximo a redactarse. 

• COMISION D E B E N E F U 
C E N C I A 

E n relación con informe del pre
sidente de la Comisión de Benefi
cencia, sobre necesidades de mate
rial médico-quirúrgico para el Hos
pital Provincial de San José, se 
acordó requerir al director del es* 
tablecimiento para que puntualice 
las características del material a 
adquirir para poder anunciar el 
oportuno concurso de adquisición. 

Se acuerda aprobar propuesta de 
trabajo y construcción de caminos 
forestales en montes consorciados, 
con cargo al Plan de 1978, remt-
tidos por la Jefatura Provincial del 
ICONA, si bien ha de justificarse 
la razón por la que se estima más 
ventajosa la realización de estas 
obras por administración. También 
se aprueba propuesta para incre
mento del fondo de mejoras, pre
visto en el Plan de trabajos, pero 
haciendo constar que no ha de ex
ceder del 20 % del aprovecha
miento de productos forestales y 
las obras han de estar incluidas 
dentro del Plan. 

Se acuerda designar a los dipu
tados, don Armando Rodríguez 
Castro, don Fernando Pardo Gó
mez, don José Antonio Freije Ló
pez y don Jesús López González, 
como consejeros de la Caja de 
Ahorros Provincial. 

También se designa a don Ber-
nalrdino Várela Quiroga, don Car
los Ferreiro González y don Pablo 
Moure Máriño, en representación 
del Círculo de las Artes, del Pa
tronato «Virgen de los Ojos Gran
des» y del Casino-Ateneo de Mon
forte, respectivamente, vocales del 
Consejo General de la Caja de 
Ahorros Provincial, en cumpli
miento de preceptos estatutarios. 

Se acuerda denunciar el conclei»-
to con la Dirección General ds 
Ganadería, aclarando el mismo por 
lo que atañe a los gastos de repa
ración y conservación de los vs-
hículos adscritos al referido conve
nio y otros extremos relacionados 
con el mismo. 

Y por último, en relación con la 
solicitud formulada por los encar
gados del servicio de enseñanza y 
fabricación de gaitas del país, in
teresando reforma y ampliación del ración, sin perjuicio de que esta 

cantidad sea aumentada, si lo per-_ referido servicio, se acordó dejat 
el asunto sobre la mesa para v a 
estudiado conjuntamente con peti
ción que sobre el desarrollo de es
tas enseñanzas y otras folklóricas 
regionales, ha formulado la agru
pación «Cantigas e Frores». 

L a sesión se dio por finalizada 
a las nueve de la noche. 

miten así los ingresos presupues 
tos. 

Se aprueba anteproyecto de pre
supuesto extraordinario para finan 
ciar la construcción de un edificio 
con destino a Colegio Universitario 
con un montante de 207.139.780 
pesetas. 

A su edad: ¡Muérase 
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En carta al ministro de la Presidencia 

E F E renuncia a l a e x c l u s i v a de 
di s t r ibuc ión de las noticias procedentes 

de agencias extranjeras 
«e a estar en la "Xunta de Gali
cia" no olvida los problemas lo
cales. Fue de los más contraria
dos por la disminución de la 
aportación del Estado para el 
Plan Provincial de Servicios Téc
nicos, y no dejó tampoco de preo
cuparse por la Casa de la Cultu
ra. Pese a que un mes antes vo
tó afirmativamente el que el so
lar cedido para tal fin se ofre
ciese para Delegación Provincia) 
de Educación y Ciencia, ahora 
ante algún comentario surgido 
sobre la posibilidad de que el Mi
nisterio de Cultura construyese 
la Casa de la ídem— pidió apoyo 
para tal cuestión. Y todos los di
putados están dispuestos a no 
perder ni un edificio ni el otro, 
aunque todos también temen que 
que no se haga ni uno ni el otro, 
hasta el punto do estimar que si 
hiciese falta ofrecerían un nuevo 
solar, para que por falta, de co
laboración de la Diputación no 
quedase ninguno de ellos sin le
vantar. Por cierto ¿no hay un 
acuerdo de que el proyecto al
bergase la Delegación Provincial 
de Educación y Ciencia y la Casa 
de la Cultura? Rotundamente 
afirmamos que lo hay y que pu
diera ser la solución óptima, por
que también hace falta dejar l i
bre la antigua Escuela de Comer
cio, para que albergue en el fu
turo la recién creada Escuela 

Universitaria de Estudios Empre
sariales. 

— • — 
De momento no habrá Instala

ción de equipo megafónico en el 
salón de sesiones, pues importa
ría medio millón de pesetas, con 
las c u a l e s se resuelven otros 
asuntos más urgentes y necesa
rios. Los diputados que hablen 
más alto ¡y todo resuelto! Y los 
periodistas y público —ayer lo 
hubo para preocuparse de la ad
quisición de maquinaria— que 
p.gucen más él oído. 

— • — 
¿Será verdad que un facultati

vo dijo a un enfermo de la Cos
ta Luoense: "A su edad, señora, 
lo mejor que puede hacer es mo
rirse" cuando solicitó sus auxi
lios en el Hospital Provincial? 
Eso denunció ayer en plena se
sión el diputado, de Jove, don Ja
rás López González. 

¡Hospital, hospital! Lo que si
gnes necesitando —como hace 
cuatro * cinco años-- es, ante to
do un director con plena y ex
clusiva dedicación que ponga allí 
orden y concierto Pero en aque
lla ocasión la propuesta sólo me
reció cuatro o cinco votos. Y los 
que se opusieron a tal nombra
miento debieran ya de saber re-
conócer su error Lo demás esti
mamos que no resolverá nada. " 

ALSANCA 

M A D R I D , 11.— ( E F E ) . — Por 
acuerdo de la comisión de direc
tores, con l a ratificación del con
sejo de administración, l a agen
cia " E F E " se ha dirigido al mi 
nistro de la Presidencia, José 
Manuel Otero Novas, manifes
tándose en favor de l a renuncia 
a l a exclusiva de distribución a 
periódicos y emisoras de las no
ticias procedentes de agencias 
extranjeras. 

L a distribución en exclusiva a 
que se alude en el acuerdo, le 
fue encomendada a l a agencia 
" E F E " por orden ministerial de 
1 de septiembre de 1966, confor
me a lo dispuesto en el artículo 
49 de l a Ley de Prensa. 

E n la carta dirigida al minis
tro de l a Presidencia, se dice que 
" l a exclusiva de distribución de 
las noticias procedentes de las 
agencias extranjeras, que es lo 
que la Ley concedió a " E F E 
fundaba en el deseo del legisla 
dor de que no fuera sometida ES 
paña a una cierta forma de coló 
nlalismo informativo5', puesto que 
"los países que carecen de una 
gran agencia de noticias difícil
mente pueden evitar tener otra 
imagen del mundo que la que 
transmiten las cuatro principa
les agencias internacionales". 

Y añade : "Pero si en 1966 
' • E F E " no t e n ^ a organización 
mundial para evitar este colonia-

se 

Z X Z Z X X Z Z a 
lismo informativo, hoy, con su 
medio centenar de delegaciones 
en los cinco continentes y sus 
modernas instalaciones dotadas 
de los últimos avances tecnológi
cos, la agencia " E F E " puede 
competir en el mercado interna
cional de la información, tanto 
en la distribución de noticias ex
tranjeras a España como de no
ticias españolas al resto del mun
do". 

También se subraya en la re
ferida carta que " E F E " nunca ha 
tenido el monopolio de la infor
mación del extranjero, como tan
tas veces, con evidente injusti
cia, se ha dicho. Una parte de l a 
información extranjera l a obtie
nen l a Prensa, la Radio y l a T e 
levisión españolas a través de sus 
propios corresponsales, además de 
oue otra a g e n c i a que no es 
• E F E " distribuye en exclusiva l a 
información gráfica de una de 
las grandes agencias internacio
nales". 

9.200 empresarios agrícolas y 
27.600 trabajadores integran los 
organismos rectoras de la Mu* 
tnaiidad Nacional Agraria. Ellos 
supervisan su administración c 
intervienen en sus acuerdos % 
decisiones. La Mutualidad Na
cional Agraria tiene sus reglas! 
es una conquista y un triunfa 
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B A R C E L O N A : R u e d a d e P r e n s a d e « I n t e r v i ú » 

LOS ROSON NO HAN APORTADO NINGUN DATO VALIDO 
QUE DESMINTIERA EN SU CONJUNTO EL ARTICULO 
QUE MOTIVO EL SECUESTRO DE LA REVISTA 

B A R C E L O N A , 11.— ( E F E ) — 
Los Rosón no han aportado nin
gún dato válido que desmintiera 
en su conjunto el artículo que mo
tivó el secuestro de la revista «In
terviú», según señaló a los medios 
informativos su director Antonio 
Alvarez Solís. 

E l señor Solís añadió que el re
portaje lo hizo la revista «porque 
después de cuarenta años de si
lencio era necesario contar hechoi 
desconocidos por la mayoría de 
los españoles. Si se levanta el se
cuestro —dijo finalmente— publi
caremos el artículo como uno 
más». 

E n la rueda de. Prensa estuvie
ron presentes también el coordina
dor general de la revista. Elíseo 
Bayo, el autor del reportaje José 
Luis Morales, el escritor gallego 
Xavier Costa Clavell y varios tes
tigos directos o familiares de tes
tigos. 

Elíseo Bayo informó que él se 
h a b í a encargado personalmente 
trasladándose á L U G O , de com
probar la veracidad de la informa
ción. «Los Rosón desmienten al
gunos datos —añadió—, pero eso 
no cambia la esencia del reporta-

' je». 
Finalmente, señaló que Antonio 

Rosón es presidente de «UTECO» 
miembro del Consejo de Adminis
tración de F R I G S A y Presidenta 
de la Caja Rural Provincial. «Es
tos cargos —dijo el señor Bayo— 
desmienten sus declaraciones de 
que en Galicia no existen caciquea, 
ya que con ellos se sirve para ma
nejar los recursos destinados a los 
campesinos. 

Xavier García intervino para re
latar algunos de los hechos de 
represión habidos en Galicia du
rante la guerra civil, concretamente 

HASTA EL 30 DE JUNIO 

Prorrogado el plazo | 
de presentación de 

declaraciones por el 
Impuesto General 

sobre la Renta 

Entre los testigos que v 
Intervinieron en Ja 
rueda de Prensa es-
taban Luis Vigón, con
cejal de Cervantes en 
1936, y Serafín Gar
cía, cuyo padre era 
al inicio de la guerra 
civil presidente de la 
diputación de LUGO 

V r T Z T X Z Z X Z X X X l X J X l X Z Z X x l 

M A D R I D , 11.— ( E F E ) . — E l 
plazo de presentación de declara
ciones por el impuesto general so
bre la renta de las personas físicas 
correspondientes al ejercicio de 
1977 queda prorrogado hasta el 30 
de junio, por un Real Decreto que 
publica hoy el «Boletín Oficial del 
Estado». 

E l plazo debería finalizar el pró
ximo día 31 de mayo, pero las mo
dificaciones introducidas por la 
Ley 50/1977, de 14 de noviembre 
sobre medidas urgentes de Refor
ma Fiscal, que han alterado sen
siblemente el desenvolvimiento del 
impuesto sobre la renta de las per
sonas físicas, ha aconsejado am
pliar dicho plazo, dice el Decreto 
para facilitar que el contribuyente 
pueda cumplir sin agobios con sus 
obligaciones fiscales. 

Linea 
co lor 

en las provincias de Pontevedra y 
L a Coruña. Finalizó su interven-

ción señalando que el señor Rosón 
le podría hacer un buen servicio 
a Galicia y a UCD dimitiendo co
mo presidente de la Junta de Ga
licia. 

Por último, intervinieron en la 
rueda de Prensa varios testigos, 
entre ellos Luis Vigón, concejal del 
pueblo de Cervantes en el año 1936 
y Serafín García, cuyo padre era al 
inicio de la Guerra Civil, presiden
te de la Diputación de Lugo. To
dos ellos señalaron en sus manifes
taciones la intervención de miem
bros de la familia Rosón en la re
presión, que hubo en Galicia du
rante la Guerra Civil. 

Hoy será sometido d Consejo de Ministros 

E l Decreto sobre publicidad del tabaco 
y bebidas a l c o h ó l i c a s prohibe su inserc ión 
en T v . E * hasta pasadas las 9,30 de la noche 

La íactnración de los anuncios quedará gravada 
en un 100 por 100 de su importe normal 

M A D R I D , 11.— ( E F E ) . — L a 
publicidad sobre tabaco y bebi
das alcohólicas no podrá inser
tarse en televisión ni en cual-
emier otro medio de difusión del 
Estado hasta pasadas las nueve 
y media de la noche. 

Según ha podido •'saber " E F E " , 
esta es una de las limitaciones 
que introduce el proyecto de Real 
Decreto por el que se regula la 
publicidad del tabaco y bebidas 
alcohólicas en los medios de di
fusión del Estado, que mañana 
será sometido a l Consejo de M i 
nistros, junto con otra serie de 
medidas sanitarias. 

Entre dichas medidas figura l a 
adscripción al Ministerio de S a 
nidad y Seguridad Social del Ser
vicio Social de Higiene y Segu
ridad en el Trabajo y l a creación 
de una red de establecimientos 
sanitarios de orientación fami
liar. 

E l Proyecto de Real Decreto 
sobre publicidad de tabaco y a l 
cohol prohibirá también l a Inter
vención en los anuncios de me
nores de 18 años. 

No se podrá incluir publicidad 
sobre consumo de estos artículos 
en programas dirigidos a audien-

(Pasa a la página 16) 

A t e n c i ó n : 

Panaderos 
Lecheros 
Toreros 

Fontaneros 
Fruteros 

Cantantes 
Fotógrafos 
Monjitas 
Drogueros 
Pasteleros 

Carpinteros 
Ganaderos 
Industriales 
en general 

etican 
u e l l e v e 

d e l t 

F U R G O N E T A 

ñ T A N E 6 - 4 0 0 

U R R A N T 

D U R A Y 

La nueva Furgoneta 
Dyane 6-400 conserva 
las increíbles 
caracter ís t icas de 
resistencia, ausencia de 
aver ías , bajo consumo y 
economía de 
mantenimiento de la 
Furgoneta Citroen de 
siempre, pero presenta 
una serie de extras tanto 
en su aspecto como en 

su mecánica y confort. 
Para empezar, tiene 

la línea del Dyane 6,. 
con mayor superficie 
acristalada en-el 
parabrisas para 
aumentar su comodidad 
y seguridad, desarrolla 
más velocidad, es más 
potente, ofrece un 
volumen útil de carga 
de 2,27 m3 y lleva frenos 

de disco delanteros con 
doble circuito. Además 
se le han incorporado 
nuevos asientos más 
confortables, 
elevalunas, cinturones 
de seguridad 
enrol íables, cenicero, 
reposabrazos y todo un 
nuevo salpicadero. 

CITROEN A DYANE 6-400 

MANUEL YAÑEZ 
A v e n i d a C o r u ñ a , 1 6 6 

A R E S 
L U G O 

C o n c e s i o n a r i o 
C I T R O E N - P E U G E O T 

• T e l é f o n o 2 1 4 1 0 6 
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Polifacética Violetta 
PAGINA I I 

Se llama Vio'etta Chiarlni y la vemos aquí en un $ 
mercado de Munich (Alemania) comprando las ver- t 
duras para la comida. Porque hay que saber que | 
Violetta es una cocinera de primera. Y también es J 
una extraordinaria cantante con fama en Europa. 3 
Pero antes de escalar los primeros puestos en el i 
campo de la música, Violetta se doctoró en ciencias # 
políticas en la universidad Italiana de Perugia. Y t 
ahora está preparando su debut en la TV alemana. -
€n una palabra, Violetta es una mujer polifacética, y 

guapa por añadidura. — (FOTOFIEL) guapa por añadidura. — (FOTOFIEL) 

CLASES DE MACH1SM0 EN Ü.S.A. 

en clase cómo dominar a la mujer 
WASHINGTON.—(Por Encarnación Valenzuela, de 

EFE).—Los norteamericanos han descubierto ya el me. 
do de dominar a tas norteamericanas. 

Pero todavía lo están aprendiendo en clase. 
Cuando los hombres de este país lleven a la prác 

tica - s i se atreven- las nuevas asignaturas que se 
les ofrecen en academias especiales y como cursos 
complementarios de su educación superior, puede que 
el machismo vuelva a ocupar el lugar en la vida so
cial de este país que perdió hace ya tiempo. 

Mientras tanto, la causa feminista .continúa adelan
te: La última victoria en la lucha de la igualdad de 
los sexos la consiguieron hace unos días, cuando el 
Ministerio de Educación decidió que las muchachas 
norteamericanas deben tener las mismas oportunida
des que los muchachos para formar equipos depor-
tivos en las universidades. 

Lo cual supone que los centros privados de edu
cación superior tendrán iue quitar fondos a sus ac
tuales programas de atletismo masculino para dedi
carlos a formar equipos femeninos semejantes. 

Con medidas como éstas no es de extrañar que, 
mientras tanto, los hombres lleguen cada vez en ma' 
yor número a la conclusión de que tienen que apren
der a defenderse de la agresividad femenina. 

Y como en muy pocos casos pueden practicar esa 
creencia en sus hogares, acuden a aprender en clase 
cómo ser agresivos, dominantes, caballerosos e inclu-
so chauvinistas si llega el caso. 

Una escuela de lowa, por ejemplo, ofrece un cur
so titulado "Cómo un hombre Inocente puede sobre
vivir a una mujer dominante". 

Otro centro universitario de Chicago tiene entre 
sus asignaturas la de "En busca de la seguridad mas-
eulina". Varias docenas de colegios superiores dan 
cursos semejantes para sus alumnos. 

Casi todos esos cursos se ofrecen bajo la consigna 
de que no pretenden revivir la superioridad masculina, 
sino simplemente enseñar a los hombres a vivir en 
términos de igualdad frente a la mujer. 

Muchas de esas enseñanzas siguen la teoría, sin 
embargo, de que la mejor manera de dominar la 
agresividad del otro sexo no es pelear o discutir, sino 
volver a los antiguos métodos de caballerosidad v 
cortesía. 

Nada hace olvidar tan rápidamente a una mujer 
sus principios feministas como el obsequio de una 
orquídea acompañado de un piropo afirma esta teo
ría que no deja de tener, naturalmente, su machismo 
Intrínseco. 

Con este adjetivo de "machismo" y otros peores 
califican las feministas a los cursos en los que, temen, 
los hombres pueden estar aprendiendo sutiles mane' 
ras de controlar su lucha por la igualdad. 

Y por si acaso la batalla entre los sexos llega a la 
guerra abierta cuando los norteamericanos decidan 
poner en práctica lo que están aprendiendo, ninguno 
de estos cursos de preservación masculina excluye 
una asignatura que se considera fundamental para la 
defensa propia y como arma a emplear en última 
instancia: El kárate. 
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—Grandísima es, en extre
mo, la animación que reina 
entre los aficionados de la pro
vincia de Orense y Lugo, an
te el partido que el próximo 
domingo jugarán los dos equi
pos de las citadas capitales, en 
el stadium del Polvorín. Es, 
este partido, decisivo para am
bos clubs, ya que el vencido 
quedará eliminado para se
guir jugando en el campeona
to regional. Todas las circuns
tancias hacen que el interés 
de la afición sea enorme, te
niendo en cuenta que las úl
timas actuaciones del Lugo 
Sporting Club han sido muy 
afortunadas. L a afición lucen-
se espera, por lo tanto, que su 
equipo conquistará definitiva
mente el codiciado titulo de 
campeón, en el encuentro del 
domingo. 

—Ayer, a las diez de la ma
ñana, estuvo el general Pe
res de Herrera, con sus ayu
dantes y los jefes del Cuerpo 
de la Guarnición, a visitar el 
Cuartel de Las Mercedes, rea
lizando después varias visitas 
de carácter particular. A las 
(res y media de la tarde, des
pués de almorzar, emprendió 
el general viaje de regreso u 
l a Cormla, acompañado de 
esposa. 

-—La Compañía de Ferro
carriles del Norte accedió a 
la petición que se le había 
hecho, concediendo que el tren 
de cercanías que sale de la 
ciudad de Lugo a las once 
y media de la noche, con di
rección a L a Coruña, Iteve 
viajeros de segunda y tercera 
clase, hasta Curtís, el día dé 
la V I Peregrinación Eucarisíi-

~ ~ E l doctor Gayones ha ase
gurado en E l Ferrol, al doctor 
Montes Najara, que la reina 
irá a Vigo para otorgar y en
tregar los nombramientos a 
las personas que integran la 
Liga Anticancerosa. E l doctor 
Goyanes habló al doctor Mon
tes de la necesidad de un lo
cal adecuado para la hospi
talización de los cancerosos: 
Le dijo también que el radio 
será enviado dé Madrid con 
la mayor diligencia y que las 
Diputaciones y los Ayunta
mientos están m o raimen te obli
gados a prestar ayuda a la ca
ritativa campaña anticancero
sa. E l arquitecto que dirige, 
las obras del pabellón antican
ceroso de Madrid, señor Ruiz, 
se ha puesto a disposición de 
la Junta de Vigo. 

—-Con motivo de celebrar 
hoy su cumpleaños el Princi-
pe de Asturias, la Corte vistió 
de gala. En los edificios pú
blicos, ondeó la bandera na
cional. E n el oratorio del Sa 
lón de Tapices se celebró la 
acostumbrada Misa de Ofren
da, siendo oída por toda la 
Familia Real E l Príncipe de 
Asturias, seguidamente, mar
chó a E l Pardo, acompañado 
por el marqués de Someruelos 
en donde pasó el día. 

— E n la Facultad de Medi
cina de San Carlos, se celebró 
esta mañana, con gran solem
nidad, el acto inaugural del 
Cong r e s o Hispano-Portugués 
de Urología, al que asisten nu
merosas eminencias médicas 
lusitanas y españolas. Presidie
ron, el ministro de Instrucción 
Pública, señor Callejo y el em
bajador de Portugal en Ma
drid, señor Meló Barreta. 

— E l alcalde y el rector de 
la Universidad de Salamanca 
sometieron o le aprobación 
del presidente del Consejo de 
Ministros, general Primo de 
Rivera, el programa de los fes
tejos organizados para celebrar 
el I V centenario de Fray Luis 
de León. Para concurrir a los 
actos de dicho centenario, irán 
a Salamanca, el próximo día 
25 del actual, S.M. el Rey - y 
el marqués de Estella. E l Mo
narca y el presidente del Go
bierno se detendrán en Ciu
dad Rodrigo para asistir al ho
menaje que se tributará al 
obispo dé aauella diócesis, 
R.P. Mazarraca. 

% Hoy, concierto de la Banda Municipal, 
organizado por L A. V . 

Esta tarde, a las siete y media, en el Círculo de las Artes, ia Banda 
Municipal de Música, bajo la dirección de Camilo Rodríguez, ofrecerá 
un concierto organizado por la Asociación de Viudas Lucenses (LAV) 
especialmente- dedicado a los jóvenes. 

E l programa^ muy corto, es ei siguiente: 
Negra Sombra „ „ Juan Montes 
Suite en L a Julio Gómez 
Himno Gallego. Pascual Veiga 

La Asociación de Viudas Lucenses pretende que estos conciertos, 
pensados con afán divulgador y que, en su mayoría estarán a cargo 
de la Banda Municipal, se repitan cada quince días. A ellos están invi
tados especialmente los estudiantes de los distintos centros escolares 
de la capital. 

# P I N T U R A : H O Y I N A U G U R A 

M A R I A L U I S A C I D 
Esta tarde, a las siete y media, 

se inaugura, en la sala de la Dipu
tación Provincial, una exposición 
de óleos; acuarelas y aguadas ori
ginales de María Luisa Cid. Es su 
primera muestra individual, des
pués de haber participado en va
rias colectivas. 

María Luisa Citt nació en Remou-
relle (Ribadeo). Realizados los es
tudios de Enseñanza Primaria, in
gresó, a los 1 1 años, en el Colegio 
"Sagrada Familia" de Mondoñedo, 
cursando al mismo tiempo el Ba
chillerato Elemental y Superior en 
el Instituto "San Rosendo", donde 
conoce al escultor Puchades Qul-

lis, que es si? primer profesor de 
dibujo. 

A los veinte años, marcha a 
Madrid con el fin de ingresar en 
la Escuela Superior de Bellas Ar
tes. En la capital de España estudia 
en vaHas academias y en la Escue
la de Artes y Oficios, y participa 
en varias exposiciones colectivas. 

En la actualidad es alumna de 
la Escuela de Artes Aplicadas de 
nuestra ciudad. 

Su e x p o s i c i ó n permanecerá 
abierta hasta el día 22, pudiendo 
ser visitada en horas de 7,30 a 
9,30 de la noche, los días labora
bles, y de 12 a 2 de la tarde, los 
festivos. 

Hoy, asamblea general ordinaria del Grupo 
Fotocmematográíico "Fonmiña" 

Hoy, a las ocho de la tarde en 
primera convocatoria, y a las ocho 
y media en segunda, celebrará 
asamblea general ordinaria el 
Grupo Fotocinematográfico "Fon-
miñá", en el salón de actos de la 
Caja de Ahorros de La Coruña y 
Lugo (Plaza de Santo Domingo), 
con arreglo al siguiente orden del 
día: 

1. Lectura y aprobación, si 
procede, del acta de la sesión an
terior. 

2. ° Informe de las actividades 
y gestiones realizadas por esta jun
ta 'directiva y por el Grupo "Fon-
miñá" durante el primer año 
de actividad. 

3. ° Lectura y aprobación, si 
procede, del estado de cuentas y 
gestión. 

4. ° Informe de los vocales pri
meros de las secciones de Cine y 
Fotografía. 

5* Creación de una sección o 
equipo que se encargue del Cine-
Club. al haber sido autorizado por 
eí Ministerio de Cultura/ 

6. ° Modificación o ampliación 
de los Estatutos del Grupo en los 
siguientes capítulos; Ampliación 
del apartado K) creación de la sec
ción de Cine-Club. Modificación, 
donde dice dos vocales primeros 
y seis vocales segundos, en, tres 
vocales primeros y nueve vocales 
segundos. Ampliación apartado C) 
un vocal primero y tres vocales 
segundos para la sección de Cine^ 
Club. E l vocal primero de la sec
ción de Cine-Club, le corresponde
rá cesar en segunda renovación. 

7. ° Elección de cargos de la 
junta directiva, por corresponder^-
les cesar, según dispone el artícu
lo 18 de los Estatutos, al vicepre
sidente, secretario, vocal primero 
de Cine y vocales segundos, coor-
dinador, vicesecretario y tesorero. 

8. ° Ruegos y preguntas. 
La presentación de candidatu

ras podrá hacerse antes de las 12 
horas de hoy, en nuestro local so
cial o bien, al comienzo de la asam
blea. 

NDEVOS AIRES PARA IA EDITORA NACIONAL 
• López Salinas, antologo de L a r r a 

•1 

E n España se entrecruzan dos 
tradiciones. Hay la tradición de los 
inquisidores Suárez de Deza y Tor-
quemada; de los Fernandos V I I y 
Calomardes que en ía historia son 
y han sido; de la persecución de 
intelectuales y exilio de los mis
mos; del cierre de Universidades, 
censuras y expedientes académicos, 
de los fusilados en las tapias de 
los cementerios. 

Y está !a otra tradición. L a de 
los irmandiños agermanados y co
muneros, la Je los heterodoxos de
nunciados por Menéndez Pelayo, la 
de los Riego y Porliér, Pí y Margall 
y Salmerón, Pabló Iglesias y José 
Díaz, la de Fermín Galán, la de 
muchos intelecíuafe y políticos de 
ia Segunda República. 

E n esta tradición se sitúa La
rra. Y de la mano de Larra —esta 
vez traído en una modélica Anto
logía preparada por Armando Ló
pez Salinas— nos hemos reencon
trado con la h^sta ahora mismo in
sufrible y reaccionaria Editora Na
cional, digna de figurar, por mé
ritos propios, en esa otra tradición 
inquisitorial y cenada a la que 
aludíamos líneas arriba. Pero no; 
ahora, no. Ahora las cosas parees 
que, felizmente, también han cam
biado cu li ' Editora Nacional. En 

tre sus últimas publicaciones figura 
esta espléndida Antología de L a 
rra, además de una magnífica se
lección de Literatura popular árabe 
realizada por Serafín Fanjul García, 
esa Biblioteca de Visionarios, He^ 
terodoxos y Marginados (el título 
más reciente de la colección es un 
trabajo de Fernando Ruiz de la 
Puerta sobre «La Cueva de Hércu
les y el Palacio Encantado de To
ledo»), y los dos volúmenes del 
Tratado de la naturaleza humana, 
de David Hume. 

¿Están cambiando las cosas? A l 
menos en la Editora Nacional pare
ce que sí.; ¡Larra cuidadosamente 
tratado! En la tradición de «Fí
garo» se sigue situando hoy —no 
se olvide— una buena parte de las 
nuevas generaciones del trabajo y 
de la cultura. No, no es difícil re
conocer en el ayer denunciado por 
Larra el rostro de los «agnósticos» 
y «ultramontanos» de hoy. 

Armando López Salinas (¡Cielos: 
el Ministerio de Cultura ha llamado 
a un comunista!) ha sido finalista 
del Nadal y Premio Ruedo Ibérico. 
Los gallegos lo conocemos sobre 
todo por su «Viaje al país gallego», 
aquel libro que había escrito con 
Javier Alfaya. 

V I D A P O L I T I C A En defensa de la Preautonomía 
ESTA TARDE, EN E l C1RCII10 DE IAS ARTES, 

C0NEERENC1A D E l SENADOR U B I S MARIA XIRINACS 

• H C LEA 
Esta tarde, a i 

de la calle RJ* M local 
bajadores de ioS tra' 
CSUT, celebrak? s 8 la 
para tratar ac í í amWf 
del convenio ¿ i 
tes de crisis v Pii1 Pedien' 

B ^ . . ^ dicales. 

Por otra 
vocado para hoí1 ba C0°' 
dia de la tarde J ' y 
C C O o T 6 8 6 ^ »SU¿T' 
acefca ' d T u ^ 8 ! »íraía" a P* rnaüva 

DE LA C. S . U . T . 
unitaria a la actual situación en 
la que se encuentra la revisión del 
convenio del metal. 

• SARRIA: Hoy, 
asamblea de la UGT 

Hoy, a las ocho de la tarde, en 
los locales de la AISS de Sarria, 
se celebrará una asamblea de la 
UGT, con el siguiente orden del 
día: Informe sobre las elecciones 
sindicales; elección del nuevo Co
mité Ejecutivo Local; ruegos y pre
guntas. 

El ^ isamblea de trabajadores de 
Bañen )rro convocada por CC.OO. 

E l martes, a ^ ia tar- ^ la provincia de Lugo, con
vocada por CC.OO., con arreglo 
al siguiente orden del día: 

1, — información del convenio 
de la Banca Privada, denunciado 
por CC.OO. él día 2 de abril. 

2. — Información del convenio 
del Ahorro. 

3. — Otros problemas que afec
tan al sector. 

4, — Ruegos y preguntas. 
En esta asamblea serán ponentes: 

Pedro de Diego, secretario federal 
de Organización, a nivel estatal, 
del Sindicato de Banca y Ahorro 
de CC.OO,; Sergio Castilla Es
treñís, miembro del Secretariado 
Provincial y del Secretariado Fe
deral a nivel estatal, y varios 
miembros del Secretariado Provin-

año. da!. 

y Aho-

de, en el salón Í, ^ ia 
AISS se celeb^ ^ 1 
de trabajadores * 

• ASAMELE 
DELEGA )E 
UTBGM 

Los delegados j JG-ING, 
celebraron una as Bn rela
ción con los trabi del sec
tor de la Bancas 
ron realizar una c 
gallego, con el fin 
ció de estos tralu 
descansar, los sábs 
tes" que coincidiÚMrgí) del 

Es ta tarde, a las ocho y media 
en el Salón Regio del Círculo de 
las Artes, Lluis María Xirinacs 
senador catalán independiente, 
pronunciará una conferencia so
bre " M compromiso ciudadano 
en el mundo de hoy". Antes de 
su charla., pasará todo el día re
comendó l a zona montañosa de 
O Cebreiro y conociendo de cer
ca los problemas humanos de los 
habitantes de esta comarca, ca
lificada por algunos sociólogos y 
antropólogos como "las Hurdes 
de Gal ic ia" . 

L a personalidad de Xirinacs es 
sobradamente conocida en todo 
el país. Su participación comba
tiva en todos los movimientos c i 
viles que tuvieron lugar en la 
Cataluña de los últimos años del 
franquismo, y sus sentadas fren
te a la Cárcel Modelo de Barce
lona, en demanda de una am
nistía general (lucha proseguida 
activamente en el Senado), han 
hecho de este candidato al Pre
mio Nobel de la Paz —su candi
datura fue presentada por varias 
asociaciones culturales y ciuda-

dañas de Cataluña— una figura 
casi mítica de la defensa de los 
derechos del Hombre. 

L a conferencia de esta tarde 
es la única que Lluis María X i 
rinacs pronunciará en Galicia, 
ya que su viaje a nuestra pro
vincia lo hace directamente des
de Barcelona —invitado por un 
grupo de vecinos de l a montaña 
luguesa—, en donde estará de re
greso mañana por la mañana. 

PRESENTACION DA ASAMBLEA N A C I O N A L - P O P E A R 

(rAlEGA ( A N - P G ) EN MONfORTB DE íEMOS 

acorda-
a nivel 
un ter-
puedan 
"puen-

I S e m á n (i al do Estudiantado Galego 
• H O Y M L DE DARIO XOHAN CABANA 
Hoy finaliza la 

cional do Estudafcalego» 
que ha venido cc¡Se desde 
el pasado sábado, 
te y media de la ti 
de actos del Insti iscul¡no: 
tendrá lugar el ad rega d 
premios del «I Ce i Poesía 

las sie-
el salón 

Galega pra estudantes de Lugo» 
(ganadoras: Ana Isabel Rodríguez 
Sánchez, Alicia Rocha Fraga y 
Eulalia Rocha Fraga), en el trans
curso del cual Darío Xohán Caba
na recitará algunos de sus poemas. 

E l aeto tiene carácter público 
y gratuito. 

Según estaba anunciado, o día 
nove, as oito da tarde, coa sala de 
festas M A R I C I E L O totalmente 
abarrotada, a AN-PG fixo a súa 
presentación en Monforte de Le-
mos. 

Abriu o acto S A L E T A GOI , da 
Dirección Nacional da AN-PG 
que esplicou en que consistía a 
AN-PG e fixo a presentación dos 
oradores. 

A continuación M A N U E L MA
R I A espuxo a historia da AN-PG, 
facendo fincapé ñas movilizaciós 
populares e ñas loitas que esta 
orgaización política levou a cabo. 

M A N U E L CASTIÑ E I R A S , da 
Direción Nacional da AN-PG falou 
dos principios políticos da AN-PG 

T V COLOR EN ALTA FIDELIDAD 

v i a j e e n ? a A r g e n t i n a t a m b i é n 
2 ^ Por las buenas y un 
"mera, lógicamente, hay mu-
rencias. 
«opal es la atención y cuida-

J"se reciben. 
wlor de la televisión pasa lo 

"n Zeníth Chromacolor y un 
n color normal hay también 

Querencias. 
^ interesa conocerlas, 

y u n q u e haya diferencias de 
Avalen" POCO ^ ' 135 dife-

l cl*n todos que tienen 
« ^ r o m a c o l o r . 

n «. ^ 3 ̂ r f o bien pronto 
5U ¿enith los Mundiales de 

Argentina. En primera fila, y a todo 
Chromacolor. 

Una de las diferencias 
que usted puede notar, 
comparando un 
Zenith Chromacolor 
con otro televisor 
de color normal, 
es d fondo negro 
que rodea a los 
puntos de luz azul, 
verde y roja que 
forman la imagen sin ' 
reflejos ni distorsiones. 
Con nitidez, contraste y 
brillo de cine. Esto es el 
Sistema Chromacolor 
de Zenith. 
Ahora, ya lo sabe. 

Jfubolrfline Chromacolor. 

m u 
Tubo In-Line Convencional, 

Distribuidor: Bazar San Fernando 
Ronda de los Caídos, 80. LUGO 

Decloracfon d*l Comité Central del P.C.G. 
A conquista por 6 pobo de Gali

cia do réximen preautonómico, a 
institucionalización de orgaos de 
autogoberno galegos, é un paso his
tórico no camino da solución dos 
graves problemas da nosa nació-
nalidade, obxetiva polo que o 
P.C.G. traballou durante longos 
anos e que valoramos en todala sua 
transcendencia. Pro sin esquenzer 
que este primeiro paso pódese 
truncar. 

Hoxe a tarefa primordial dos 
partidos políticos e do conxunto 
das forzas sociales galegas, e a de 
clarificar a opinión pública que 
pra ganar un Estatuto de Autono
mía definitivo hal que impedir que 
fracase a preautonomía, o que sig
nifica lograr a unldade dos galegos 
no ouxetivo de encher de contfdo,, 
competencias e utilfdade os órgaos. 
preautonómlcos. 

Nembargantes, a situación de 
partida e o xeito actual de desen
rolo dos acontecementos poiden 
crear serios obstáculos no camino 
da autonomía de Galicia. 

Ademáis das limitacións propias 
da mesma conquista preautonómi-
ca, danse hoxe dous feitos negati
vos. 

—Un deles e o intento traumati
zante e desestabilizador que sigñifi-
ca a campaña política e a polémica 
suscitada en-col da cápitalidade de 
Galicia e do presidente electo da 
Xtmta, 

e tamén dos orgaizativos, facendo 
especial fincapé no anticoloniaíis-
mo e no antimperialismo. 

Por remate L O I S D I E G U E Z , 
Secretario - Portavoz da Direción 
Nacional da A N - P G falou da si
tuación actual de Galicia e da res-
posta da A N - P G a esa situación, 
resaltando dun xeito especial o si-
ñificado da contradición naciona
lismo-españolismo. 

Un militante da U N I O N DO 
POBO G A L E G O (UPG) esplicou 
a situación en que se atopaba o 
seu partido de cara a próxima 
legalización. 

Despois desto a xente en pé can-
tóu o bino galego, abrindose a. 
continuación un coloquio que foi 
moi interesante e animado. 

—De todos xeitos a debilidade 
mayor da Xunta reside na sua l i 
mitada composición política, así co
mo ha ausencia nela de persoali-
dades que contribuirían a darlle 
un mayor relieve. Mais esa compo
sición e o producto das eleccions 
do 15 de xunio e da actitude de 
UCD, AP e PSOE que, sin ter en 
conta a evolución política é os 
auténticos intereses de Galicia, 
excluyen do seno a forzas polítl^ 
cas e persoalidades con peso real 
na vida galega. Non estamos dian
te dunha Xunta de unidade gale
ga, que garantice a popularidade 
da preautonomía, xunga a os gale
gos como ocurríu o 4 de Nadal* 
e nos fortaleza diante da negocia
ción con os poderes centráis. 

O Partido Comunista de Galicia^ • 
aínda que non ten nada que ver 

(Pasa a la página siguiente) 

• La asamblea de la 
A.D.M.G,, aplazada 
hasta el lunes 

Ha quedado, aplazada hasta el 
lunes la asamblea que esta tarde 
iba a celebrar la Asociación De
mocrática da Muller G a l e g a 
(ADMG) «Concepción Arenal», 
debido a la gran cantidad de actos 
programados para hoy en nuestra 
ciudad. 

i S A N T I A G O : Subida del precio de 
Ij ganado en el Mercado Nacional de ayer 

Pontevedra: Los Testigos de Jehová celebrarán 
una reunión en el Pabellón de Deportes 

E l ganado de recría ha experimentado un alza en su cotización 
considerable, en el Mercadc Nacional de Ganados del Salgueiriño. 

También el ganado de abasto experimentó una ligera subida en 
«1 precio. 

En total se vendieron hoy 3.197 reses de ganado de recría y 
abasto. Del total de reses 960 eran de abasto y 2.237 de recría. 
Salieron para diferentes provincias españolas, exceptuando las de 
Galicia 979 reses, que se desglosan en las siguientes provincias: 
Lérida, 360 reses; Tarragona, 75; Murcia, 170; Pamplona, 143; 
Barcelona, 608; Bilbao, 60; Oviedo, 159; Zamora, 43; León, 30; 
Zaragoza, 105; Logroño, 35; Valladolíd, 9; Toledo, 82; Segovia, 50 y 
San Sebastián, 50 reses. 

De recría para Galicia se vendieron 258 reses, que se llevaron 
Pontevedra, 92; L a Coruña, 73; Lugo, 61 y Orense, 32. Dé abasto se 
vendieron 960 reses, para Pontevedra, 569; L a Coruña, 161; Lugo, 59 
y Orense, 171. 

Los terneros de recría tuvieron las siguientes cotizaciones: Hasta 
t quince días, llegaron a pagarse a 16.000. pesetas; de uno a dos 
| meses, hasta 17.000; de dos a tres, de 17.000 a 19.000; de tres a 
I cuatro meses, de 19.000 a 22.000; de cuatro a cinco meses, de 
| 22.000 a 26.000 y mayores, hasta 32.000 pesetas, 
f Los temeros de abasto se pagaron de 125 kilos canal, de 265 a 
I 285 pesetas; reses de 130 a 150 kilo canal, de 260 a 265; de 150 a 
| 180 kilo canal, de 250 a 260; de 180 a 240 kilos, entre 245 y 330 
j pesetas. 

E3 comité conjunto Hispano-Americano de Acuerdos Culturales 
* acaba de-conceder a la Universidad de Santiago, para su Sección 
| de Físicas, un Analizador de Estados Lógicos, de casi 40.000 dólares, 

I La junta rectora del Patronato del Pedrón de Ouro celebrará 
<r hoy, viernes, reunión extraordinaria, en la Biblioteca del Instituto 
* Padre Sarmiento, 

En el transcurso de la misma se concretan los detalles corres-
| pendientes a la celebración de la entrega del Pedrón de Ouro 1978 
1 al escritor Anxel Fole Sánchez, así como el Pergamino de Honra 
t al gallego residente en América, Carlos Velo. 

PONTEVEDRA 
Una asamblea de circuito de los Testigos de Jehová se celebrará 

* el próximo fin de semana en el Pabellón Municipal de los Deportes 
* de Pontevedra. 

Asistirán 1.200 delegados de las provincias de Lugo, Orense y 
Pontevedra. 

En esta asamblea se ofrecerá instrucción bíblica, preparada 
¡ ¡ especialmente para proteger a los jóvenes contra las influencias 

dañinas de la sociedad moderna. 
EL FERROL 

E l petrolero "Lérida", de 175.000 toneladas, será entregado ofi
cialmente a la casa armadora "CEPSA" el próximo día 16. 

M "Lérida" fue construido en la factoría ferrolana de la Empresa 
Nacional Bazán. 

Tiene prevista su salida a la mar para el siguiente día al de su 
entrega oficial, rumbo a Tenerife, en donde tomará combustible 

!; para zarpar a continuación rumbo al Golfo Pérsico, en su primer 
viaje de trabajo. 

— • — 
E l casco número uno dei buque tipo "Carthago" será botado 

en la factoría "Bazán" de E l Ferrol el próximo día 30. 
Este buque se denomina "Págalo", es de 15.000 toneladas y será 

remolcado a Cartagena en cuya factoría de Bazán será armado. 
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OUERNICA: Dos jóvenes muertos en 
enfrentamíento con la Guardia Civil 
- UN TERCER INDIVIDUO LOGRO HUIR CAMPO A TRAVES 

VIERNES, T2 de Mayo de 1978 

l a presenta el coche que íue ro 
bado a punta de pistola a medio
día de hoy por tres jóvenes en 
Amorebieta, dos de los cuales 
murieron posteriormente en Guer-
nica en un enfrentamíento con la 
Guardia Civil , 

E l vehículo, un "Seat «50", ma
trícula BI-158.783, de color gris 
azulado, propiedad de "Forjas de 
Amorebieta, S. A . " , se encontra
ba aparcado a últ imas horas de 
Ja tarde detrás del puesto de so
corro de Guernica. 

Tenía dos impactos de bala en 
la parte trasera derecha de la 
carrocería, uno en la parte baja 
y varias rozaduras de proyectiles ^ 
al otro lado. Los cristales latera-
les también estaban rotos. ' V V ^ % ^ % % . % ^ \ x \ v \ % X . % X % ^ 

Secuestrado el prople-
tario de una factoría 
de Munguía 

Posteríorm e n t e le 
abandonaron tras pe
garle un tiro en una 
pierna, 

Estalla un artefacto 
en el cuartel de la 
Guardia Civil de Por-
tugalete 

Los daños son de con
sideración 

Según versiones recogidas por 
" E f e " en el lugar del suceso, unos 
jóvenes —todavía no se na podi
do precisar.si tres o cuat ro-
llegaron al citado vehículo y poco 
después se oyeron numerosos dis
paros. Dos de los jóvenes salieron 
en direcciones opuestas. 

Uno de ellos salió hacia la ca
lle "Señorío de Vizcaya" y cayó 
mortalmente herido a unos 200 
metros de donde se encontraba 
el turismo. Se trataba de Alberto 
García Marco, de 22 años. 

Junto a l lugar donde cayó he
rido hay una zapatería de com
posturas, cuyo propietario dijo a 
" E f e " : "Oí tres o cuatro dispa
ros. Salí a la calle, cuando serían 
las tres y media de la tarde. V i 
ai chico tirado en la acera que 
se retorcía y no decía nada. E ra 
un joVen fuerte, moreno, de unos 
veinticuatro años, con barba. Po
co después le recogieron las 
fuerzas de la Cruz Roja y se lo 
llevaron en una ambulancia en 
dirección a Bilbao". 

Otro de los jóvenes ocupantes 
del coche resultó herido en el 
momento inicial del tiroteo, en 
una pierna. Salió huyendo junto 
a un tercero en dirección contra
r ia a l primero y logró llegar has
ta una chabola del barrio de Gan-
darias, donde se refugió. Poco 
después fue descubierto y cayó 
herido de muerte. 

Este segundo muerto era Jesús 
María Arrazola Arias, de 20 años, 
mientras que el tercer ocupante 
del vehículo logró huir campo a 
través. 

Las versiones recogidas en las 
proximidades de donde se origi
nó el tiroteo indican que estaban 
esperando el coche. Los vecinos 
de la zona habían apreciado mo
vimiento de personas no normal 
en el lugar. 

Be Indica en el barrio que quie
nes esperaban a los presuntos 
etarras eran tres o cuatro jóve
nes vestidos de paisano, presumi
blemente guardias civiles. 

Posteriormente al tiroteo, nu
merosos efectivos de la Guardia 
Civi l , de paisano y de uniforme, 
llegaron al lugar, para localizar a 
los que habían logrado nuir. 

Por otra parte, el armamento 
recogido tras el tiroteo por fuer
zas de la Guardia Civi l , está com
puesto por dos metralletas "Be-
reta", del 7,65; una oistoia " P a -
rabellum" de 9 milímetros " F i -
rebird", así como diversa muni
ción "Jerco", utüizada twbitual-
mente por miembros de E T A 

I N G R E S A CADAVER 
B I L B A O , 1 1 . - ( E F E ) . — Hacia 

las cuatro y media de esta tarde 
ingresó cadáver en la Ciudad Sa
nitaria de Cruces - Baracaldo el 
presunto etarra Alberto García 
Marco, de 22 años de edad, que 
había resultado herido en un en
frentamíento con la Guaraia C i 
vi l ocurrido poco antes en las 
Cercanías de Guernica (V-zcaya). 

E l citado joven presentaba seis 
• siete impactos de bala, según 
tona primera inspección wular. 

E . T . A. R E I V I N D I C A E L 
ATENTADO D E SAN S E -
B A S T I A N 

E T A militar ha reivindicado ei 
atentado efectuado en la noche 
del pasado martes en San Sebas
t ián, en el que resultó muerto un 
guardia civil y heridos otros tres. 

E n el comunicado que b\ aecho 
público esta organización se ata
ca a los partidos PNV, AP, PSOE 

en 
de 

que 

y PCE, así como al Consejo Ge 
neral Vasco, por las condenas 
realizadas por las acciones de 
E T A . 

Según E T A , con estas condenas 
demuestran el "servilismo de que 
hacen gala frente al Gooiemo de 
la dictadura militar, con tal de 
mantener la privilegiada condi
ción de legalidad obtenida gra
cias al apoyo incondicional y 
claudicante que prestaron a l Jue
go de la reforma de Suárez" . 

Añade E T A que s i hoy conti
núa desarrollando la lucha ar
mada no es con la intención de 
desestabillzar un proceso demo
crático vasco surgido de la libre 
voluntad popular, sino como con
tinuación de la lucha contra un 
régimen de dictadura mihtar ya 
establecido desde hace cuarenta 
años. 

T R E S INDIVIDUOS 
SAN S E B A S T I A N , 11.—(EFE). 

Tres individuos participaron 
el atentado del cemen serio 
Polloe, de San Sebastián, . 
costó la vida a un guardia civil 
y heridas a tres más, uno de ellos 
en estado de coma profundo. 

Los disparos fueron realizados 
por dos individuos, según decla
raron fuentes policiales a " E f e " 
y un tercero les esperaba en la 
variante que pasa por debajo del 
cementerio con un vehículo, a l 
parecer marca "Morris", con el 
que consiguieron huir con rum
bo desconocido. 

E n el lugar del atentado, la 
Policía recogió 18 vainas de las 
marcas "Geco" y " F N " , lo que 
indica que se utilizaron oos ar
mas, ambas tipo metralleta de 9 
milímetros "Parabellum" 

E l «Land Rover" en que viaja
ban los guardias civiles presenta
ba 20 impactos de bala y, la Po
licía cree que el total de dispa
ros efectuados por los autores del 
atentado fue de treinta. 

S E C U E S T R O 
B I L B A O , 11. — ( E F E ) — E l 

propietario de una factoría de 
Munguía fue secuestrado a me
diodía de hoy por seis individuos 
armados con pistola y metralle
tas y, posteriormente, le abando
naron después de pegarle un tiro 
en una pierna. 

Sobre las doce y cuarto del me
diodía de hoy seis individuos se 
personaron en la factoría 
ka" , de Munguía (Vizcaya) 
bordo de dos coches. 

Los asaltantes, que iban enca
puchados, ainenazaron con sus 
armas a los empleados, a quienes 
amordazaron y encerraron en una 
dependencia de la fábrica. Lue
go, se apoderaron del propieta
rio, Pedro Luis Iturrigorrl Igle
sias, a quien introdujeron en uno 
de los coches, un "Seat 131» 
matrícula BI-0741-N y se dieron 
a la fuga. 

Llegados a la localidad de Lau-
quiniz, cerca del restaurante Ga-
nene, sacaron al señor Icurrigo-
rr l , a quien a sangre fría le dis
pararon un tiro en la pierna de
recha, por encima de la rodilla. 

Las dos personas qUe habían 
llegado hasta el lugar con el se
cuestrado le dijeron que era una 
a d v e r t e n c la. Inmediatamente 
abandonaron al señor Iturrigorri 
y se dieron a la fuga a pie por 
el monte en dirección a Ürduliz. 

E l señor Iturrigorri, de 32 años 
de edad, natural de Bilbao, In
geniero industrial, fue asistido en 

el Hospital Civi l de Bilbao, don
de se le apreció fractura de fé
mur como consecuencia del dis
paro, de pronóstico reservado. 

E X P L O S I O N D E UNA B O M 
B A E N E L C U A R T E L D E L A 
G U A R D I A C I V I L 

P O R T U G A L E T E (Vizcaya), 
11. — ( E F E ) . — una bomba ha 
hecho explosión a las 6,20 de la 
madrugada de hoy en el cuartel 
de la Guardia Civi l , de la calle 
General Castaños, de Portugale-
te, ocasionando daños de consi
deración. 

E l edificio del cuartel consta 
de cinco pisos. E l artefacto fue 
colocado en la parte baja, en un 
lateral del cuartel. 

E n la zona en que fue colocada 
la bomba existe un muro de pro
tección. Probablemente los au
tores del atentado lanzaron efl 
artefacto por encima de este mu
ro. 

L a explosión fue de gran po
tencia, y en el lugar donde fue 
colocado el artefacto podía verse 
un gran boquete, de medio me
tro de profundidad. 

L a parte más afectada del 
cuartel fue la planta baja, y en 
el resto de los pisos del edificio 
se produjo rotura de cristales. 

Los dos guardias civiles que es
taban de vigilancia en el momen
to de la explosión, no so escon-
traban en la parte del edificio 
donde fue colocado el artefacto 
por lo que resultaron Ilesos. No 
se produjeron heridos, salvo a l 
guna persona que sufrió algún 
rasguño por la caída de los cris
tales. 

Por el momento se desconocen 
mas detalles de cómo fue llevado 
a cabo el atentado. L a Guardia 
Civi l ha iniciado las gestiones 
oportunas para l a localización de 
los autores del hecho. x 

CINCO K I L O S D E E X P L O 
SIVO 

Unos cinco kilos de explosivo 
al parecer "Goma-2», contenía 
el artefacto que hizo explosión 
sobre las 6,20 de esta madrugada 
en el cuartel de la G u a c i a C i 
vil de Portugalete, según las pri
meras impresiones de los exper
tos. 

Respecto a los autores dei aten-

EL DECRETO SOBRE... 
(Viene de la página 13) 

cía eminentemente infantil o de 
contenido pedagógico y en aque-
Uos informativos que promueva 
la Administración, n i podrán uti
lizarse argumentos dirigidos a 
menores de edad. 

Por otra parte, la facturación 
de los anuncios sobre tabaco y 
bebidas alcohólicas quedará gra
vada en un 100 por 100 de su im
porte normal, a cargo del anun
ciante. 

U C D y a tiene nuevo C o m i t é Ejecut ivo 
• Kéa*\ Aúas Salgado, "segando" de Saárez 

MADRID, 11.— (EFE).— La composición del nuevo Comiu 
Ejecutivo de UCD, ha sido aprobada sin ningún voíL e^conTa y 
con escasas abstenciones, según se ha informado a "Efe" en el 
ed.f.c.o presidencial del Gobierno, en que permanece reunido 
súáíez,Se|0 Partid0, baí0 ,a Pres¡dencla Adolfo 

Ai parecer, la propuesta incluye la coordinación general del 
partido por parte de. sodaldemócrata Rafael Arias Salgado 

El Consejo Político de UCD permanece reunido redactando 
una declaración programática, que será hecha pública a prime, 
ras horas de esta noche. ^ 

COMPOSICION 
La composición del nuevo Comité Ejecutivo de Unión de Cen 

tro Democrático, queda como sigue: 
A . —^o^ 'nador general y secretario de organización, Rafael 
Anal balgado. 

—Secretario Relaciones Económicas, Alvaro Alonso Castrillo 
—Formación, Luis Gamir, 
—Acción Cultural, Carmela García Moreno. 
—Juventud, Luis Grandes Pascual. 
—Informacióf., Guillermo Medina. 
—Acción Electoral, Manuel Núñez. 
—kelaciones Exteriores, Javier Rupérez. 
—-Organizaciones Cívicas, Jesús Viana. 
Formando parte del Comité y encargado de una fundación 

,para asuntos labotales y sindicales, Arturo Moya Moreno 
Iguóimente., forman parte del Comité Ejecutivo, sin cargo de 

secretario, todos los ministros parlamentarios de UCD aUe 
son los siguientes; Adolfo Suárez González, Francisco Fernández 
Ordonez, Iñigo Cavero Lataillade, Joaquín Garrigues Walker, Ma
nuel CiaveoArevaio , Leopoldo Calvo Sotelo, Marcelino Oreia 
Agu.rre Lande .no Lavilla Alsina, Femando Abril Martorell, R¿. 

f f T r V l , ! a ' ^ 0 CabanÍllaS Ga,las' Enr¡ciue S á n ^ e ; de León Rafael Calve Ortega y Salvador Sánchez Terán 

Ademas forma., parte del Comité Ejecutivo de UCD, los oor-
favoces parlamentarios del Congreso y del Senado: José Pedro 
Pérez Llorca y Antonio Jiménez Blanco, respectivamente 

tado, se sospecha de cuatro Jó
venes que viajaban en un coche 
"Seat 124", de color claro y ma
trícula de Bilbao, 

LOS B A R E S C E R R A D O S 
E N DURANGO 

DURANGQ (Vizcaya), 11. _ 
( E F E ) . — Los bares cerrados y 
un clima de tensión en ias ca
lles se notan esta noche en la 
localidad de Durango, de donde 
eran naturales dos presuntos 
miembros de E T A muertos esta 
tarde en la localidad de Guernica 
por la Guardia Civil. 

Sobre las diez de la noche, va
rios jóvenes se concentraron en 
los pórticos de la parroquia de 
Santa María, donde celebraron 
asamblea y decidieron paros en 
la industria para mañana, 

D I S P A R O S 
Cinco disparos fueron oídos es

ta noche en Durango, mientras se 
desarrollaba una asamblea en los 
pórticos de la parroquia de San
ta María, donde se trató sobre la 
muerte de dos presuntos miembros 
de E T A en la localidad de Guer
nica por fuerzas de la Guardia 
Civil, 

A l ser escuchados los tiros, cu
ya procedencia se desconoce, los 
reunidos se dispersaron inicial-
mente por las calles de la locali
dad, pero volvieron a reunirse po
co después y, tras cantar el 

En defensa de la Preautonomía... 

' Te i -

(Viene de la página anterior) 
eoa composición da Xunta nin co 
nomeamentc do seu presidente, 
que foi designado por la UCD, e 
nomeado por la Xunta sin oposi
ción do PSOE, nin de AP, non co
laborará con quenes por sensacio-
nalismo ou por intereses políticos 
ouscuros, pretenden desenterrar a 
guerra civil Este sería, entende o 
P,C.G., o camiñe mais corto pra 
dividir os galegos pra impedir a 
democratización da nosa térra e 
pra paralizar o logro da preautono-
mía y da autonomía, 

Pra superar esta situación,-e ne
cesario restablecer a política de 
unidade galega que fixo posible o 
4 de Nadal e que tanto influiu pra 
lograr a preautonomía, Pra elo o 
P.CG, propon: 

—Elaboración conxunta entre a 
Xunta e os partidos políticos de 
implantación real en Galicia de un 
programa mínimo de gobernó da 
Xunta, 

—A creación dun órgano de par
tidos timantes do programa co
fín de asegurar a súa aplicación, 

—Un acordó de consenso sobor 
das competencias a reclamar o 
gobernó do Estado e as Diputa-
cións, A tal fin, a participación dos 
partidos políticos ñas comisións 
que teñen que consU^uirse 

—Cumplíndós£. estas condiciós, e 

a pesares de non ter presencia na 
Xunta, o P,C,G. non regateará es-
forzos pra facer fecunda a preau
tonomía. 

Finalmente, sobre a capitalídade 
reiteramos a nosa posición de que 
hoxe Galicia non necesita decidir 
sobre este tema nin está en condi-
ciós de facelo. Utilizar a polémi
ca por razóns electoralistas, parti
distas, ou no peor dos casos, como 
xeitos de obstaculizar a preauto
nomía, non merece mais cun re
chazo de todos os galegos que 
queremos manter e ampliar a uni
dade galega acordada o 4 de Na
dal, 

Estamos pola designación de San
tiago de Compostela como sede 
provisional da Xunta preautonómi-
ea. A decisión sobor da capitalída
de pode ser tomada mais tarde po
la Asamblea Legislativa de Gali
cia cando xa teñamos o Estatuto 
de Autonomía, No noso caso pra 
designación da capital, debe terse 
en opnta a especial configuración 
de Galicia, que esixe certa descen
tralización de poderes o propio 
tempo que se garantiza a unidade 
política que facilite un axeitado 
modelo de desenrolo económico e 
social, 

COMITE CENTRAL DO P.CG. 
Santiago, a 6 de maio de 1978 

"Euskako Gudari», se disolvieron 
sin incidentes. 

NOTA O F I C I A L D E L GO
B I E R N O C I V I L D E V I Z 
C A Y A 

B I L B A O , 11, — ( E P E ) . — E n 
relación con los sucesos ocurridos 
esta tarde en Guernica, donde 
han resultado muertos dos pre
suntos miembros de E T A , poco 
después de las diez de la noche el 
Gobierno Civi l de Vizcaya ha he
cho pública la siguiente nota ofi
cial: 

" A las 11,15 horas del üia de 
hoy, en la localidad de Amorebie
ta fue robado a punta de pistola 
el vehículo «Seat 850", matr ícu
la BI-158,783, propiedad de la 
empresa "Forjas de Amorebieta». 
Conocido el hecho y dada ]a aler
ta a los distintos servicios se in i 
ció una acción policial que tuvo 
como resultado la localización del 
vehículo en el kilómetro 18 de la 
carreterá C-6,315, dirección Guer
nica, produciéndose a continua
ción un enfrentamíento entre Je
sús María Arrazola Arias, de 19 
años, nacido el 23 de marzo de 
1958, soltero, calderero, hijo de 
Martín y Juana, y Alberto Gar
cía Mármol, de 21 años, nacido el 
22 de enero de 1957, soltero, litó
grafo, hijo de Jacinto y P.amona, 
ambos vecinos de Durango quie
nes al intentar ser identificados 
abrieron fuego con sus armas y 
emprendieron la huida. 

De resultas del tiroteo Alberto 
García Mármol resultó herido de 
gravedad, siendo trasladado i n 
mediatamente por los servicios 
de la Cruz Roja a la Ciudad S a 
nitaria de Cruces, donde mgre-
só cadáver, Jesús María Arrazola 
Arias consiguió huir hacia un ca
serío cercano, desde dondf con
tinuó el tiroteo, resultando muer
to en el transcurso del mismo. 

E n poder de ambos se encon
traron dos cargadores de cartu
chos 9 mm. Parabellum marca 
"Gecco", dos pistolas "Beretta" 
del calibre 7,65 y una pistola 
"Direbird" del calibre 9 mm. 
"Parabellum". 

D E T E N I D O EN M A N I 
F E S T A C I O N 

SAN S E B A S T I A N , 11,—(EFE).— 
Una persona fue detenida esta 
tarde en San Sebastián ep el 
curso de una manifestación pro
tagonizada por irnos doscientos 
jóvenes. 

Un coche patrulla que cncuiaba 
por las calles de la capital do
nostiarra se encontró con los ma
nifestantes, que comenzaron a 
lanzar piedras contra el vehículo. 

Una de las piedras lanzadas 
alcanzó a uno de los policías ar
madas en una pierna, hiriéndole 
levemente. E l agresor, cuya iden
tidad no fue facilitada, fue de
tenido y trasladado a Comisaría. 

http://Lande
http://no
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Ayer se efectuó en Bendollo (Quiroga), 
el sepelio del guardia civil Juan Antonio 
Marcos González, asesinado en San Sebastián 
• ASISTIO El GENERAL JEFE DE LA SEXTA ZONA, Y LA FAMILIA 

DEL EXTINTO SE OPUSO A LA IMPOSICION DE CONDECORACIONES 

HOY, CONSEJO DE MINISTROS 

# una caravana de más de doscientos coches 
la conducción del féretro desde Sarria a B e n d o ü o 

SARRIA. - (De nuestro, enviado 
especial). - Sobre las ocho de la 
mañana 'te ayer, llegó a Sarria, 
procedente de San . Sebastián, la 
expedición que conducía los restos 
mortales del foven guardia civil 
Juan Antonio Mareos González, 
muerto en el atentado sufrido por 
un coche patrulla en la capital do
nostiarra la noche del pasado mar
te-. 

Integraban la expedición, que 
Invirtió doce horas en eí viaje, 
compañeros de la Benemérita de 
Guipúzcoa, padres, hermano y no
via de la víctima, a quienes ya en 
la provincia se agregaron un buen 
número de guardias civiles de ia 
Comandancia de Lugo. 

La capilla ardiente fue instala
da en una sala del cuartel de la 
Guardia Civil de Sarria, donde 
formaron ininterrumpida guardia 
compañeros de Cuerpo de Juan 
Antonio Marcos. 

Durante toda la mañana, desde 
el primer momento y hasta las 
cuatro de la tarde, hora en que se 
emprendió la marcha hacia Ben
dollo, fue incontable el número 
de sámanos de toda condición so
cial que desfilaron ante el féretro 
evidenciando con su actitud y sus 
comentarios la profunda pena e 
Indignación que los embargaba. A 
las doce y media de la mañana 
llegó a Sarria el general ¡efe de 
la VI Zona, don Rafael Girón Lo
zano, quien después de orar en la 
capilla ardiente se Interesó por los 
familiares de la víctima, con quie
nes conversó. 

Poco después de salir de Sarria 
el cortejo fúnebre, la familia del 
extinto, parece que por expresa 
disposición de Juan Antonio Mar. 
eos, rogó que no se «procediese a 
colocar sobre el féretro las conde
coraciones a que con su muerte 
se había hecho merecedor. 

TRASLADO A BENDOLLO 
A las cuatro de la tarde se for. 

mó una comitiva compuesta por 
cerca de doscientos vehículos li
geros y cuatro ómnibus, que acom
pañó al féretro hasta la parroquia 
de Bendollo, en Quiroga, donde 
recibieron cristiana sepultura los 
restos mortales de Juan Antonio 
Marcos González. La caravana lle
gó a ocupar más de dos kilóme
tros de carretera. A la comitiva se 
sumaron también numerosas fuer
zas de la Policía Armada, Guardia 
Civil y Servicio de Tráfico. 

Una vez llegada la expedición a 
Bendollo, la cantidad de gente y 
de vehículos hacía materialmente 
Imposible todo movimiento por la 
pequeña aldea. Sólo una mínima 
parte de los presentes pudo asistir 
a los funerales en el Interior de 
la iglesia parroquial, en la que ofi
ció el párroco de Bendollo, don 
Benigno Díaz Liñares, a quien 
acompañaban sacerdotes de Sarria 
y de la comarca de Quiroga. 

Seguidamente, tras los funera
les, se procedió al traslado al ce
menterio, formando en la presi
dencia del duelo, ¡unto con e* pa-
dre y el hermano del finado, -am
bos del Cuerpo de la Guardia Ci
vil, el primero en Sarria y el her
mano en Vitoria-, el general ¡efe 
de la VI Zona, don Rafael Girón 
Lozano; coronel del Tercio 64 de 
La Coruña, don Angel García Suá-
rez; comandante primer ¡efe ac 
cidental de la Comandancia de Lu
go, don Jesús Galindo Martin; go-
bernadores militar y dvll, señores 
Otero Calderón y Fernández Com
barro; ¡efe superior de Policía, Ba-
fiesteros García; comisarlo de Po
licía de Lugo, San* Hernández; al
caldes de Sarria y Quiroga, dele
gados provinciales de distintos Mi
nisterios y diversas personalida
des, entre las que figuraba el di
putado sarriano por UCD don An
tonio Díaz Fuentes, que recién lle
gado de Madrid visitó la capilla ar̂  
diente. 

Al salir la comitiva del templo 
«e produ]eron escenas de auténti
co dolor, que ya antes se hablan 
producido en la capilla ardiente 
cuando la abuela y el hermano de 
Juan Antonio Marcos González se 

Una vista de la caravana, camino de Bendollo (Quiroga), que llegó a 
ocupar más de dos kilómetros de carretera. — (Foto VILLARABID) 

opusieron a la Imposición de con
decoraciones. Fueron especialmen
te emotivas las reacciones de ¡ó-
venes compañeros del guardia ci
vil Marcos González, así como de 
sus muchos amigos sarrianos, que 
profesaban al extinto profundo 
afecto fraguado en muchos años 
de convivencia. 

En el cementerio fueron depo
sitadas más de veinte coronas, de 
la Dirección General de la Guar

dia Civil, Ministerio de la Gober
nación, Escuelas y Destacamentos 
por tos que pasó Juan Antonio, 
deudos y amigos. El tenso drama
tismo de ta ceremonia sólo cedió 
cuando tras el sepelio, los innume
rables testigos emprendieron el 
regreso a sus puntos de proceden
cia. 

Se han recibido telegramas del 
Palacio de la Zarzuela y de la Pre
sidencia de las Cortes, entre otros. 

C R O N I C A S C O R T E S A N A S 

LA GALLINA SOCIALISTA 
MADRID.-- (Crónica de MUL-

TIPRESS) . 
En éstas que llega don Enrique 

Tierno a las puertas del PSOE y 
llama para preguntar: "Toe, toe... 
Muy buenas; mire, que soy don 
Enrique Tierno, presidente hono
rario de este partido, y que que
ría saber cómo andamos de so-
cialdemocraciá. No vaya a ser 
que me hayan traído engañado y 
si lo sé, no vengo". "Nada, hom
bre, nada —le responde la voz 
del PSOE—; usted tranquilo, don 
Enrique, que no somos más so-
cíaldemócratas que ayer ni me
nos que mañana. Vayase tran
quilo, buen presidente honorario, 
que aquí no ha pasado nada. So
mos los que somos, y estamos en 
lo que estamos. Usted, a formar 
pretorianos de la moderación y a 
presentarse " alcalde de Madrid. 
¥ de lo del marxismo, ya vere
mos que hacemos. Según se den 
las masas". 

Esto, aunque tenga la forma 
de un saínete modelo "Agua, azu
carillos y aguardiente", no es más 
que la verdad, toda la verdad, 
aunque literalmente moderada. 
E l viejo profesor lo dijo bien alto 
y bien fuerte: " E l PSOE no es 
soclaldemócrata. Esto está muy 
claro. Ayer mismo lo he pregun
tado yo. Es un partido socialista, 
5 nunca es un partido sociaide-
mócrata". Se conoce que, con la 

Incautación 
Estado, del Metro 
del gasto público, 

MADRID, 11. — (EFE). — Un 
Decreto Ley sobre incautación pro
visional, a favor del Estado, del 
Metropolitano de Madrid y otro 
referido a control del gasto públi
co, constituyen los principales te
mas que abordará el Consejo de 
Ministros convocado para mañana, 
a partir de las 9,30 horas. 

Del mismo modo, en la nueva 
reunión del Gabinete se estudiarán 
un conjunto de temas que fueron 
tratados por la Comisión de Sub
secretarios y qua se refieren, tal 
como adelantó "Efe" el pasado 
martes, a. 

—Reglamento de inversiones ex
tranjeras en España. 

'—Ley de defensa de las costas 
españolas. 

—Orientación y control familiar, 
y publicidad del tabaco y del al
cohol. 

a f a v o r del 
y control 

principales temas 
—^Autorización para la habilita

ción de créditos destinados a 
la conferencia intergubemamental 
sobre informática. 

—Informe sobre seguridad ciu
dadana. 

—Prórroga de los arrendamien
tos rústicos. 

—Informe sobre los trabajos 
realizados hasta ahora por la Sub
comisión de Medios de Comunica
ción del Estado. 

—Regulación de la integración 
en los Cuerpos de Catedráticos y 
Profesores de Bachillerato. 

Por otra parte, se espera que el 
Consejo de Ministros estudie tam
bién una amplia combinación de 
embajadores, propuesta por el ti
tular de Asuntos Exteriores, Mar* 
celino Oreja, y que, al parecer, 
cuenta ya con el visto bueno del 
presidente Suárez. 

Don Juan Car los v i s i t ó la 
scuela Naval Militar de Marín 

COMPARTIO LA JORNADA DE AYER CON LOS 
PROFESORES Y LOS ALUMNOS DEL CENTRO 

emoción de llamar a la aldaba, 
el viejo profesor se ha olvidado 
de la sintaxis, y por eso su de
claración está tan mal redacta
da. Si el señor Tierno preguntó 
'ayer mismo" por la cosa de la 
socialdemocracia y le han dicho 
que no hay más socialismo que el 
que arde, no se hable más. 

Lo que pasa es que se sigue ha
blando. Y el resultado de todos 
esos dimes y diretes es como la 
respuesta a esas enrevesadas adi
vinanzas en las que no se en
tiende nada del planteamiento. 
Uno, cuando le dicen eso de 
''blanca por. fuera, negra por 
dentro, roja por arriba, y verde 
por abajo", termina por respon
der lleno de esperanza: "La ga
llina!". Pues eso, mismamente, 
es lo que está pasando con el 
marxismo del PSOE y con la pro
pia descripción esencial del par
tido. Lo van a ver, 

Don Enrique Tierno, además de 
preguntar qué tal andamos --an
dan— de socialdemocracia, apor
tó su granito de arena: "Debe
mos aceptar este marxismo-hu
manismo que permite la convi
vencia pacifica, tranquila, demo
crática y con respecto a la liber
tades individuales" Ya tenemos 
una. 

Y vamos con la segunda. Las 
asocianicnes socialistas de dos ba
rrios de Madrid —Ciudad Lineal 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 11.— ( E F E ) . — Su Majestad 
el Rey de España, Don Juan Car
los de Borbón llegó a media ma
ñana de hoy al aeropuerto santia-
gués de Labacolla en un avión 
«Mystere» de la Subsecretaría de 
Aviación Civil. 

Don Juan Carlos de Borbón hizo 
el viaje desde la capital de Espa
ña acompañado del vicepresidente 
primero y ministro de Defensa, te
niente general Manuel Gutiérrez 
Mellado. 

E l Rey desde el aeropuerto sari-
tiagués de Labacolla se trasladó en 
helicóptero a la Escuela Naval Mi
litar de Marín, a donde llegó sobre 
las doce de la mañana. 

E N L A E S C U E L A NA
V A L M I L I T A R 

., M A R I N (Pontevedra), 11.— 
( E F E ) . — S u Majestad el Rey, Don 
Juan Carlos de Borbón, se encuen
tra en la Escuela Naval Militar de 
Marín, a donde llegó pasadas las 
doce de la mañana, en helicóptero; 
procedente de Santiago de Compos-
tela. 

E l Rey, que vestía uniforme de 
capitán general de la Armada, fue 
recibido en la Avenida del Gene
ralísimo por el capitán general de 
la Zona Marítima del Cantábrico, 
almirante Español Iglesias y por 
el capitán de Navio, señor Nalda 
y Díaz de Tuesta, comandante-
director de la Escuela Naval. 

Posteriormente el Rey giró vi
sita a las aulas donde se desarro 
liaban las clases del día. Habló con 
profesores y alumnos y mostró su 
interés por las materias que se es
taban impartiendo. 

Más tarde visitó el cuartel de 
Marinería, cámara de suboficiales 
y residencia de oficiales, en donde 
saludó a todo el personal con los 
que cambió impresiones. 

A las dos de la tarde Su Majes
tad compartió la cotidiana. comida 
con los alumnos, jefes y oficiales 
del centro. 

Tras el almuerzo el Rey de Es
paña dirigió unas palabras de 

7 Carabanchel, concretamente— 
emitieron sendos (en estos casos 
siempre son "sendos") comuni
cados en los que precisaban que 
"en la actualidad, la mayoría de 
los militantes son marxistas, y 
los soclaldemócratas son mino
ritarios". O sea, que la base di
ce que "verde y con asas", y que 
le dejen en paz de historias, que 
bastante tiene co<i salir a la calle 
en cuanto la convoque el señor 
Solana. 

L a tercera corre a cargo de don 
Nicolás Redondo, secretario ge
neral de la UGT quien también 
ha sido bastante clarito y cañí: 
"La praxis de la UGT es marxis-
ta; en su declaración, esta cen
tral sindical se proclama socia
lista en el término más amplio y 
reconoce la luch? de clases y la 

(Pasa a la página siguiente) 

agradecimiento y satisfacción por 
convivir durante unas horas coa 
todo el personal de la Armada, co
mo respuesta a las que antes ha
bía pronunciado el comandante-
director quien mostró su satisfac
ción por la visita del soberano y 
le expresó la lealtad y adhesión do 
todos los componentes de la Escue
la Naval Militar. E l Rey de Espa
ña concluyó sus palabras con un 
brindis por España. 

Intervino finalmente el ministro 
de la Defensa, con vivas al Rey, 
a la Armada y a España. 

A continuación el Rey y su sé
quito se trasladó al casino de alum
nos, en donde tomó café y depar
tió con los guardiamarinas. 

L a jomada vivida en la Escuela 
Naval Militar por el Rey ha estado 
exenta de todo protocolo, por de» 
seo expreso del monarca que quiso 
sentirse un marino más y vivir un 
día de trabajo con todos los alum
nos y profesores del centro. 

A las 16,25 horas Su Majestad 
y acompañantes, en helicópteros, 
abandonaron la Escuela Naval, 
siendo despedidos con los mismos 
honores que a su llegada. 

E L R E Y R E G R E S A A 
M A D R I D 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 11.— ( E F E ) . — A las cinco 
de la tarde salió para Madrid Su 
Majestad el Rey Don Juan Carlos, 
que llegó en helicóptero al aero
puerto de Santiago quince minutos 
antes, procedente de la Escueta 
Naval Militar de Marín. 

E l soberano llegó acompañado 
por el vicepresidente primero del 
Gobierno y ministra para Asuntos 
de la Defensa, teniente general 
Manuel Gutiérrez Mellado y el 
almirante jefe del Estado Mavor 
de la Armada. 

E l Rey Don Juan Carlos viaja 
en un avión «Mystere», de la Sub
secretaría de Aviación Civil. 

LOS R E Y E S , CON L A 
PEÑA «AMERICA D E L 
REY» 

M A D R I D , 11.— ( E F E ) . — Sus 
Majestades los Reyes de España 
se han reunido esta noche por es» 
pació de tres horas y media, en un 
restaurante de Madrid, con los 
miembros de la Peña «América del 
Rey». 

L a Peña «América del Rey» so 
formó con el grupo de periodistas 
que acompañó a los Reyes de Es
paña en sus primeros viajes a Amé-» 
rica. 

Aunque se habían tomado pre
cauciones para que la estancia de 
los Reyes en el restaurante pasara 
inadvertida varios centenares de 
personas aplaudieron a Don Juan 
Carlos y a Doña Sofía a su llegada 
y los esperaban para aplaudirlos 
cuando salieron tres horas y media 
más tarde. 

L a cena transcurrió dentro de 
un clima de cordialidad y sencillez 
y los Reyes pidieron que en nin
gún momento se guardara ningón 
tipo de protocolo. 



PAGINA 18 
VIERNES, 12 de Mayo de 1978 

MADRID, 11.— ( E F E ) . — A las 
once de la mañana de hoy, ha 
dado comienzo el debate del ar
ticulado del texto constitucional 
con la defensa de las enmiendas 
de Heribert Barrera (Esquerra 
Republicana de C a t a l u ñ a ) y 
Francisco Letamendia (Euskadl-
ko Ezkerra) al apartado uno del 
artículo primero del texto cons
titucional. 

Heribert Barrera, propugna que 
se diga en el artículo 1,1, que el 
Estado Español está formado por 
una comunidad de pueblos. Pidió 
que se suprimiese la referencia a 
que España es un Estado social 
y democrático de derecho por en
tender que esta formulación so
bra, ya que el que España sea un 
Estado de derecho debe deducir
se de todo el texto constitucio
nal. 

Intervino después Francisco L e -
tamendla, cuya enmienda intro
duce el cambio de la expresión 
España por "Estado Español". 

José Miguel Orti Bordas (UCD) 
defendió su enmienda en la que 
pide que conste en el artículo, 
que España es un Estado unita
rio y mostró su extrafieza porque 
ia ponencia la haya rechazado. 

Habló después Antonio Carro 

Aprobado el 
primero de 

texto del artículo 
la C o n s t i t u c i ó n 

l a monarquía como forma política del Estado Español, por 
veintitrés votos a favor, ninguno en contra y trece abstenciones 

(AíP) que propuso que el artículo 
señalase que España es una mo
narquía democrática, s o c i a l y 
plural, inspirada en los principios 
de libertad, igualdad y justicia. 
E l señor Carro señaló, sin embar
go, que estaba dispuesto a renun
ciar a su enmienda. 

Gonzalo Fernández de la Mo
ra, (AP>, planteó una enmienda 
"in voce", en la que pedía que 
las palabras "social" y "demo
crát ico" del texto del artículo se 
escriban con minúscula, y que se 
suprima la expresión "e l respeto 
al pluralismo político", por en
tender que este respeto debería 
hacerse constar para todos los 
valores del ordenamiento jurídi
co, citados en el texto, y no sólo 

• E l T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facüitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 733; temperatura máxima, 17; temperatura mínima, 
6,4; humedad relativa del aire, 59%; dirección del viento. Nordeste-
velocidad del mismo, 54 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 

Ayer ha predominado en España de forma casi absolutamente 
general el tiempo soleado y estable con neblinas matinales en el 
Norte y chubascos también matinales en puntos del Nordeste y 
Baleares. Las temperaturas diurnas han subido en todas las regio
nes manteniéndose ligeramente por encima de lo normal en estas 
fechas. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 29 grados en 
Huelva, y mínima de un grado en Burgos. 

T I E M P O P R O B A B L E 

E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que es
pera continúe el tiempo mayoritariamente soleado, con nubosidad 
algo abundante a intervalos en puntos de Baleares y también al 
Norte de las Islas Canarias Las temperaturas seguirán subiendo 
en todas las regiones, especialmente las máximas. 

E n Galicia y Cantábrico, nubosidad variable con grandes claros 
y bancos de niebla matinales dispersos. Temperaturas muy suaves. 

L A G A L L I N A S O C I A L I S T A 
(Viene de la página anterior) 

apropiación colectiva de los me
dios de producción". A pesar del 
cierto "preso de patas en 3 " que 
significa la introducción del tér
mino "praxis" en las palabras 
del señor Redondo, ya se ve que 
él no ha tenido que ir a pregun
tar, que sabe bastante bien qué 
cuartos se está jugando y de 
quien. En todo caso, el señor Re
dondo ha venido a decir: "Muy 
buenas; que aquí la UGT, mar-
xista de toda la vida, y que no 
nos miente la socialdemoeracia, 
que, como dice muy bien el com
pañero Castellano (don Pablo), 
asi empezó Willjr Brant y termi
nó vendiendo a los obreros de la 
Kjrspp". 

L a Marta y última —y allá va. 
y allá va, y allá va la despedi
da—, pertenece por derecho pro
pio a don Felipe González, ín
clito primer secretario del parti
do que nos ocupa padrecito de la 
patria y desencadenador de tem
pestades ideológicas en estos días 
de la primavera. "Yo no me au-
todenomino socialdemóorata ni, 
en términos generales, marxista; 
sino sólo socialista". jEle, y no 
tiene basel E l señor «alternativa 

de poder"» no hace más que pre
cisar y precisar desde lo que po
dría llamar "la magna declara
ción de Barcelona", pero el co
tarro permanece más empastela
do que nunca. Y si consideramos 
que la base agrupa a unos cuan
tos miles de personas, y que ca
da una puede llevar una decla
ración de principios en su socia
lista eorazoncito, podemos ir pre
parando folios --o tomos—, para 
tratar de llegar • una definición 
adecuada, o bien puede suceder 
que lleguen oleadas de peregri
nos hasta la puerta del PSOE, si
guiendo el ejemplo de don Enri
que Tierno, y tras el «toe, toe" 
de rigor, pregunte: «Muy bue
nas, a ver si usted me podría in
formar si puedo conservar el pos-
ter de don Carlos Marx o se lo 
debo regalar a la portera, que 
dice que es comunista, pero de 
los de la revolución de octubre". 

Así que, con todos los respetas, 
una ya tiene su respuesta a la 
adivinanza política del momento. 
Esta: ¡La gallina socialista, ha 
puesto una definición, ha puesto 
dos, ha puesto tres...! 

Pilar C A M B R A 

para el pluralismo político. L a 
ponencia aceptó la tesis del se
ñor Fernández de la Mora. 

Sometidas a votación las en
miendas, el texto del art ículo 1, 
apartado i , quedó así: «España 
se constituye en un Estado social 
y democrático de derecho, que 
propugna como valores superio
res de su ordenamiento Jurídico, 
la libertad, la justicia, la igual
dad y el pluralismo político". 

Tras una discusión, el texto de 
la ponencia fue puesto a vota
ción y aprobado por 32 votos a 
favor, ninguno en contra y tres 
abstenciones (los señores Solé 
Turá, Arzallus y Morodo). 

E l texto aprobado del apartado 
2 del artículo uno, dice lo s i 
guiente: 

2. L a soberanía nacional resi
de en el pueblo español del que 
emanan todos los poderés del E s 
tado. 

A las 14.25 de la tarde, se le
vantó !a sesión que proseguirá a 
partir de las 17 horas. _ 

SESION D E LA T A R D E 
Iniciada la sesión de la tarde, 

el diputado Luis Gómez Lloren-
te, de la ejecutiva nacional del 
• P S O E " y vioep residente prime
ro del Congreso, tomó l a palabra 
para defender y mantener el vo
to particular de su Grupo a l 
apartado 3 del artículo primero, 
defendiendo l a República como 
forma de Gobierno, en lugar de 
la Monarquía Parlamentaria que 
establece el anteproyecto aproba
do mayoritariamente por l a po
nencia. 

M señor Gómez Llórente dijo 
que el Parlamento ha asumido 
la expresión de la soberanía del 
pueblo y, en el momento de ela
borar la nueva Constitución, tie
ne l a obligación de replantear 
todas las instituciones básicas del 
sistema polítioo, sin excepción 
alguna, incluso la forma política 
del Estado y la figura misma del 
Jefe del Estado. 

Los socialistas expresan su con
vicción de que el poder sólo es 
legítimo en tanto que expresión 
de la voluntad popular, a forma 
de Gobierno y l a figura del Jefe 
del Estado no se s i túan más a l lá 
de ese principio. 

Ni creemos en el origen divino 
del poder, añadió, n i comparti
mos l a aceptación de carlsma a l -
guno que privilegie a un ciuda
dano simplemente por su linaje. 
Menos aún se puede dar validez 
a los actos del dictador que pre
tendieron perpetuar sus decisio
nes más allá de su poderío des
pótico. 

No ocultamos nuestra prefe
rencia republicana, p e r o hay 
ejemplos sobrados de que el so
cialismo no es incompatible con 
la monarquía cuando ésta respe
ta l a soberanía popular y l a vo-
1 untad de la mayoría del pueblo. 

E l señor Gómez Llórente afir
m ó luego que no es cierto que 
los socialistas hubieran retirado 
su voto»particular republicano en 
caso de que creyeran que podría 
prosperar. S i nuestro voto tuvie
ra éxito lo mantendríamos con 
igual decisión, pero los socialis
tas son conscientes dé que en es
te punto son minoritarios. 

Tras indicar que ninguna gene
ración puede comprometer la vo
luntad de las generaciones sucesi
vas, el señor Gómez lácrente se-
ñaló que nadie puede defender 
con rigor el que a lo largo de la 

historia de España haya resplan
decido la neutralidad de ia Coro
na en las contiendas sociales o po-
lítlcas. Por respeto a las personas 
de los actuales Monarcas y de su 
familia, el señor Gómez Llórente 
no entró en el análisis de los Re
yes de otros tíempos, pero subra
yó que quien lucha contra el pri
vilegio no puede aceptar otra re
tribución que el propio esfuerzo. 

Intervino en turno en contra Jo. 
sé Pedro Pérez Llorca (UCD), que 
señaló que no se puede considerar 
con óptica medieval una institu
ción contemporánea y que el ab
solutismo nada tiene que ver con 
la esencia misma de la institución 
monárquica, aparte de que se ha 
dado el absolutismo en regímenes 
no mor.árquicos. 

Añadió que la Monarquía se da 
hoy en sistemas parlamentarios y 
es un factor de integración, el 
punto de referencia simbólica de 
las decisiones, con carácter perma
nente y hereditario. Dijo también 
que la Monarquía parlamentaria 
se diferencia muy poco de las re
públicas parlamentarias, pero tie
ne la ventaja de que el Jefe del 
Estado queda fuera del juego dé 
los partidos. 

E n turno a favor intervino el 
señor Martín Toval de Socialistas 
de Cataluña que dijo que ningu
na constitución democrática esta
blece la forma política del Estado. 

Dijo de que el mero hecho de 
que el monarca sea soberano va 
contra tí principio de la soberanía 
popular. Añadió que para legiti
mar la Monarquía es preciso que 
quepa la opción republicana y que 
en España la tradición popular es 
republicana. 

Por último dijo que sólo puede 
concebirse una Monarquía que sea 
"republicana". 

E n tumo en contra Oscar Alza-
ga (UCD) dijo que la Monarquía 
es la forma de Gobierno que lleva 
a cabo la mayor aportación a la l i 
bertad democrática y a la convi
vencia. Negó que República sea 
sinónimo de democracia e invitó 
a que se piense en las Repúblicas 
de América dea Sur y de los Paí
ses Arabes. 

A las siete y media de la tarde, 
se llegó a la votación, comenzan
do por el voto republicano socia
lista, que fue rechazado al votar 
13 diputados a favor, 22 en con
tra y una abstención. 

Votaron a favor todos los dipu
tados del grupo Socialistas del Con
greso y de Socialistas de Cataluña, 
así como el señor Gastón, del gru
po mixto. E n contra lo hicieron 
todos los diputados del UCD, de 
Alianza Papular y Comunista (se
ñores Solé Barbera y Solé Turá), 
y el señor Roca, de la Minoría Ca-

Otero Novás, premiado 
con la "Uve" de Vigo 

VIGO, 1 1 — (EFE) .— E l minis
tro de la Presidencia, José Manuel 
Otero Novas, ha sido premiado 
con la "Uve" de Vigo, concedida 
al político más destacado en la 
gestión pública. 

Este trofeo se entrega cada año 
a las dnco personas más destaca
das en cinco sectores distintos, 
correspondiendo la concesión a los 
medios de difusión de ia ciudad 
viguesa. 

L a entrega del trofeo se cele
brará el próximo sábado, día 13, 
en Vigo. 

EL SEÑOR 

t D O N D O M I N G O B E L L O S A N T I N 
(Viudo de María Díaz Bello) 

MeCtó " ^ Wer' " le " « ^ • 87 t ^ S a d C S P U 4 S ^ reCM0 108 SantOS Sacramentos , 1 . bemHctón 

D, E . P. 

y demás familia, Uon' Ro9eno "ade López, Nel.da García y María Jesús Arias; nietos, sobrinos 

iglesia p S í J ^ S I T s T m o o Z de T r í e l o ' S n f l ^ Iugar raañana' sábado' día 13. « las SEIS de la tarde, en la agradecen. Trabadel0 ( L e ó ^ ^ seguidamente, a la conducción del cadáver «1 cementerio parroquial, ¿ v o w s q u ¡ 

Los Excmos. Obispos de Astorga y Lugo conceden a los fieles indulgencias en J ^ T ^ L l t ^ r 

talana. Se abstuvo Javier Arzallus, 
del grupo vasco. 

Finalmente, se votó el texto de 
•la ponencia, que resultó aceptado 
por 23 votos a favor (UCD, AP, 
Comunistas, Minoría Catalana y 
grupo vasco), ninguno en contra 
y 13 abstenciones (grupo Socialis. 
ta. Socialistas de Cataluña y señor 
Gastón, del grupo mixto). 

E n turno de explicación de vo. 
to, Jordí Solé Turá, del grupo Co-
munista, repitió ante la Comisión 
las palabras pronunciadas el prir 
mer día de debate por Santiago 
Carrillo cuando dijo que mientras 
la Monarquía respete la Constitu-
ción y la voluntad popular, los 
comunistas respetarán la Monar. 
quía. 

TEXTO DEL ARTICULO 
APROBADO HOY 

E l texto del artículo primero 
de la Constitución, aprobado esta 
tarde en la Comisión Constitucio
nal del Congreso, es el siguiente: 

"Artículo L 1.—España se cons
tituye en un Estado social y de
mocrático de derecho, que pro
pugna como valores superiores de 
su ordenamiento jurídico la liber
tad, la justicia, la igualdad y el 
pluralismo político. 

2. —La soberanía nacional reside 
en el pueblo español, del que 
emanan todos los poderes del Es
tado. 

3. — L a forma política del Estado 
español es la Monarquía parlamen-
taria". 

E L M I N I S T R O D E INDUS
T R I A E N E L CONGRESO 

E l ministro de Industria y 
Energía, Agustín Rodríguez S a -
hagún, a l informar a la Comisión 
de Industria del Congreso, ha 
anunciado planes concretos para 
la creación de un ente de rees
tructuración industrial ( E R I ) . 

E l E R I se constituirá como un 
ente de derecho privado con l a 
finalidad de estudiar l a viabili
dad de las empresas industriales 
afectadas por la crisis y ayuda a 
propiciar su reflotamiento den
tro del marco económico actual. 

E l E R I tendrá, como misión 
fundamental propiciar y encau
zar los apoyos de toda Indole 
(técnicos, de gestión, financie
ros), que precisen las empresas 
o sectores industriales, funda
mentalmente pequeñas y media
nas empresas que no tienen otros 
puntos de apoyo, como consecuen
cia de la crisis económica actual 
o para adaptarlos a los mercados 
supranacionales. 

Los procedimientos de diagnós
tico y negociación seguidos por l a 
Administración en el caso Bab-
cok WMcox podían ser un ejem
plo de las posibilidades que esta 
ente de gestión empresarial ten-
dría en las actuales circunstancias. 

a) M e d i d a s económicas. — 
Consistirán básicamente en el lo
gro de una política coherente de 
precios y en la mejora de la efl-
cencla de las siderúrgicas inte
grales. 

L a política de precios se adop
ta rá en dos fases, una ya abor
dada el 22 de abril y otra que se 
deberá materializar antes del 30 
de julio. L a finalidad última de 
la política de precios es el des
arrollo del sistema completo de 
precios CECA, eliminando el s is
tema de precios autorizados, que 
debe pasar a i sistema de precios 
comunicados. 

b) Medidas financieras.— Su 
objetivo es la í ínanciacioa ade
cuada de los déficits previstos pa
ra las tres empresas siderúrgicas 
integrales hasta el mes de d i 
ciembre de este año. 

E3 déficit financiero global pre
visto para finales de este año as
ciende a 62.000.000 de pesetas, que 
se financiarán mediante amplia
ciones de capital y crédito ofi
cial. 

c) Acción industrial — Las 
medidas urgentes contienen tam
bién una serie de reformas en
caminadas a conseguir una ma
yor eficiencia de las tres empre
sas integrales a corto plazo. E s 
tas medidas servirán como refe
rencia y condición de los desem
bolsos de la» aportaciones esta
tales en capital y en crédito, y 
su aplicación será supervisada 
por una comisión de trabajo pa
ra la coordinación de las tres em
presas integrales con participa
ción de representantes de las 
mismas y del Ministerio de I n 
dustria y Energía. 

LA COMISION DEL SENA
DO PREOCUPADA POR L A 
GRAVE SITUACION DE LA 
PATATA 

El director general de Comercio 
Interior, Félix Pareja; el de Orga
nización Comercial, Manuel de 
Hermenegildo, y e! presidente del 

(Pasa a ta página siguiente) 



VIERNES, 12 de Mayo de 1978 

L a p e l í c u l a « M o r i r e n M a d r i d » , e s t r e n a d a e n l a c a p i t a l 

ES ÜN M Ü M M T A I SOBRE UNA GUERRA «EN LA W SE 
FUSILA A LOS HOMBRES IGUAL OLE SI SE TALASEN ARBOLES» 
# «Una guerra que no es una serie de batallas. Es una 

serie de tragedias», afirma la productora Nicole Stephane 

MGINA 19-
—:—. su 

MADRID, 11. — (EFE) . — " L a 
guerra civil se acaba hoy, al recu
perar el pueblo español el docu
mental "Morir en Madrid", ha ma
nifestado a ' Efe" Ñicole Stephane, 
productora de esta película, que 
se estrenó anoche en la capital y 
cuya exhibición prohibió el régi
men del General Franco hacé die
ciséis años. 

"Morir en Madrid" es un docu
mental de la contienda española, 
dirigido por el italiano Frederic 
Rossif y elaborado con material 
gráfico facilitado por las agencias 
informativas de todo el mundo, 
los corresponsales de guerra y se
cuencias rodadas en España. 

PRESIONES 
" E l Gobierno de Franco —dice 

Nicole Stephane— presionó de 
tres formas diferentes para evi
tar que la película se proyectase: 
primero me ofreció casi cincuenta 
millones de pesetas por el negati
vo con el fin de destruirlo. Lue
go el ministro de Asuntos Exterio
res español, señor Castiella, pre^ 
sionó ante el ministro francés 
Couve de Murville, para que hi
cieran veinticinco cortes, que con
seguí se quedaran en seis y, por 
último, amenazó con no comprar 
el sistema Secam de televisión en 

PRESIONES 

9 El Gobierno de Fran
co ofreció a Nicole 
50 millones de pese-
tas por el negativo 

9 Castiella presionó so
bre Couve de Murvi
lle para que hicieran 
25 cortes, que que
daron en 6 

Q Se amenazó con no 
comprar el sistema 
Secam si la película 
se emitía por la Te
levisión Francesa 

color si la película se emitía por 
la televisión francesa". 

L a película no gustó al Gobier
no español, pero tampoco a la 
Unión Soviética. Nicole Stephane 
cuenta que "Morir en Madrid" se 
proyectó unos días en Moscú,' pero 
la película no fue adquirida en es
te país y además manipularon la 

Aprobado el texto del artículo... 
(Viene de la página anterior) 

"FORPPA", Luis García, compare
cieron esta tarde ante la Comisión 
de Productos Agrarios del Sena
do, en sesión informativa. 

E l senador de UCD, Angel Mar
tínez Fuertes, se rifirió a la situa
ción catastrófica de la patata y 
de la alubia, de las que existen 
grandes excedentes que están 
arruinando al agricultor. 

Julián Mañas, dimite 
como consejero de 

"PRISA", editora de 
" E l País" 

M A D R I D , 1 1 . - ( E F E ) . — E l 
escritor Julián Marías, de la Real 
Academia Española y senador por 
designación real, ha presentado su 
dimisión como consejero de «Pri
sa», editora del diario «El País», 
en carta dirigida a la presidencia 
del Consejo de Administración ds 
esta empresa. 

Julián Marías, que ha sido co
laborador de «El País», expone en 
su carta de dimisión los motivos 
que le impulsan a apartarse de es
te organismo, y anuncia su deci
sión de actuar sólo como accionis
ta y colaborador del diario. 

A su vez, Miguel Ortega Spot-
torno —hermano del presidente de 
la citada editora—, que estaba pre
puesto para cubrir una vacante en 
el consejo, ha renunciado a ser 
candidato. 

Barcelona 

PAGAN DOS MILLONES 
DE PESETAS POR ÜN 

SOROLLA 
BARCELONA, 11.— ( E F E ) . — A 

ültima hora de la noche de ayer 
se celebró una subasta, organi-
ssada poy la entidad "Subartan" 
€n la que un lienzo de Sorolla 
fue vendido en dos millones de 
pesetas. 

E l lienzo, un óleo titulado "Ni
ño italiano comiendo una grana
da" de lllx&3 centímetros, salió 
a licitación con un precio base 
de 825.000 pesetas. E l comprador 
resultó ser un matrimonio cata-
i án no conocido en los medios 
habituales de las subastas. 

E n la misma tarde, en la que 
salieron a subasta 184 lotes, de 
los que sólo fueron retirados on
ce, se vendió un Mir en 600.000 
pesetas, un Gdmeno en 620.000 y 

cuadro de Tomás Sidney, de 
S4x42 centímetros titulado "Ove
jas", pasó de 50.000 a 180.000. Asi-
anismo, una vajilla de Ldmoges, 
con precio de salida de 75.000 pe
tes, se vendió en 310.000, y dos 
pistolas italianas de 1.780 se ven
cieron en 190.000 pesetas. 

L a senadora Miranzo (PSOE), 
Graino (UCD), plantearon él tema 
de los canales paralelos de comer
cialización que tienen como misión 
acercar los productos comercióles 
de origen a destino. 

Félix Pareja indicó que el canal 
paralelo es preciso porque sanea
rá el canal tradicional y podrá 
sustituir a algunos intermediarios 
siempre que sustituya su función. 

Se habló también del tema de 
las unidades alimentarias de la 
empresa nacional MERCABA, y se 
afcordó que el presidente de la ci
tada empresa comparezca ante la 
Comisión. 

E l motivo de su comparecencia 
es una pregunta del senador Pica
zo (PSOE) sobre si en su conjunto 
MERCASA es deficitaria, si tiene 
supéravit, cuál es su dependencia 
económica y quién controla su 
gestión. 

Amalia Miranzo planteó el te
ma, el problema de competencias 
entre los Ministerios de Agricul
tura, Comercio y los Ayuntamien
tos, relacionándolo con el tema de 
la carne congelada y los distintos 
criterios para que ésta llegue o no 
al comerciante minorista. 

Respondió Luis García quien se
ñaló que se iniciaba una nueva fór
mula por el sistema de subasta, 
que "si no nos la manejan, lonra-
remos aportar esta carne al má
ximo precio para llevarla al con
sumidor al mínimo precio". 

En relación con el tema de la 
patata y la alubia, Luis García dijo 
que la situación de la patata vie
ja era catastrófica. 

Por su parte, Félix Pareja dijo 
que el problema real es que no 
existen estadísticas de producción 
y que teniendo en cuenta que el 
consumo anual de patatas estaba 
en más de 3 millones y medio de 
toneladas, cualquier desviación de 
cálculo de un más-menos 10 por 
ciento representaba de 300 a 
400.000 toneladas que, de cara al 
productor era una cifra muy preo
cupante. 

Sobre el tema de las alubias, 
Luis García dijo que la situación 
era grave por la gran subida de 
precios que había dado como res
puesta el que se había convertido 
en artículo de lujo. Por este moti
vo la demanda ha descendido no
tablemente. Anunció que el 
FORPPA estaba haciendo un es
tudio sobre el tema. 

L a senadora Miranzo incidió en 
el "affaire" de la leche en polvo 
de Santander y del embotellamien 
to del aceite de soja. 

Respondió Félix Pareja que el 
tema de la leche no se podía tocar 
porque estaba bajo secreto suma
rial, y respecto al problema del 
aceite de soja se refirió al control 
que se estaba efectuando y que 
ha dado como consecuencia la reti
rada de cupos a 47 envasadores 
por desviación indebida del pro
ducto. 

banda sonora. "En la secuencia de 
las Brigadas Internacionales se di
ce que a la guerra civil acudieron 
gentes de Méjico, Francia y la 
Unión Soviética; los rusos corta
ron lo de Méjico y. Francia. 

Además de las presiones del 
Gobierno español, Nicole Ste
phane asegura que ha recibido 
amenazas de notorios franquistas 
que juraron que "Morir en Ma
drid" no í;e vería nunca en E s 
paña. 

Nicole afirma que "sólo los 
fascistas dicen que es parcial. 
Esta película es la comunicación 
de España, de su guerra, con el 
mundo. Es un testimonio de l i 
bertad y ©s importante en la me
dida que supone un encuentro de 
la historia con la verdad". 

ENGAÑARON A LAS AUTO
RIDADES 

Para plasmar esta verdad el 
equipo realizador engañó a l Go
bierno español. Con el fin de ro
dar algunas secuencias españo
las hicieron creer a las autorida
des que se trataba de una "pel í 
cula folklórica que destruiría la 
visión de la "España negra", que 
se exhibirá también en Madrid 
próximamente, pero utilizaron 
parte del material para "Morir 
en Madrid". 

Nicole Stephane no fue sólo 
productora, sino más bien pro
motora de esta película. De ori
gen Judío, quedó impresionada 
por la desoladora imagen de los 
españoles exiliados que llegaban 
a Francia y por las torturas que 
presenció en la cárcel de Barce
lona cuando posó los Pirineos hu
yendo de los alemanes. 

Años más tarde, después de re
gresar a París como conductora 
de un convoy de una de las divi
siones que liberó la capital fran
cesa durante la segunda guerra 
mundial. Nicole Stephane buscó 
dinero entre sus amigos y con 
Rossif emprendió el trabajo de 
hacer un documental sobre una 
guerra " en la que se fusila a los 
hombres igual que s i se talasen 
árboles", una guerra que "no es 
una serle de batallas. E s una se
rie de tragedias". 

OPINIONES 
Enrique Líster, el único general 

superviviente de la guerra civil es
pañola que asistió anoche al estre
no de la película «Morir en Ma
drid», manifestó a «Efe» su'emo
ción ante el recuerdo de «batallas 
y hombres que murieron en el exi
lio, eh campos nazis, repartidos 
por todo el mundo». 

Líster añadió: «Creo que es un 
documento muy claro y espero que 
nos sirva de lección a todos. E l 
hecho de que por fin se haya es
trenado en Madrid significa que 
algo ha cambiado y que comenza
mos a sentar las bases de la í s -
mocracia». 

E l subdirector general de Cine
matografía, Carlos Gortari, dijo 
a " E F E " que el hecho de que 
"Morir en Madrid" haya estado 
prohibida durante dieciséis años 
le parece "absurdo" e "increí
ble" y que comparte la visión de 
la guerra que da la película. 
: Marcelino Camacho, secretarlo 

general de CC. OO, que luchó 
por la República, resumió su opi
nión así : "Que nunca jamás pa
ra defender la libertad o conse
guir el desarrollo, media España 
tenga que matar a l a otra mi 
tad. Nosotros seguiremos luchan
do por l a libertad, pero creemos 
pue el camino que debemos se
guir es el de la política de con
senso". 

A l diputado del P. C . E . Simón 
Sánchez Montero. "Morir enMa-
dad" le ha "hecho ver —dijo a 
" E F E " — que todo nuestro es
fuerzo por impedir que la guerra 
se repita es escaso". 

Joaquín Ruiz Jiménez, de l a 
Federación Demócrata Cristiana, 
considera que lo más importante 
del estreno es que "asistamos hoy 
en Madrid hombres que estuvi
mos frente a frente en la gue
rra civil y que seamos capaces 
de mirar juntos a la pantalla. De 
a l g u n a forma —añadió— nos 
comprometemos a Juntar nues
tras manos para que nunca más 
se produzca una tragedia a s í " . 

Comunicados de la c o m i s i ó n 
negociadora de EGB y de! MECÍ 
• SOBRE LA RUPTURA DE NEGOCIACIONES 

MADRID, 11, — (EFE), — La comisión negociadora del pro
fesorado de EGB estatal, compuesto por las Centrales Sindicales 
CC.OO., CSUT, FETE-UGT, SPE, UCSTE, USO y SU ha manifesta-
do a "Efe" que considera que la postura del Ministerio de Edu
cación y Ciencia es contradictoria. 

Se basa la comisión negociadora para hacer esta afirmación 
en que el propio M.E.C. reconocía públicamente la justicia de sus 
reivindicaciones, no accedió a conceder la subida salarial, punto 
importante de su batalla, pretendió poner una sanción económi
ca de más de 15.000 pesetas a cada maestro, con un total apro
ximado de 1.400 millones de pesetas y ayer, que era el primer 
día de las negociaciones se había llegado a un inicio de acuer
do, que ha sido roto hoy por parte del Gobierno, pese a que el 
profesorado asumía recuperar el coste social de la huelga. 

Finalmente el comunicado afirma que^ ante la postura de im
posición del M.E.C., la negociadora no entra en la dinámica que 
rompe las posibilidades de negociación, porque se vería forzada 
siempre a aceptar, sin ser tenida en cuenta. 

EL M.É.C. 
Por su parte, la oficina de Prensa del Ministerio de Educación 

y Ciencia ha hecho público un comunicado, referido al mismo 
tema, en el que manifiesta que no es admisible y constituye una 
práctica insólita en cualquier país democrático que las huelgas 
de funcionarios sean financiadas por ei tesoro público y que los 
días de inasistencia al trabajo no supongan ningún tipo de pér
dida de retribuciones. 

Que, en coherencia con tal principio, en los conflictos que 
han afectado a otros cuerpos docentes, se ha aplicado la norma 
de proceder a pérdidas de la remuneración correspondiente a ca
da día de inasistencia al trabajo. 

Que en el caso del profesorado de E.G.B. se ha aplicado este 
principio con la máxima flexibilidad posible, abriéndose una vía 
que permite la .ecuperación de las clases no impartidas. 

Que lamenta que por esta causa no se hayan podido prose
guir las conversaciones sobre los temas de fondo contenidos en 
el acia firmada entre el Ministerio de Educación y Ciencia y las 
Contrates Sindicales. Sin perjuicio de ello, el Departamento por 
su parte, dará cumplimiento a todo lo que se ha comprometido 
y dentro del calendario fijado, en beneficio de todo el Cuerpo 
de Profesores de E.G.B. 

S U C E S O S 
LI/G0; MARINERO AHOGADO 
EN E L MUELLE DE RIBADE0 
Hallado el cadáver de un hombre en una 
finca próxima a su domicilio, en Sarria 

RIBADEO.—(De nuestro corres
ponsal, Carlos M. Alvarez). 

Sobre las once de la mañana, 
de ayer jueves, apareció ahogado 
en el fondo del muelle de F i -
gueirúa (Ribadeo), el cadáver de 
un marinero de Cedeira, con goi-
pes y heridas en la cabeza. 

E l "ahogado, Miguel Iglesias Car-
damas, de 50 años de edad, era 
tripulante motorista del pesquero 
«Elisa Brocos», de Cedeira, que 
procedente de Avilés había recala
do temporalmente en el muelle de 
Ribadeo la tarde del miércoles, 
día 10. Parte de la tripulación se 
había dirigido el mismo miércoles 
en taxi hacia Cedeira con la in
tención de regresar a Ribadeo en 
la madrugada del jueves, para 
reembarcar, cosa que hicieron. A l 
llegar otra vez al puerto ribadense 
y reunirse con los compañeros qui 
aquí se habían quedado echaron 
de falta a Miguel Iglesias que a 
esa hora debía de tener los moto
res encendidos. Sabían que mien
tras unos se habían ido a Cedjira 
otros, entre ellos Miguel, se habían 
acercado hacia el pueblo de Riba
deo. 

Sobre las seis de la mañana, el 
patrón de la embarcación decidió 
notificar la ausencia de su moto
rista a la Guardia Civil que hace 
servicio en el puerto y a la Ayu-

£1 Progreso 
Se vende en BAAMONDE. 
Café Centro. 

Minusválido: La sociedad te 
necesita. La Seguridad Social te 
ayuda. Infórmate en el Servi
cio Social de Recuperación f 
Behabiiitación de Alinas válidos. 
María de Guzman. numero 52 
Madrid. Teléfono 2-53-68-68. 

dantía de Marina, Seguidamente ei 
práctico del puerto rastreó con su 
embarcación la ría sin resultado 
positivo. Por fin el hombre-rana 
que presta sus servicios en la re
paración del muelle vecino de Por-
cillán encontró el cadáver ahogado 
en el fondo del muelle de Figuei-
rúa, cerca del nuevo espigón donde 
estaba atracado el «Elisa Brocos1». 

A poco de aparecer el cadáver 
ya se sabía que Miguel Iglesias rta-
bía subido el día anterior al pue
blo de Ribadeo y estuviera hablan
do, por teléfono con su familia de 
Cedeira antes de regresar al bar
co. Instantes después la embarca
ción tomó rumbo a Cedeira mien
tras que una parte de la tripula
ción y el cadáver del fallecido to
maban también por carretera di
rección a Cedeira, donde le será 
practicada la autopsia. 

De momento no están claras las 
causas del accidente aunque se sos
pecha de un resbalón producido 
al subir a bordo. A este respecto 
los marineros del muelle, normal
mente usuarios del espigón, co
menta la ausencia total de ilumi
nación que dificulta enormemente 
el paso de una embarcación a otra 
o a tierra. 

H O M B R E M U E R T O E N 
S A R R I A 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, Villarabid). 

Sobre las 21 horas del día de 
anteayer, fue encontrado cadávee 
en una finca cercana a su domi
cilio, sita en la parroquia de Lo-
seiro (Sarria), Marcelino Rodrí
guez González, soltero, de 57 años 
de edad, desconociéndose los mo
tivos hasta el momento que le oca
sionaron la muerte. 

Solía faltar de su domicilio con 
frecuencia, recorriendo la zoha. 
Era persona muy conocida en la 
comarca. 

E n el lugar del suceso se aer-
sonó personal del Juzgado de Sa
rria y miembros de la Guardia Ci 
vil . 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E B I L B A O 

Nominal 
BOLSA PC MADRID BOLSA D€ BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

ACCIONES Ultima 
Cotización 

B A f i C C S y ^ h G U R O S 

600 Bilbao „.. . . . . . .„.„ 
Í500 Central . . . . . . . . . . . . . . . . . 
250 Bauesto . . . . . . . . . . . . . . . . . 
500 Exterior .................. 
600 Fomento 
500 Guipuzcoano 
500 Hispano 
500 Ibérico 

1.000 L de Cataluña 
150 López Quesada 

1.000 Mercantil „ . 
600 Popular . . . . . . i . . . . . . . . . . . 
250 Santander ............... 

1.000 Urquijo 
500 Vucaya 
500 Bankunión .. 
500 Seguros A.urora 
500 Unión y Fénix Seg. 
500 Herrero 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
1.000 Sankisur 

500 Cartímbao 
500 Cartisa 
250 Fibansa 
500 Figranvisa .............. 

1.000 Finsa 
600 
500 

Grat Inversiones ..... 
PoDuiariijsa , 

E L E C T f H C i O A D ; G A S T AHI I A S 

500 
500 

6.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
500 
600 
600 
500 

Electra de Viesgo . 
Reunidas Zaragoza 
Fecsa (G) 
Fecsa fP» 
Fenosa 
Hid. Cantábrico .... 
Hid Cataluña ........ 
Hldrola 
tberduero 
Sevillana 
ü Eléctrica 

SIDEñ. Y MINERAS; 
600 
500 

1.000 
1.000 

500 
600 
500 
150 
500 
600 
600 

1.000 

500 
500 
60C 

Altos Hornos 
Duro-Feiguera ..... 
Echevarría 
Fasa-Renault ........ 
Santa Bárbara 
Mat y Construc. .. 
Santa Ana ..... 
Ponferrada 
Motor Ibérica , 
Nueva M Quijano 
O larra 
Seat 

Metro „ 
Naviera Aznar ..„..« 
Transmediterránea 

UUlt»i:'̂ Ai> Y I t. X I ll ES' 
600 Uros .. . .„ 
600 E e L Aragón esas ... 
600 üepsa 
5(H) Firestone Híspanla «, 
600 Papejera Española .„ 
600 Paoejera de Lelza ... 
600 Papeleras Reunidas « 
600 PetroUber 
500 Snlace . 
600 V E Rio Tinto 

1.000 i R p s í n p r ? Rsnañola 
INiv lOBlÜARIAS Y A U X I L I A R E S 
O E ' * C O M S T R U C C I O N 

600 Jeme a TOS uemona .. 
1.000 Cristalería Española 

600 Dragados 
600 l , Coioniai 
500 L Metroooiitana . .„. . 
600 ürbL» . 
600 Valderribas 
600 Vallehennoso 

600 uampsa 
600 Tabacalera ........... 
500 Telefónica .„ 

TTíTlTI i i i M • • • 
Corp Bancobao .... 
"El Aguila" 
Ebro 
Finanzauto 
Finanz y Servicios 
Galerías Preciados 
Grai Azucarera ... 
fíoipe 
Savín 
Tabacos Filipinas .. 
Rum asina 

600 
600 
500 
500 

1.000 
500 
600 

1.000 
1.000 

600 
1.000 
ia.my¿im.ii«i,<i>Hrfifk1lH 

Planlnver i 
_ Planlnver 2 ......... 

NOTA: 
O. «s dinero. P. o papel. 
G>t = «x dvdo ' ex dcho. 

341 
370 
286 
312 
269 

250 

234 

259 
401 
288 
268 
160 

342 

367 

90 
160 
110 

115 
146 

80 
60 
75,50 
76,75 
77 
84 
72 
89 
89 
80,25 
88,50 

43 
69 

"89 

70 
71 
64 

98 
158 
84 

69,50 
64 

210 

59 
68 
76 

125 
49,50 

105,25 

395 
303 

115 
110 
167 
132 

249 
168 
92,50 

71 
68 

300 
134 
130 
90 
80 

67,79 
63,80 

Cotización 
del día 

332 
370 
282 
309 
259 

244 

228 

251 
401 
282 
262 
160 

364 

89 
165 
108 

111 
141 

76 

75 
75.75 
81 
67 
86,50 
85 
77,25 
86,50 

40 

68 
72 

p. 150 
84 

60 
205 

61 

73 
130 
49 

102,75 

390 
295 

106 

128,50 

248 
166.50 
91 

70 
66 

86 
80 

67,53 
63,56 

Ultima 
Cotización 

345 
370 
278 
313 
269 

250 

196 
236 

258 
395 
287 
269 
160 

370 

85 

117 
136 

60 
81 
78,50 

67,50 
88 
87,25 
79,50 
85 

42.50 
60 

70 
68 

171 

67,50 
64 

208 

70 
76 

49 
105,50 

125 

304 
149 

255 
160 
92 

71 

138 
134 

80 

220 

67,79 
63,80 

Cotización 
del día 

P. 335 
367 
271 

p. 310 

241 

p. 194 
230 

p. 246 
392 
283 

p. 256 
160 

365 

87 

114 
131 

60 
72 
74 

64 
85,50 
84 
76 
87 

40 
d. 63 

166 

80 

63,50 
61 

202,50 

73 ' 

102,50 

120 

295 
p. 145 

250 

91,50 

136 
132 

d. 81 

215 

67.53 
63,56 

Ultima 
Cotización 

342 
370 
278 

288 
248 

196 
248 

252 
398 
293 
267 
164 
700 

90 

50 

78 
65 

76 

88.50 
89 
81 
86 

42 
65 
40 

45 

162 

39 

66'50 
207 
105 
63 
69 

" 79 

47 
105 

228 

300 

245 
167 
93 

71 

265 
139 
135 

76 
138 
115 

67,79 
63.80 

Cotización 
del día 

330 
364 
270 

278 
240 

242 

250 
396 
290 
257 
160 
690 

90 

60 

75 . 

85,25 
83,50 
76 
87 

39,50 

39 

145 

39 

203 

56 

46 
102 

210 

293 

165 
90 

71 

270 

140 
116 

67,53 
63,56 

C a m b i o s d e l d í a . C B o S s a y m o n e d a É x t r . l d e s d e U 

l l a m a n d o a l fceiéfono n 9 S i e i ^ B 
i s h . ( t r e s t a r d e ) 

SERVICIO TOTAL ' 

BOLSA 
BARCELONA 

MADRID 
BILBAO 

Ayer, bajas importantes 

M A D R I D , 11.— ( E F E ) . — E n Ja 
jornada del jueves la Bolsa no se 
desenvolvió dentro de una tónica 
muy resistente. Volvió a notarse 
flojedad en los conos destacados, 
tales como bancarios, eléctricas, 
inversión, químicas y textiles y mi-
nerosiderúrgicas y, en general, to
dos los sectores se inclinaron a 1* 
baja, lo que repercutió en forma 
destacada en el índice general. Así, 
pues, las ganancias obtenidas en 
pasadas jornadas, se resintieron en 
ésta notablemente. E l cierre no 
modificaba esta línea de poca re
sistencia, ya que hubo predominio 
del papel sobre el dinero. De un 
total de 188 clases de valores con
tratados en renta variable, 30 su
ben, 89 bajan y 69 no varían. 

Indice general de la sesión: 
108,05 contra 110,32. 

E n base 31-12-70. 82,70 — 1,74. 

— • — 

B A R C E L O N A , 11.— ( E F E ) — 
L a presión de la oferta en la sesión 
de hoy ha sido el denominador 
común en la totalidad de los co
rros. L a contratación se ha desa
rrollado dentro déNm ambiente bas
tante activo, mostrándose, sin em
bargo, la demanda incapaz de ab
sorber la gran afluencia del papel 
puesto a la venta. 

A I cierre las posiciones vende
doras prevalecían netamente. 

Por sectores, los grupos más 
afectados por la coiriente de ven

tas han sido los eléctricos, side
rúrgico y minero, cuyos valores 
experimentan pérdidas que supo
nen en algunos casos el 5 por cien
to, máximo establecido. 

.Químicas, textiles, papeleras, ce
mentos y construcciones, también 
se han orientado de forma notoria 
a la baja. 

Los grupos bancario, servicios y 
varios también se han movido 
dentro de las corrientes de ventas 
realizadas. 

E n total se han contratado 112 
clases de acciones de las que 18 
suben, 70 bajan y 24 no experi
mentan variación. E l índice general 
ponderado retrocede 2,80 puntos 
y se sitúa a 107,76. 

1 
! 

B I L B A O , 11.— ( E F E ) . — L a si
tuación vendedora que desde ayer 
venía manifestando la Bolsa ha 
originado en esta sesión importante 
baja en el nivel medio de cotiza
ciones, coincidiendo en su orienta
ción la casi totalidad de los corros, 
pues a excepción del de alimenta
ción, que se conduce positivamen
te, adquieren profundidad las pér
didas. 

Precisamente, esta disminución 
producida en la mayoría de las 
acciones ha facilitado abundante 
negocio en los valores industria
les, pero no tanto los bancarios, 
que siguen dando pruebas de in-

(Pasa a la página siguiente) 

MERCADO DE DIVISA 

BILLETÉS de banco extranjeros 
Billetes correspondientes a las di

visas convertibles admitidas a coti
zación en et Mercado Gsnañol 

l üOlar USA Büiete ¿randa (1) ... 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) . 
1 Dólar canadiense 
1 Franco francés 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo 

100 Francos belgas 
i Marco alemán , 

100 Liras italianas (41 -.. 
1 Florín Holandés ., „ 
1 Corona sueca (5)-. ^. 
1 Corona danesa 
I Corona noruega 
1 Mareo finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (6) 
100 Yens laponeses 
Otros billetes 

1 Dlrüam ... 
100 Francos C.F.A. 

1 Cruceíro , 
1 Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

79,04 
7.8,25 
69,77 
17,18 

144,89 
40,70 

245,30 
38,21 
9,18 

35,75 
17,04 
13,91 
14,58 
18,67 

529,46 
166,89 
35,02 

14.19 
34,41 
3,48 

18,13 

Vendedor 

Pesetas 

82,00 
82,00 
72,73 
17,82 

150,32 
42,23 

254,50 
39,64 
10,10 
37,09 
17,76 
14,50 
15,20 
19,46 

551.96 
173,98 
36,11 

14,7^ 
35,47 
3,59 

18.69 

(1) Esta cotización es apticable para los billetes de 10 Dólares USA 
í denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para ios billetes de l . 2 y 5 Dólares 
USA 

(3» Esta cotización es tamoiec aplicable a tos billetes de l , 5 y lü 
Libras irlandesas émpidos por el Centra] Bank of Ireland 

(4) Cambios apileabies para billetes de denominaciones de basta 
. 50.000 Liras Queda excluida la compra de billetes de 100 000 

Liras 
<5) Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe 

rieres a 100 Coronas suecas 
(6) Las compras ie limitar, a residentes en Portugal y sin exceder 

de 1.000 Escudos por persona 

BOLSA DÉ D I V I S A S 

Dólar USA „ 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina 
Libra italiana 
Dólar Canadá u.. . 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco beigs financiero 
florín 
Corona sueca , 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portuff^eses 
Yens 

Comprador 

80.968 
38,655 
17,432 

147.547 
9.304 

72,373 
41,094 

248,139 
246,853 
36,164 
17,463 
14,257 
14,900 
19.064 

536,638 
178,934 
35,958 

Vendedor 

81,228 
38,872 
17,507 

148,346 
9,345 

72,686 
41,831 

249.701 
249,165 
36.36] 
17,557 
14,328 
14,975 
19.171 

541,953 
180,306 
36,154 
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U BOLSA EN MADRID, 

INA Y BIIBAO E N S E Ñ A N Z A ES v™&*so en n o i s 
(Viene de la página anterior) 

seguridad con la oferta en limita
da proporción. 

L a posición del eléctrico resulta 
un tanto contradictoria ante* la 
presencia de signos positivos, si 
bien son los valores de mayor mer
cado los que evolucionan en baja, 
al igual que ocurre con los side
rúrgicos, que ofrecen fuerte caída 
y en los químicos, que igualmente, 
sufren los efectos de las realiza
ciones de beneficios. 

L a recogida de papel producida 
no tiene demasiado efecto sobre la 
disposición de la Bolsa, que cierra 
con la oferta, sin faltar por ello 
algunos tanteos compradores. 

Indice general, 111^06 — 4,52. 
Suben, 10; bajan, 44 y repiten, 21. 

DELEGACION DE 
CION Y CIENCIA 

EDUCA-

PROFESORES D E E . G. B . — Con 
esta fecha la Dirección General de 
Educación Básica remite las si
guientes instrucciones sobre la 
Prueba B), de aplicación didáctica, 
del Turno Restringido del con
curso oposición para ingreso en 
el Cuerpo de Profesores de Edu
cación General Básica. 

1) E l programa que se entre
gará al tribunal consistirá en la 
presentación ordenada de los con
tenidos correspondientes a los di
ferentes niveles del área a la que 
concurra el opositor, conveniente
mente subdivididos según su crite
rio y numerados a efectos de in
saculación. 

2) La^ temporalización o divi 
sión de unidades se atendrá al ca
lendario escolar con la previsión 

de períodos de evaluación y recu
peración. 

3) Cada una de las tres áreas 
a que alude la convocatoria se 
contemplará de forma que com
prenda todos los sectores que ha-
bitualmente tiene a su cargo en un 
centro escolar, el denominado pro
fesor especialista. En este sentido 
el área filológica comprenderá, 
además del idioma extranjero, el 
de la lengua nacional. 

4) La justificación didáctica 
tendrá como base un sucinto co
mentario sobre la metodología pro
puesta, y las características del 
alumnado, con referencia, en su 
caso, a las del Centro en que el 
candidato viene desarrollando su 
función docente. Podrá incluirse 
una referencia bibliográfica en tor
no a textos de consulta para el 
alurano y otros para el- profesor. 

5) E l guión de la lección o 

Ponemos conocimiento ck nuestros susc^ptores, que i 
el nuevo punto de recepción y venta en NOIS es en el I 
"BAR DO MAESTRO" I 

unidad didáctica que se elabore, 
tras la insaculación, será porme
norizado (programación a corto 
plazo), teniendo en cuenta el tiem
po de desarrollo, proponiendo ob
jetivos, contenido, actividades, et
cétera. Los medios didácticos com
plementarios serán objeto de enu
meración y comentario que justi
fique su necesidad e idoneidad. 

6) Los tribunales tendrán en 
cuenta, especialmente, la correla
ción entre la programación y la 
posibilidad de s i cumplido desa
rrollo a lo largo de un curso, lo 
que hará patente el conocimiento 
de la realidad escolar por parte de 
los candidatos. 

7) Los 45 minutos de exposición 

se entienden como tiempo máxi* 
mo, de forma que la reducción de 
dicho tiempo no debe influir en 
una infravaioración, siempre que 
dicha reducción abone una capa
cidad de síntesis y correcto desa
rrollo. 

I N S T I T U T O N A C I O N A L DE
BA C H I L L E RA TO F E M E N I 
NO D E L U G O 

Las alumnas de este Instituto que 
hayan solicitado el Título de Ba
chiller Superior con anterioridad 
al 9 de diciembre de 1976, y cuyos 
apellidos se hallen comprendidos 
entre Castro Fernández y Gómez 
Besteiro, pueden pasar a retirar el 
citado Título cualquier día labora
ble de 11 a 1 horas. 

U I A EBICM 
l PENZOL 

iefe de E. £. G. de la Resi
dencia de la S. S. 

(Especialista en Enfermedades 
Nerviosas 

San Marcos, 3-4. Orcha. 
tUGO Tel.: 21 52 08 

F E L I P E P R I E T O GALAN 
C A R D I O L O G O 

Clérigos, 7 - 1 ° Izqda. o Teléfono 216519 o lüGO 

C. S. P. 220 

T R I V I f i O 
MEDICINA GENERAL Y 

CIRUGIA 

Bolííño Rivadeneira. 23-3.° Ocha. 
Teléfono 21 59 39 C. S P. 223 

CONSULTORIO DE LOS MEDICOS 

JUAN BRAVO LOZANO om.co.ooo 

JOSE GUERRERO L U M D m i l J l i l MEDICINA INTERNA 
Consulta previa petición de día y hora • Teléfono 21 89 20 

Plaza Comandante Manso, 11- EtrlVDcha. - LUGO . C.S.P. 48/78 

D O C T O R A. U S E R O 
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

Director del Hospital Psiquiátrico Provincial 
Calle de Orense, 25 L U G O 

C. S. P. 186 

J O S E Z A E R A GAYOSO 
D E R M A T O L O G O 

Especialista en Enfermedades de la Piel, Urinarias y Alérgicas 
De ta Fundación Jiménez Díaz y Hosp. S. Juan de Dios de Madrid 

BOLAÑO RIVADENEIRA, 7-2." 

C A R L O S A B U I l i M O S T E I R I Z 
M E D I C O 

Especialista en PARTOS v enfermedades de la mujer 
San Fernando, 5-2.° izqda. (Edificio Almacenes Martínez) 

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 3,30 A 5,30 
Teléfonos: Domicilio particular 21 44 92. Clínica 21 12 20 

C. S. P. 026/77 

A. Rodríguez Castro 
MEDICINA INTERNA 

REUMATISMOS 

Plaza de Santo Domingo, 13-3.° 
Tel. 214159 C. S. P. 011/77 

MANUEL DIAZ VAZQUEZ 
(Medicina interna) 

P U L M O N Y C O R A Z O N 
Rayos X y Electrocardiografía 

C/. Calvo Sotelo, 19 -1.° 

Pablo Seíme Rodríguez 
Especialista en Partos y 
enfermedades de ta mujer 

Avda. Ramón Ferreiro, 3-2.° 
Teléfono 220268 C. S. P. 

Teléfono 21 27 06 

José Fernández González 
ENFERMEDADES NERVIOSAS ¥ MENTALES 

E L E C T R O E N C E F A L O G R A F I A 
Boiaño Rivadeneira, 19-1.° Ocha, Teléfono 21 20 01 

C. S. P. 41 

P. de Diego Aragoneses 
Médico-Jefe del Dispensarlo 

Oficial Antivenéreo 
ENFERMEDADES DE LA PIEL 

C/ del Dr. Gasalla, 5 -2» planta 

Teléfono 21 20 36 LUGO 

. RICO 
UROLOGIA 

García Abad, M.0 
Teléfono 22 36 60 

C. S. P. 030/7? 

I Javier Pimiar Vidal 
Médico especialista 
Pulmón Corazón 

Electrocaí-dlogiafia Rayos X 
R. Gral. Primo Rivera, 38-1.0-A 

(al lado de Obras Púbik-as) 
Teléfono 21.44-33 C. S. P, 236 

R . F E R N A N D E Z 
D A P O N T E G A R C I A 

Pediatría y Puericultura 
Consulta tardes previa cita 

C/. Dr. Fleming, 3-1 * Izqda. 
(Transversal Ramón Ferreiro) 

Teléfono 222090 C.S.P. 002/77 

JUAN LAGO FERREIRO 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Plaza de España, 20 -3.» 
Teléfono 21 89 62 L U G O 

C. S. P. 032/77 

A L I J A 
M E D I C O - D E N T I S T A 

ORTCDOh'CIA 

AVDA. CORUÑA, 33.3.° IZQDA. 
Telf. 21 19 51 C. S. P. 014/77 

Alfonso Chico Alvarez 
P U E R I C U L T U R A 

Plaza de España, 6 • 2.- Teléfono 21 1613 L U G O 
C. S. P. 027/77 

Jesús Latas López 
U R O L O G O 

San Marcos, 3-l.ft Izquierda 

L O G O 

J . R 0 S S I V A R G A S 
G A R G A N T A - N A R I Z - O I D O S 

¿EFE DEL SERVICIO RESIDENCIA 
Traslada consulta a: 

Ciudad de Vivero, 2 • 3 0 • A (Puerta Santiago) — LUGO 
Teléfono 22-24-28 c. S. P. n." 226 

El Progreso 
En BURELA. Se vende en 
Kiosco Alicia, Librería Ro
zas y Librería Bailar. 

Antonio Asorey F. 
UROLOGO 

Avda. de La Cor uña, 2-1 
Telf. 22 2104 - LUGO 

Consulta previa cita 
C. S. P. 045/78 

A. RAMOS V I V E R O 
ESPECIALISTA OIDOS, NARIZ. GARGANTA 

Jefe de la Especialidad en el Hospital Provincial 

Q. Ballesteros, 15 • Teléfono 21 22 85 

FRANCISCO - J . VIDAL PARDO 
ENFERMEDADES NERVIOSAS ¥ MENTALES 

ELECTROENCEFALOGRAFIA 

C/. Montero Ríos, 29.2.fl • Telf. 221930 • LOGO 
C. S. P. 221 

Rodrigo Castro López 
GINECOLOGO 

Frasiadó su consulta a: 
Calle del Conde, n.0 2-1.° C (Esquina a calle Monforte) 

Teléfono 21 22 70 
C. S. P. 235 

JUAN V I D A N M A R T I N E Z 
C A R D I O L O G O 

Jefe de la Sección de Medicina Interna de la Residencia de ta 
Seguridad Social 

C/. Emilia Pardo Satán, 4-6-I.» (Al lado de la Capilla de S. Roque) 
Consulta mediante cita 

Teléfono 22 20 38 C. S. P. 003/77 

Víctor ArambuloTrelles 
Medico 

PEDIATRA PUERICULTOR 
(Consulta previa cita) 

Dr. Gasalla, 5 1.* 
(Detrás de Edificio Obras 

Públicas) 
Teléfono 21 i4 6» C. S. P. 204 

Dr. pablo pena rabade 
ESPECIALISTA: GARGANTA, NARIZ Y OIDOS 

JEFE CLINICO DE LA RESIDENCIA SANITARIA 
TRASLADO SU CONSULTA A: 
C/ , ORENSE, 19 • 1» C > TELEFONO 21 44 64 - L U G O 

G. S. P. 234 

Joaquín Paz Martin 
Especialista en Cirugía 

Ortopédica y Ortopedia Infantil 
Traumatología 

Consulta tarde previa cita 
San Pedro. 18-2> Tel. 223562 

C. S. P. 038/77 

Santos Martínez Diéguez 
M E D I C O • D E N T I S T A 

José Antonio, 33 4.° • izqda. 
Teléfono 21 28 26 

Edificio Galerías Villamor 
C. S. P. 013/77 

http://om.co.ooo


PAGINA 22 
V1ERNFS, 12 de Mayo de 1978 

D E P O R T E S 
P A R A H O M E N A J E A R A L 

s Torneo de Liga de Modestos 

D . L U G O 

P e r s o n a s n a d a o poco a s i d u a s 
C a r r o » i r á n p a s a d o m a ñ a n a 

d e l 
a l 

« A n g e l 
f ú t b o l 

VIESCA TRATARA DE CONSEGUIR LO QUE LOS DEMAS 
NO PUDIERON: ARAÑAR ALGUNO DE LOS PUNTOS 

DOM RAMONA VAZOIIEZ REZABA 
VEZ OÜE E LUGO JUGABA Eü A 

SAN ANTONIO CADA 
PARA OÜE GANASE 

Probablemente personas que no 
lian Mo al fútbol desde hace años 
Irán el domingo. No sólo al fút
bol, sino a la fiesta de! "Angel Ca
rro", al homenaje que va a tribu, 
lársele -bien merecido por cier
to- ai G. O. Lugo por su ascenso. 
Cabe pensar, pues, que el recinto 
acogerá posiblemente el mayor 
número de personas desde que se 
Inauguró, b cual es lógico. 

Por fin podremos ver un parti
do relajados, sin nervios y sin te
mor a que la pérdida de algún 
punto de al traste con las aspira
ciones. Ya todo está conseguido, 
nada hay que perder. 

' No obstante el Lugo pretende 
mantener ese record de terminar 
la temporada sin haber perdido 
ningún punto en su campo. Y des
de ese puntó de vista sí debe de 
preocuparnos el encuentro. Es uno 
de los alicientes, aunque, insisti
mos, la confrontación y las cir-
eunstancias que la rodean no pre
cisan ya de estímulos, porque el 
aficionado -e Incluso algunos que 
no le son-, se conformará en esta 
ocasión con rendir el homenaje 
que el equipo se merece. 

E L AROSA NO VIENE A 
HACER TURISMO 

Tampoco el Arosa, que entrena 
José Luis Viesga -bien conocido 
en Lugo-, viene con problemas de 
clasificación, pero les podemos 
asegurar que acude con el afán de 
de hacer algo más que turismo. 

Víesca, es lógico -que quiera 
al Lugo no tiene nada que ver-, 
tratará de conseguir lo que ios 
otros equipos no han conseguido: 
arañar algún punto en el "Angel 
Carro". Y conociendo como cono-

cemos a José Luis Vi esc a, nada 
nos extrañaría que lo lograse, por
que sabe perfectamente cuáles 
son los resortes a tocar. 

Digamos que en lo que va de 
temporada el Arosa obtuvo cinco 
puntos fuera de su campo en otros 
tantos empates: Noya (1-1), Naval 
(0-0), Cambados (0-0), Santoña (2-2) 
y Fabril (1-1). 

REZABA A SAN ANTONIO 
€n la mañana de ayer ha tenido 

ia gentileza de llamarnos el padre 
de Tito -y de Luso-, con el fin de 
decirnos que por su carnicería so» 
lía ir a comprar una señora que 
reside en la calle de la Esperanza, 
y que aunque nunca ha ¡do al fút-
bol es sin embargo muy simpati
zante del C. D. Lugo, pese a sus 
setenta años. 

Pero esto no es lo Importante. 
Ocurre que siempre que el Lugo 
ha jugado fuera, esta señora. Ra. 
muña Vázquez, rezaba a San Ante-
nio para que ganase, y al parecer 
siempre que lo hizo, nuestro equi
po casi nunca regresó en vacío. 

Por eso es lógico que doña Ra
mona -es de Palas de Rey y sien
te admiración por su paisano Do
mínguez- se sienta un poco culpa
ble, en el buen sentido, del ascen
so de nuestro equipo. Sus preces, 
ella está convencida, han surtido 
efecto, y por ese le estamos muy 
agradecidos a doña Ramona, a la 
que esperamos ver algún día en el 
"Angel Carro". ¿Se anima el do-
mingo? Nos gustaría. 

M A L O C A 

RIBADEO F. C : DESILUSION 
R I B A D E O . — <De nuestro co

rresponsal, Carlos M . Alvarez). 
Ciertamente el ambiente futbo

lístico ribadense anda bastante de
caído después del partido del últi
mo domingo frente al Jove - Lago 
en el que el conjunto titular, a 
pesar de haber ganado merecida
mente, no logró los dos goles de 
diferencia que le darían las má
ximas posibilidades del subcara-
peonato provincial y, consecuen
temente el ascenso de categoría 
Junto con el ya campeón equipo 
del Vivero. E l coeficiente general 
de goles, dado que el particular 
es de empate a uno, entre el R i -
badeo y el Jove - Lago es clara 
mente favorable a estos últimos, 

Los encuentros para las joma
das del sábado y domingo son los 
siguientes: 

Sábado, a las 5: Iris de Magoy-
San Vicente. 

Sábado, a las 7: Oomerolaü-
Saamasas. 

Domingo, a las 10: Estudian
tes - San Lázaro. 

Domingo, a las 12: Residencia-
San Roque. 

Como ya les decía en mi cróni
ca anterior, la victoria del Chan
ca sobre el Sagrado Corazón ha 
puesto las cosas en una situación 
tal, que entre el primero y nove
no clasificado hay solamente 5 
puntos de diferencia. Pero es 
más: en estos instantes, y a la 
vista de la actuación de unos y 
otros, no se puede poner un solo 
centavo en favor de cualquiera 
con vistas al título, máxime 
cuando incluso frente a esos que 
todavía no ganaron un solo en
cuentro, algunoá óptimamente 
i-lasificados no pudieron dar la 
explicación práctica de su situa
ción en l a tabla. Mejor así, por
que sorpresas habrá a todos los 
niveles en esta temporada. Qué 
quieren que tes diga del primer 
choque entre dos equipos que aún 
no han saboreado las mieles de la 
victoria. Poco, por supuesto, y 
aunque aquella circunstancia re
sulte en cierto modo inexplica
ble. E l I r is está de un generoso 
en propia puert?. que apabulla, 
i Ah í, y pásmese amigo, porque 
cualquiera que haya presenciado 
todos los encuentros tendrá que 
coincidir en que, junto con el 
muchachito del Estudiantes en 
esa demarcación, tiene el portero 
con mejor actuación en lo que va 
de Torneo. Pues si llega a ser un 
petardo.. Puede ganar cualquie
r a 

E l segundo encuentro ya es de 
armas tomar. A igualdad de en
cuentros, marcha la Comercial 
con 8 puntos y el Saamasas con 
6; vital, por tanto, para seguir 
optando a los puestos de cabeza. 
Es evidente que los primeros, tras 
aquellas des primeras jomadas 
aciagas,"le han cogido el aire al 
asunto como lo demuestra el no 
haber perdido un solo partido. E n 

cuanto a su valía, es de todos co
nocida por su actuación en la L i 
ga Juvenil, ya que se trata del 
mismo equipo. Sus rivales han te
nido altibajos: frente a buenos 
fncuentros, otros que ya no lo 
fueron tanto, con excesivo ner
viosismo y precipitación, lo que 
no debiera ser lógico en bloque 
bastante experimentado. Desde 
luego, urge ponerse en la línea 
recta porque hay equipos que 
marchan viento en popa y a to
da vela, y se corre el riesgo de 
alejarse muy acusadamente de l a 
cabeza. Por juego, quizá salga 
favorito la Comercial, pero tam
poco está resultando lo boyante 
que se esperaba, frente a ellos el 
Saamasas debe aprovechar, jun
to a jugar, claro, sus armas clá
sicas ya conocidas de fuerza y te
són, con lo cual la cosa estará 
muy equiparada. Tres cuartos de 
lo mismo para el partido que 
abre la jomada del domingo, en
tre el segundo clasificado. Estu
diantes, y otro que le va a la za
ga, solamente dos puntos de di
ferencia el San Lázaro. Vale lo 
apuntado para el encuentro ante
rior: ambos se juegan mucho pa
ra seguir con grandes aspiracio
nes, máxime cuando los dos ya 
tuvieron enfrente equipos punte
ros, lo que da cierto respiro ca
ra al futuro. Son dos bloques de 
una potencia muy similar, y el 
aventurar un pronóstico resulta
ría atrevido. Delémoslo en la i n -
certidumbre. 

Cierra la jomada la confronta
ción entre el líder actual. Res i 
dencia, y el collsta, San Roque; 
ello quiere decir que el pronós
tico salta por su evidencia: el 
primero debe continuar en el 
puesto que ostenta en el momen
to actual. Que luego puede ocu
rr ir que un caballero tenga la 
oportunidad de decirme: Te has 
colado. Como sucedió en el Chan
ca - Sagrado Corazón: no ami
go, yo no me he colado, fue el 
Sagrado lo mismo que ahora pue
de ser la Residencia. Simplemen
te, en el momento actual, I r i s , 
San Vicente y San Roque, no 
pueden salir favoritos a priori. 

C. D. 

Tendría que obtener un resultado 
fantástico, una veintena de goles, 
el Ribadeo en la última jornada 
en la que visita al Mindoniense 
para ascender y siempre que el 

eHu- c a T ^ t e n l r a í 0 ' v É ^ 
h". | P A R A P E L E 

De todos modos la afición local 
no ha dejado en ningún momento 
de dar muestras de simpatía a su 
equipo ya que en el reseñado en
cuentro dei domingo pasado supe
ró ampliamente a su rival, hizo 
un buen fútbol pero no tuvo mu
cha suerte ya que desperdició la 
ocasión de transformar un penalty. 

no cuenta en e 
Mundial de Argentina 

LA COPA PROVINCIA DE LUGO DARA 

COMIENZO E L PROXIMO DIA Zí, CON 

EQUIPOS DE SEGUNDA REGIONAL 

• En ella participan tos componentes del 
Gnipo 11, a excepción del líder, Vivero 

E l pasado domingo se procedió ál emparejamiento, por proxi
midad geográfica, para el desarrollo de la Copa Provincia de Lu
go, en la que intervienen, los equipos del grupo 11* de segunda 
categoría regional, a excepción del campeón de diebo torneo 11-
guero, el Vivero C. F . , siendo el" orden de partidos el que sigue: 

E l día 21 dos partidos elasiñeatorios para los cuartos de final, 
donde se enfrentarán el Bureta y el Jove Lago por un lado y 
el Becerrea y el Lugo Atlético por otro. Los partidos de vuelta 
de esta primera eliminatoria se jugarán el próximo día 28, 

Para el 4 de junio y 11 del mismo mes, partidos de cuartos de 
final con el siguiente emparejamiento: vencedor del Burela - Jove 
Lago^ contra Mindoniense y Ribadeo - Foz, por el grupo de la 
Costa, Por el otro grupo se enfrentarán Villalbés - Guitiriz y Rá-
bade vencedor Becerreá - Lugo Atlético. 

Lo días 18 y 25 de junio semifinales y el 2 de julio la final. 

E L LUGO-AROSA SERA 

ARBITRADO POR 

GARCIA CABREROS 
T E R C E R A D I V I S I O N 

(Grupo primero) 
L U G O — Arosa, García Cabre

ros. 
Turista — Naval, Moreda Ale

jandre. 
Gijón Ind. — Turón, Cristóbal 

Alvarez. 
Gran Peña — Torrelavega, 

González Grandal. 
D. Gijón — Ponferradina, Puen

te Rodríguez, 
Valladolid Prom. — Rayo Can

tabria, González Fuente. 
Siero — Fabril, Fernández G u 

tiérrez, 
Venta de Baños — Avilés, Del

gado Santacruz. 
Santoña — Celanova, fraola Pé

rez. 
Cambados — Noya, Permuy 

Aneiros. 

Aunque lógicamente Pelé man
tiene a su país como favorito sen
timental para reconquistar la co
pa que él le ayudó a conseguir en 
tres ocasiones, no arriesga su repu
tación y se limita a considerar z 
Brasil como probable finalista. 

Los otros tres probables, según 
Pelé son Alemania Occidental, que 
defiende el título que ganó en 1974, 
Italia y Argentina, que tiene la 
ventaja de jugar en casa. 

Sin embargo, Pelé no descarta 
las posibilidades de ninguno de los 
otros 12 equipos en el Mundial, 
y sobre todo advierte el peligro 
que para Brasil en el grupo 3 sig
nifica Suecia, dado la forma en 
que ha jugado en sus últimos cinco 
partidos, incluyendo la victoria so
bre Alemania Occidental, 3-1. 

L a defensa es lo mejor de Bra
sil, pero tiene deficiencia en la lí
nea delantera, en opinión del hom 
bre que anotó 92 goles en 109 par
tidos con la selección, incluyendo 
los tres frente a Francia en 195S 
y ios dos en la final, 5-2 frente a 
Suecia. 

Pelé opina que Italia y Argén-

ELECTRA DE VIESG0, S. A. 
INTERESES DE OBLIGACIONES 

A partir del día 5 de Junio próximo, se pagarán los intereses dol 
semestre comprendido entre el 5 de Diciembre de 1977 y el 5 de Junio 
del año actual, a los tenedores de las Obligaciones de esta Sociedad 
7,9545%, Emisión 5-12-69. 

Estos pagos se realizarán en las Oficinas Centrales y Sucursales de 
ios Bancos de Vizcaya, Español de Crédito y Confederación Española 
de Cajas de Ahorros. 

Bilbao, 10 de Mayo de 1978 
E L CONSEJO DE ADMINISTRACION 

N U E S T R A Q U I N I E L A 
MALAGA—ALAVES 1 
TENERIFE—BARACALDO . . , , . . " . ' . . " * ' " i 
GRANADA—ZARAGOZA .„ .. 1 
CORUÑA—CORDOBA ... ... . " i 
OVIEDO—TARRASA **' J" "* i 
SABADELL—VALLADOLID . i 
G E T A F E — C E L T A M J i 
CASTELLON—HUELVA . i 
OSASUNA—MURCIA l 
CALVO SOTELO—JAEN " *" x 
CAUDAL—BILBAO A T .. " ' x 
TUDELANO—FERROL ... • 2 
LINARES—CEUTA **.* .'" "* 1 
ELDENSE—BADAJOZ 

tina son los probables finalistas en 
el grupo 1; Polonia y Alemania en 
el grupo 2; Brasil y Suecia en el 
3; y Escocia y Holanda en el gru
po 4. 

E l llamado con justicia «Rey del 
Fútbol», que culminó su fantástica 
carrera saliendo del retiro para coa 
su popularidad establecer definiti
vamente ese deporte como gran 
atracción de público en Estados 
Unidos, opina que este país ha al
canzado ya un nivel técnico com
parable a algunos de los equipos 
que participan en el Mundial, y 
que tiene posibilidades de competir 
por la Copa del Mundo en 1982, 
o a más tardar en 1986. 

Dice que rehusó la invitación 
de su país para actuar como conse
jero de la delegación, porque nece
sitaba descansar, los negocios y k s 
relaciones públicas ocupan mucho 
su tiempo, y además porque no 
quería involuerrase en disputas so
bre representaciones localistas en 
el equipo. 

Pelé jugó ia copa Juies Rimet 
en cuatro ocasiones, y ayudó a 
su país a retenerla en forma per
manente con sus tres triunfos en 
1958, 1962 y 1970. 

Entre sus hazañas está el haber 
anotado más de un millar de goles 
durante su carrera profesional. 

Club Baloncesto Lucas 
Se comunica a todos ¡os juga

dores de esta Sociedad, a una 
reunión que tendrá lugar m a ñ a 
na, sábado, a las cuatro de la tar
de, en el Restaurante " L a Ba» 
r ra" . Se ruega la máxima puntua
lidad y asistencia de todos loa 
componentes. 

CONDUCTO»,; Clreule por la 
derecha, con elle contribuirá 
usted a que reine en la carre
tera un clima de cordialidad y 
respeto. 
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C U R S O N A C I O N A L D E 
E N T R E N A B O R E S 

SANTUARIO D E L A BIEN APA
RECIDA, 11. —• (Por Angel Cabe
za de E F E ) 

E l corredor alicantino Vicente 
Belda, fue el vencedor de la déci-
mosexta etapa de la Vuelta Ciclis
ta a España disputada hoy entre 
Miranda de Ebro y el Santuario de 
la Bien Aparecida, con 208 kiló
metros de recorrido en un tiempo 
de seis horas, 49 minutos y 21 
segundos, a una media horaria de 
34,720 kilómetros por hora, lo que 
supone casi dos kilómetros menos 
de la marcada por la organización. 

E l líder de la prueba continúa 
siendo el francés Bernard Hinault. 
y el español Andrés Oliva mantie
ne él liderato del Gran Premio de 
la Montaña y el belga Van Den 
Haute el "maillot" verde del "Pre
mio a la regularidad" . 

A 150 kilómetros de la salida 
iba a comenzar el desenlace, el fe
liz desenlace que todos los segui
dores españoles han estado espe
rando en los 16 días que lleva de 
recorrido la Vuelta a España. 

Un alicantino bajito, enjuto de 
carnes y con un corazón que no le 
entra en el pecho, saltó del pelo
tón como impulsado por un re
sorte. Ayer, en la meta de Miran
da, había declarado que trataría 
de "romperles las piernas" a los 
corredores extranjeros por todo lo 
que le habían hecho sufrir hasta 
ahora por culpa de los abanicos y 
de los tirones que éstos realizaban. 

Y a fe que Belda esgrimió con 
fuerza la simbólica hacha justicie
ra con coraje y voluntad trató de 
enlazar con el grupo de Perureha. 

E 1 puerto de Alisas, uno de los 
más difíciles de toda lá carrera, 
vió como era otro de los héroes 
de la jornada, Isidro Juárez, el 
que coronaba su cima en primer 
lugar, seguido de un Perurena re
memorando antiguos y gloriosos 
tiempos, de otro español, Luis Or-
diales, que junto con Félix Pérez, 
Giuseppe Passuello, Willy Spran-
gers y Bernard Quilfen, tenían a 
dos minutos y 5 segundos al que 
sería futuro ganador de la etapa, 
puntuando en último lugar Blas 
Domingo y Alberto Fernández. 

Pero los extranjeros del pelotón 
debían de sufrir aún un poco más. 
L a venganza de Belda tenía que 
ser perfecta y completa y así, a 
pesar de que Willy Sprangers lle
gó a tener hasta un minuto 18 se
gundos a sólo 38 kilómetros ¡de 
la meta en el alto del Cajigal, a 
29 kilómetros de la pancarta, Bel
da 1 e pisaba los talones a sólo 10 
segundos, para diez kilómetros de 
la llegada dar un increíble dema-
rraje y presentarse en las primeras 
rampas del alto de la Bien Apare
cida —¡un puerto tan puntuable 
como cualquier otrol— atacar sus 
rampas cómodamente, en vence
dor, aclamado por su público y 
dando un nuevo homenaje a otro 
corredor que falleciera en los ini
cios de un Giro de Italia: Juan 
Santisteban. 

En resumen, esta décimosexta 
etapa ha sido la etapa de la ven
ganza, de la demostración de que 
los españoles dejando apartte ren
cillas que no vienen al caso, po
drían haber dado aún más lustre 
a esta Vuelta Ciclista Nacional. 

LA ETAPA 
1, Vicente Belda (España), 6-49-21; 

2, Giussepe Passuello (Italia), 
6-50-27; 3, Willy Sprangoys (Bélgi
ca), 6-51-96; 4, Gonzalo Aja (Espa
ña), 6-52-09; 5, Domingo Perurena 
(España), ídem; 6, Félix Pérez (Es
paña), 6-53-07, 7, Bernard Quilfen 
(Francia), ídem; 8, Luis Alberto Or-
diales (España), 6-54-54; 9, Bernard 
Hinault (Francia), 6-54-56; 10, Eula-
lio García (España), 6-54-58. 

LA GENERAL 
1, Bernard Hinault (Francia), 

75-30-11; 2, José Pesarrodona (Es
paña), 75-31-01; 3, Jean René Ber-
naudeau (Francia;. 75-31-46; 4, 
Adrianus Schipper ( H o l a n d a ) , 
75-32-27; 5, Eulalio García ^ (Espa
ña), 75-32-28; 6, Vicente López Ca
rr i l (España), 75-33-33; 7, Ferdi Van 
Den Haute (Bélgica), 75-34-08; 8, 
Andrés Oliva (España), 75-34-15; 9, 
José Nazábal (España;, 75-34-21; 
10, Enrique Martínez Heredia (Es
paña), 75-34-53. 

CLASIFICACION DE LA 
MONTAÑA (GENERAL) 

1. Oliva (España), 102 puntos 
2. Belda (España), 68 
3. Cima (España), 67. 

EL "GIRO" DE ITALIA 
PISTOIA (Italia), 11. — (EFE) .— 

E l ciclista alemán Dieter Thurau se 
adjudicó la cuarta etapa del Giro 
dé Italia, disputada bajo la moda
lidad de contra reloj, individual, 
sobre 25 kilómetros. 

La clasificación fue esta: 
1, Thurau (Alemania), 31-28 (pro

medio de 47,650); 2, Francesco Mo-
ser (Italia), 31-35; 3, Knut Knudsen 
(Dinamarca), 31-38; 4, Roger de 
Vlaeminck (Bélgica), 31-53; 5, Giu

seppe Saronni (Italia), 32-05; 21, 
Miguel María Lasa, en S S W ; 30, 
Pedro Vilardebo, 33'19"; 32, Pedro 
Torres, 33'29"; 62, Paulino Martí
nez, 34,30"; 73, Antonio Menéndez, 
34'5l". 

La clasificación general queda 
establecida así: 

1, De Muynck (Bélgica), 15-1347; 
2, Thurau (Alemania), 15-13-55; 3, 
Moser (Italia), 15-14-02; 4, Knudsen 
(Dinamarca), 15-14-05; 5, De Vlae
minck (Bélgica), 15-14-20; 20, Mi
guel María Lasa, 15-15-24; 26, Pe
dro Vüardebo, 15-15-46; 28, Pedro 
Torres, 15-15-56; 42, Paulino Martí
nez, 15-18-38; 60, Francisco Cedeña, 
15-20-57; 80, Miguel Gutiérrez, 
15-22-33. 

«La Escuela Náéional, por «ta 
presente, convoca la celebración 
del X X V Curso Nacional de En
trenadores, del 1 al 15 de julio,, 
con arreglo a las siguientes condi
ciones: 

Podrán presentar solicitud todos 
aquellos que, estando en posesión 
del título regional de entrenador, 
acrediten, mediante la presentación 
de las correspondientes fotocopias 
de las licencias federativas, haber 
entrenado, cuando menos durante 
dos temporadas completas, en equi
pos de categoría infantil, juvenil o 
regional, o haber hecho funciones, 
también con licencia federativa, de 
entrenador auxiliar en equipos de 
categoría nacionaL 

Las solicitudes podrán presentar
se a través de cualquier Escuela 
Regional y deberán estar en poder 
de la Escuela Nacional antes de! 
día 15 de mayo, acompañadas de 
las siguientes documentaciones; 

1) «Curriculum vitae» deportivo. 
2) Fotocopia del título regional 

3) Fotocopia de las licencias fede
rativas correspondientes a dos tem
poradas completas. 4) Certificado 
médico de aptitud física, expedido 
por la Mutualidad. 5) Fotocopia, 
anverso y reverso del D.N. I . 6) 
Tres fotografías de tamaño carnet. 

Los aspirantes convocados harán 
su presentación el día 27 de junio, 
a partir de las 17 horas, en el Co
legio Mayor América, calle de Val-
dés Salas, s/n, Los Catalanes, Ovie
do, teléfono 23-34-50, para recibir 
las instrucciones relativas a las 
pruebas del examen de ingreso que 
se celebrarán durante los días 28, 
29 y 30 de junio. 

Aunque durante los exámenes de 
ingreso el régimen de los aspiran
tes será de externado, aquellos que 
deseen residir en el citado Colegio 
Mayor América, podrán dirigirse 
por escrito, con tiempo suficiente 
al señor administrador, don Ma
nuel García, a las señas indicadas. 

Los alumnos que en el curso del 
(Pasa a ta página 25} 

Con SupeiweHe Cepsa 
uíer motor resolta "alegre 

Muchos conductores lo 
descubren cuando ya es dema
siado tarde: la vida y la potencia 
de un motor tienen mucho que ver 
con el aceite. Porque un motor 
bien lubricado es siempre un 
motor sano, un motor "alegre" 
que reacciona a la menor presión 
sobre el acelerador y que man
tiene su "alegría" muchos años . 

Por eso, yo recomiendo 
Super Multigrado Cepsa, un 
verdadero Superaceite que res
ponde en todo momento y que 
cuida el motor especialmente 
cuando más se le exige. • 

wS5 

De entrada, con Super 
Multigrado Cepsa se lleva siempre 
el mismo tipo de aceite, porque es 
tan eficaz en verano como en 
invierno. Además, es detergente, 
osea, limpia el motor y elimina 
los residuos y la carbonilla de la 
combust ión. Y encima, lleva 9 
aditivos para evitar la corrosión, 
la herrumbre, el ataque de ácidos 
y óxidos, el desgaste, la fricción... 

Hágame caso, tenga el co'ch^ 
que tenga, en el próximo cambio 
de aceite, pida Super Multigrado 
Cepsa. Y luego, pídale "alegría" 

a su motor. 

RACQTE 
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RESIDENCIA Y SAN ANTONIO, LOS OTROS DOS 
SEMIFINALISTAS DE LA COPA FEDERACION 

SOLO ZARAGOZA, TENERIFE Y CALVO 
SOTELO LO TIENEN DECIDIDO 
• HIIEIVA, CELTA Y BARACALDO, PENDIENTES DE LA ULTIMA JORNADA 
• Córdoba, casi descendido, junto con Oviedo, Castellón 

y Getafe opositores a dos puestos para Segunda «B» 
£1 domingo, día 14, termina la 

'viga en las tres divisiones que 
faltan, es decir Segunda " A " , 
Segunda "B" y Tercera. Hace 
ana semana, la temporada fina
lizaba para los equipos de la Di
visión de Honor. En aquella oca
sión sólo faltaba por decidir un 
equipo para el descenso, qué 
acompañara ai Elche y Cádiz, y 
como casi estaba previsto --arre
glos por medio-- ha sido, a jui
cio de uno, de manera injusta, 
el Real Betis Balompié quien tu
vo que emprender el viaje a Se
gunda "A". Y es que la magní
fica "entente" habida entre el 
Hércules y el Burgos, asi como 
la no menos buena comprensión, 
fundamentada tal vez en razo
nes de vecindad, entre el Spór-
ting de Gijón y el Bácing de 
Santander, han motivo a nuestro 
entender ese regreso del equipo 
andaluz, con gente de muchos 
quilates en sus filas, a la División 
de Plata .Cosa del . "amañado" 
fútbol de nuestros tiempos. 

En Segunda "A", hay que de
cir que sólo un equipo está as
cendido nmtemáíicíuiiiente, es
te es el Real Zaragoza, que en
trena actualmente un gallego, 
como es sabido se trata del co
ruñés de Arte i jo, Arsenio. Los 
otros dos equipos que acompa
ñen a los "maños" están toda
vía en el alero, y saldrán, eso si, 
del trío: Huelva, Celta y Bara-
caldo, sin que el orden quiera 
decir más que su situación ac
tual en la tabla. 

Sabido es que tanto al Huel
va como al Celta les falta un 
punto para asegurar el retorno, 
mientras que el Baracaldo nece
sita los dos. Sabido es que los 
tres equipos aspirantes juegan 
fuera de sus feuaos, por este or
den, en Castellón. Getafe y Te
nerife. Sabido es igualmente 
oue el Castellón y Getafe, para 
estar a salvo de cualquier con
tingencia necesitan de los dos 
puntos en juego mientras que 
nada precisa e1 Tenerife, por 
estar matemáticamente descen
dido. Todo ello es un arma de 
doble filo para sus respectivos 
rivales. 

E n primer lugar, vamos a 
contemplar e! triple empate en
tre Huelva. Celta y Tenerife 
que se daría a 45 puntos reales, 
en caso de perder Hleva y Celta 
en caso de perder Huelva y Celta 
tos y ganando el Baracaldo en 
Tenerife. En este caso, por me
jor coeficiente particular, ascen
derían Baracaldo. que ha su
mado en sus partidos contra Cel
ta y Huelva seis puntos, segui
do del Huelva, que totalizó cua
tro, mientras que se quedaría en 
Segunda el Celta, con sólo dos 

puntos logrados en sus partidos 
contra vascos y andaluces. 

E l Huelva, si el Celta pierde 
en Getafe, ascendería, pase lo 
ftue pase en Tenerife. Y por su
puesto aún perdiendo el equi
po onubense en Castellón. Por 
su parte el Celta no podría de
cir otro tanto, ya que perdien
do en Getafe y ganando el Ba
racaldo, quedaría en Segunda 
por mor del golaveraje particu
lar, y ascenderían, junto con el 
Zaragoza, Huelva y Baracaldo. 
Por otra parte, si en Tenerife 
ganara el Baracaldo y el Celta 
empatara en Getafe, perdiendo 
a su vez el Huelva en Caste
llón irían a Primera Zaragoza, 
Celta y Baracaldo 

Todo lo antes dicho se relacio
na con los ascensos. Sin embar
go, para descensos, sabido es que 
hay dos equipos que están ma
temáticamente en Segunda "B", 
Tenerife y Calvo Sotelo. Mien
tras que el Córdoba, lo está 
prácticamente; aunque no teó
ricamente, pues, aunque remo
tamente, podría salvarse, siem
pre y cuando e! Real Oviedo 
perdiera en casa contra el Ta-
rrasa y el Córdoba ganara en 
L a Coruña, difícil pero no im
posible. Claro que falta, apar
te del Córdoba, otro equipo para-
completar el cuarteto descensor. 
Veamos los siguientes casos, 
partiendo de la base de que 
desde el Jaén al Córdoba hay 
cinco implicados para dos pla
zas. 

En primer lugar diremos que 
no puede haber empate quíntu
plo a 35 puntos, ya que el Cór
doba, aún ganando, no alcan
zaría esa puntuación. Sin em
bargo, vamos a tratar los si
guientes casos de empate cuá
druple, triple y doble. 

Empate entre el Jaén-Caste
llón-Getafe y Oviedo, a 35 pun
tos reales, bajarían Córdoba, por 
no alcanzar esa cifra, junto con 
e) Real Oviedo. 

tfuevo empate, ahora a 34 pun
tos, entre el Castellón-Getafe-
Oviedo v Córdoba. Descenderían 
Córdoba y Castellón. 

Nuevo triple empate entre 
Córdoba-Oviedo-Castellón. Nue
vamente serían andaluces y cas-
telloneses los que bajasen a Se
gunda "B". 

Otro caso de tripre empate, 
también a 34 puntos reales, en
tre Córdoba-Getafe y Castellón. 
Bajarían el Castellón, en pri
mer lugar, y el Córdoba, en se
gundo, por lo que si el Ovie
do perdiese y se quedara en los 
33 puntos, bajarían Real Ovie
do y Castellón. 

Luego tenemos caso de doble 
empate, en los que el Córdoba 
aventaja al Getafe en el golave-

EL DOMINGO, INTERSECTORES DE M 
CAMPEONATOS ESCOLARES EN LUGO 
En esta Fase de los Campeonatos 

Escolares Nacionales, se procura 
que se celebren en campos neutra
les. Por eso, han asignado a Lugo 
los deportes en los que no nos 
hemos clasificados y que son los 
siguientes: 

AJEDREZ.—A las 10 de la ma
ñana, en el Círculos de las Artes: 
L a Coruña - León, masculino. 

TENIS.— A las 11 de la mañana, 
en el Club Fluvial: Pontevedra-
León, masculino. 

TENIS DE MESA.— A las 11 de 
la mañana, en el Polideportivo de 
la Juventud- La Coruña - Oviedo, 
masculino. 

BALONMANO.— En el Palacio 
de los Deportes: 11,30, La Coruña--
León, Femenino; 12,30, La Coruña-
León, masculino. 

Los equipos clasificados de Lugo, 
se desplazan los de voleibol a 
León, en masculino el Seminario 
contra Gijón y el Instituto Femeni
no contra Santander. 

Y los de baloncesto a Oviedo, 
el masculino Instituto de Lugo 
contra León y el femenino Josefi
nas contra Santander. Los ganado
res de esta Fase pasarán a los Na
cionales. 

Club Iris de Magoy 
Agradecemos a todos ios juga

dores de este Club, que se per
sonen mañana , sábado, a las cua
tro y media, en el Polvorín, para 
celebrar el partido correspondien
te al Torneo de Liga de Modes
tos. 

raje general, ya que en el par
cial están empatados. En este 
caso, perdiendo é» Oviedo, baja
ría el propio Real Oviedo acom
pañado del Castellón 

E l Córdoba, está en desventa
ja con el Oviedo, en caso de 
empate a puntos y lo mismo le 
sucede respecto a - Castellón. 

Como se ve el Córdoba dispo
ne de muy pocas oportunidades 
para salvarse, aún en el caso de 
oue ganara en La Coruña, asun
to este, bastante difícil. Mien
tras que hay muchas oportuni
dades de caer para el Getafe, 
Castellón y Oviedo. E l Real Jaén, 
aunque puede ser alcanzado a 
puntos reales por el Getafe, Cas
tellón y Oviedo, no corre peli
gro alguno. 

En definitiva, prácticamen
te falta poco tiempo para saber 
cual será el cuarto equipo des
cendido, ya que el Córdoba, prác
ticamente ya lo está, junto con 
Tenerife y Calvo Sotelo. 

" C H A O D E Z A R R I D O " 

En el pasado fin de semana se 
han celebrado en el Palacio Mu
nicipal de los Deportes de nuestra 
capital cuatro encuentros de ba
lonmano, correspondientes a los 
distintos torneos provinciales que 
ahora se están disputando aún, y 
que fueron los siguientes: 

S. ANTONIO, 20; C.A.L. y L., 
15; (COPA FEDERACION 
ESPAÑOLA DE ABSOLU
TOS) 

Partido dramático el que disputó 
el San Antonio y la Caja de Aho
rros de L a Coruña y Lugo, el cuál 
finalizó con victoria de los prime
ros, por 17 goles a 14, (5-5 en el 
descanso), pero como quiera que 
en el encuentro de ida, habían 
ganado los banqueros por 3 goles 
de diferencia, hubo necesidad de 
jugar una prórroga, la cuál tam
bién finalizó, transcurridos los dos 
tiempos de la misma, con empate 
a 1 gol, por lo cual se jugó otra 
más, en la que el San Antonio con
siguió dos goles, por ninguno de 
sus rivales, los cuáles totalizaron 
el 20-15 final, que dio el pase a la 
semifinal al San Antonio, en este 
choque que dirigieron los señores 
Penín y Tuto, y en el que los con
juntos formaron de la siguiente 
manera: 

SAN ANTONIO: Rubines; Cuba 
(2), César (i), Quiroga, Angel (5), 
Carballada (4), Alvarito (8), Paz y 
Espantoso. 

C.A.C. y L . : Carlos; Carballal, 
Carolo (2), Cerviño, Abuín, Lom-
bardía, Seijas, Pedrouzo (1), Lage, 
Julián (6) y Permuy (6). 

JULAS, 8; RESIDENCIA, 20 
(COPA FEDERACION ESPA
LA DE ABSOLUTOS) 

Victoria sin problemas del Re-

Manuel García Méndez presentó su dimisión 
irrevocable como presidente d e l F o z 
% Los atropellos de la Federación Gallega con 

el club le obligaron a tomar la decisión 
E n el fútbol, más que en otros 

deportes, se vienen cometiendo 
grandes injusticias, que casi 
siempre pagan los más débiles. 
Una vez más, una injusticia ha 
suscitado la dimisión de un pre
sidente, causando un daño esti
mable al fútbol de una locali
dad, porque este hombre venía 
luchando por el balompié desde 
hace más de diez años. 

Manuel García Méndez, máxi
mo mandatario del Club Depor
tivo Foz ha dimitido en su car
go, por las "barbaridades", que 
la Federación Gallega ha reali
zado últimamente, y qw han 
perjudicado al club mencionado. 

—No se puede consentir irre
gularidades semejantes —nos di
jo—, y menos cuando sabemos 
que tenemos razón. 

—¿Qué ocurrió, en concreto? 
—Nosotros jugamos el cam

peonato juvenil, y nos encontrá
bamos en la fase de ascenso. E l 
uno de mayo nos tocaba enfren
tarnos al Chantada, y nosotros 
tratamos de enterarnos del equi
po que traían. Nos hemos in 
formado y tuvimos noticias de 
que iban alinear a cinco Jugadores 
de f o r m a antirreglamentaria. 
Anunciamos al Chantada que si 
hacía una cosa así, lo denuncia
ríamos a la Federación, pero ellos 
no hicieron caso a nuestra ad
vertencia y alinearon los, luga-
dores. 

— Y . . . 
—Como es lógico, mandamos 

una reclamación a la Pedpración 
Gallega, en primer lugar por me
dio de un telegrama, para no sa
limos de las cuarenta y ocho 
horas reglamentarias. Y luego 
por mediación de una carta que 
inocentemente no certificamos ni 
pedimos acuse de recibo. Ese fue 
nuestro fallo. Pues bien, a los dos 
primeros escritos, telegrama y 
carta, no nos contestaron, y lue
go enviamos un nuevo escrito el 
día ocho, que tampoco —dicen— 
recibieron. E l día nueve decidi
mos enviarla en mano, v a raíz 
de eso los federativos dijeron que 
iban abrir una información sobre 
el partido. 

—¿Qué pasó después? 
—Nada. Porque nos desestima

ron la reclamación, pretextando 
que la habíamos hecho ¿n oapel 
sin timbi-ai% y sin la fiima del 

delegado del equipo en ese par
tido. 

-—¡Pero es incomprensibjel 
— Y tan incomprensible, des

pués de haberles mandado un te
legrama, el día siguiente de Ju
garse el encuentro. S i faltaba algo, 
¿por qué no nos avisaron a tiem
po? L a reclamación estaba he
cha dentro del plazo, y a ella se 
podían unir anexos. 

—¿Quiere insinuar premedita
ción? 

—Yo no quiero insinuar nada, 
me ciño exclusivamente a los he
chos. Se dejó pasar el tiempo, 
nadie dice nada, y luego nos con
testan que no fue estimada la 
reclamación. Vamos, es para llo
rar de pena, pensando en las 
manos en que está metido nues
tro fútbol. 

—¿Cómo les avisaron de la des
estimación? 

—Por teléfono. Pero en cambio 
no se molestaron en llamarnos 
para que mandásemos o añadié
semos algo a la reclamación. 

—¿Dimisión irrevocable? 
—Totalmente. Hoy iré a la Fe

deración a presentársela a ellos, 
y a darles las gracias por lo que 
han provocado, porque asi me 
puedo dedicar a mi familia, 

—¿Está probada la irregularidad 
en l a alteración del Chantada? 

— S i , incluso por la propia Pe-
deración, Es inadmisible lo que 
hicieron. 

De Juzgado de Guardia, diría 
yo. E n Lugo sabemos bastante de 
las hechuras de la Federación 
Gallega. 

De escándalo, vamos. 

M. M. 

La Sarriana se desplaza 

el domingo a Villagarcía 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . 
Prepara la Sarriana el despla

zamiento a Villagarcía. E n esa bo
nita ciudad marinera, tendrá que 
enfrentarse, en la última jornada 
de la Regional Preferente Gallega, 
al San Martín, que a la vez, será 
la despedida del equipo sarriano 
en esta competición. 

Esperemos que haya pronto 
nuevos intentos de volver al club 
a la categoría que ahora deja. 

sidencia, que ya había vencido por 
amplio margen en el partido de 
ida, y que eliminó al Julas, triun
fando ahora por 20 goles a 8 (8-5) 
en el descarnso), con lo cual se 
clasificó para disputar las semifina
les de la Copa. 

Dirigieron el partido los señores 
Penín y García Vila, y los equipos 
formaron así: 

JULAS: Castro; Fraga (1), Lage 
(5), Conde, Corral y Pájaro (2). 

RESIDENCIA: Liz; Vázquez (2), 
Novo, Ferreiro (4), Porto (5), Pa-
cios, Núñez (6), Lucio (3) y Díaz; 

Los Julas actuaron durante todo 
el encuentro con sólo seis hombres, 
y en el transcurso del mismo fue 
descalificado su jugador Juan Car
los Corral, por acumulación de 
amonestaciones. 

SAAMASAS, 15; E.U.I.T.A., 
11 (CAMPEONATO ABSO-
LUTO DE 2.a CATEGORIA) 

Triunfo del Saamasas sobre el 
E.U.I.T.A. por 15 goles a 11, luego 
de llegarse al descanso con ventaja 
de los luego vencedores (64), en 
partido dirigido por los señores 
Rico y Membiela, bajo cuyas órde
nes los equipos presentaron las 
siguientes alineaciones: 

SAAMASAS: Núñez, Jaime, Luis 
(5), Fernández (3), Roa, Juan Car
los (3), Díaz, Losada, Fulgencio, 
Jul y Carreira (4). 

EE.U.I.T.A.: Mansanet; García, 
Parapar (3), Hernández (1), Pañete 
(1), Núñez (1), Piñeiro (1), Vizoso, 
Benjamín (4) y Angel. 

U. O .LUCENSEE, 20; MAES
TRIA, 13 (COPA FEDERA
CION DE JUVENILES) 

E l U. D. Lucense se clasificó para 
disputar la final, al eliminar al 
Maestría, al cuál ya venció en el 
primer encuentro por 3 goles de 
diferencia. Ahora el resultado fue 
de 20 goles a 13 (9-6 en el descan
so), en partido arbitrado por Penín 
y Rico. 

U. D. LUCENSE: Castro-Gü y 
Máximo; Martull (7), Dopacio (3), 
Julio (1), Pórtela (3), Viadé (2), 
Lodeiro, Rábade (1), Usero (2), 
Arias (1) y Fente. 

MAESTRIA: Viña y Fernández; 
Díaz, Vázquez (1), Casal (6), Traba
da (1), López, Pérez (3), Sánchez, 
Santeiro (1), Dopazo (1) y Seijas. 

OTE-PER 

B i U O J V M A i V O 

Lugar y hora de los encuentros 
a celebrar en las próximas Jor
nadas correspondientes a ias dis
tintas competiciones dependien
tes de esta Federación: 

P A B E L L O N M U N I C I P A L 
D E D E P O R T E S 

(Sábado, día 13-5-78) 
A las 15,30 horas: 

Maristas - Alonso Vega. (£13-
gunda eliminatoria, primer par
tido). 
A las 16,30 horas: 

Oleiros - Telefónica (Ida) . 
A las 17,45 horas: 

San Antonio - Residencia ( Ida) . 
(Domingo, día 14-5-J8) 

A las 10,15 horas: 
Alonso Vega - Maristas (Segun

da eliminatoria, segundo partido), 
(Lunes, 15-5-78) 

A las 20,00 horas: 
Residencia - San Antonio (Vuei-

ta). 
A las 21,15 horas: 
Telefónica - Oleiros (Vuelta). 

Campeonato Provincial 

Escolar de Atletismo 

Infantil 
E l próximo sábado, día 13, se 

celebrará en esta ciudad en las 
Pistas de Atletismo de Educación 
y Ciencia, en Jornadas de maña
na y tarde, que darán comienzo 
a las 10,30 por la mañana y a las 
16,30 por la tarde. 

Las pruebas a- desarrollar son 
en Masculino: 80 metros lisos; 
2.000 metros lisos; 80 metros va
llas; salto de altura; salto de 
longitud; lanzamiento de peso 
(4 kilogramos), lanzamiento de 
pelota y relevos 4x80, los Centros 
que vayan a participar tendrán 
que cubrir las pruebas programa
das. 

E n Femenino tendrán que ha
cer la prueba de Tetrathlon (60 
metros lisos; altura; peso; 600 
metros lisos) y los relevos 4x60 
metros. 
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A. D. FERROVIARIA B E I S B O L 

Curso Nacional de Entrenadores 
(Viene de ta página 23) 

año 1977 no hubiesen obtenido el 
Título Nacional en los exámenes 
finales, están exentos del examen 
de ingreso para éste Curso y po
drán acceder directamente al mis
mo, solicitándolo del director ds 
la Escuela Nacional. 

Los españoles que, estando en po
sesión del Título Nacional expedi
do por una escuela extranjera, de
seen asistir al curso, para la obten
ción del título nacional, deberáti 
de solicitarlo déi director de la 
Escuela Nacional, aportando la do
cumentación que acredite su cir
cunstancia y, caso de ser acepta
da, accederán al curso sin examen 
de ingreso. 

Las pruebas del examen de in
greso serán escritas y prácticas y 
versarán sobre temas de los cursos 
de Instrucción juvenil y entrena
dor regional, en las siguientes m?-
terias: 

Técnica individual y colectiva 
(escrito y práctico). Táctica y es
trategia (escrito y práctico). Pre
paración física (escrito y práctico). 
Reglas de juego (escrito), Psicope-

dagogía (escrito) y medicina depor
tiva (escrito). 

Los aspirantes se presentarán a 
cada una de las pruebas con el 
material y equipo necesarios para 
cada caso: Chandall de entrena
miento. Camisa o camiseta y pan
talón de deportes. Botas de fútbol. 
Botas, o zapatillas de goma. Bob-
grafo, lápiz, etc. Se recomienda, 
además, disponer de un cronóme
tro. 

E l día 30 de funio, a las 19 ho
ras, se publicará la lista de los 
alumnos admitidos al curso, que de
berán incorporarse al Colegio Ma
yor América, donde permanecerán 
en régimen de internado hasta la 
finalización del mismo. Los gastos 
de estancia y manutención diaria 
son de 1.000 pesetas y los derechos 
de matrícula 6.000 pesetas. 

E X T R A N J E R O S . También po
drán presentar solicitud para asis
tir al Curso Nacional, en calidad 
de oyentes, los entrenadores ex 
tranjeros que así lo deseen, para 
lo que habrán de presentar: Solici
tud correspondiente. Carta de pre
sentación de su Federación de ori
gen. «Curriculum vitae» deportivo. 

Los jugadores de esta Sociedad 
deben de personarse esta tarde, 
e las siete, en el campo del Pol
vorín, para disputar el corres
pondiente partido de Modestos. 

L a imprudencia es un sufeldio 
y no tienes derecho a snieliar-
te. Te lo prohibe tu religién 3 
tu ley. Trabaja con seguridad y 
con método. 

El Progreso 
Er. CADAVO Se vende 
en el Establecimiento de 
D Antonio Fernái dez Fe-
rreiro. Cor/esponsal ad
ministrativo ae este Dia
rto. 

Fotografía del pasaporte. Tres fo
tografías. 

No tendrán derecho a participar 
en los exámenes finales y se les 

vextenderá un certificado de asis
tencia como oyentes. Los gastos 
de estancia, manutención y ma
trícula serán los consignados con 
anterioridad. 

Madrid, 26 de abril de 1978. 
E l director 

Victorias fáciles de Lome y 
Helios en la primera jornada 

Se celebró en la localidad de 
Monterroso la primera jornada del 
Campeonato Provincial de catego
ría cadete el cual, concluyó con 
abultadas victorias de Helios y 
Lume sobre Zeus y Ulla, respecti
vamente. 

HELIOS, 25; ZEUS, 9 
En partido de mañana se enfren

taron los dos equipos en teoría 
más potentes; ganando los prime
ros por ese rotundo 25 a 9, el triun
fo del Helios lo creemos debido 
a las pocas ansias de victoria por 
parte del Zeus. 

Comenzó ganando el Zeus por 
dos errores consecutivos del 2.a 
y del 3.a base, pero la labor ofen
siva del Helios les pone enseguida 
en un nueve a cinco favorable. En 
la segunda entrada la "novena" del 
Zeus, hace cambio de pitcher lo 
que hunde técnicamente y moral-
mente al equipo; desde este mo
mento parece como si sólo un equi
po estuviera sobre el campo, facili
tando la victoria a sus más directos 
rivales. 

Dirigieron discretamente el en-

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t D O N J O S E S A N D A R D E L A T O R R E 
Que falleció el día 18 de mayo de 1977, a los 88 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Su apenada esposa, Dolores Blanco Lelras; hilos, Antonia, José, Ramón y Angel Sandar Blanco; hijos políticos, Juan Núñez Mouriz, 

Jesosa Rebolo Seijo (Vda. de Antonio Sandar), Basllisa Núñez Vila, Visitación Núñez Buide y María Luisa Picado Barrio; hermanos, Manuel, 
Antonio (ausente), María (Vda. de Angel Gallego) y Josefa Sandar de la Torre (Vda. de Manuel González Ferreiros); hermanos políticos, Fran
cisca Romay, Caridad, Jesús y Angel Blanco Lelras; Trinidad Várela y Elena Naval; nietos, bisnietos sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral de aniversario que por su 
eterno descanso se celebrará mañana, sábado, día 13, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de San Julián de Bocamaos - Vilacendoy 
(Lugo); favores que agradecerán. 

Lugo, 12 de mayo de 1978 
NOTA.— A las CUATRO Y MEDIA de ta tarde, saldrá un ómnibus (Merendero de Saamasas), de la Plaza de L a Milagrosa pasando por 

el Empalme de Ramil y Hombreiro. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

D O N B E N I G N O L E I R 0 L O P E Z 
Que falleció el día 13 de mayo de 1977, a los 55 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

Su esposa, Celia Díaz Núñez; hija, María Celia; hijo político, Jesús Antonio Alfonso Pérez; madre política, Celia Núñez (Vda. de Díaz); 
hermano, Alberto Leiro López; hermanas políticas. Angela Coto (Vda. de Leiro) y Raquel Castro Meilán; tíos, sobrinos, primos y demás 
familia, 

A L RECORDAR tan sensible pérdida, suplican una oración por su alma y se dignen asistir a la función de aniversario que por su 
eterno descanso se celebrará en la iglesia parroquial de San Froilán, mañana, día 13 de mayó, a las DOCE de la. mañana, por cuyo favor 
quedarán muy agradecidos. 

Lugo, 12 de mayo de 1978 

cuentro los árbitros Juan Carlos 
Cora y Carlos González, que expul
saron en la tercera entrada al ju
gador Villamiel del Zeus y en la 
cuarta a Martín del Helios. A sus 
órdenes los equipos alinearon así: 

HELIOS. — Freiré, Cuco, Pablo 
Vila, Mochi, Viña, Fouz, Martín 
(Segundo), Salgado y Yáñez. 

ZEUS: Villamiel (Torres), Latas, 
Oscar, Pampín, Sancosmed, Rodrí
guez, Pardo, Polo y Del Pino (Da
vid). 

Destacaron por el Helios, todo 
el equipo en general estando a más 
altura Fouz (2 dobles), Pablo (1 do
ble y 2 hits) y el tercera base Viña 
muy seguro en defensa. Por el 
Zeus alguna individualidad de Ro
dríguez y de Sancosmed. 

ULLA, 8; LUME, 31 
A continuación se disputó el se

gundo encuentro ̂ on clara superio
ridad de los lucenses sobre los ti
tulares de la villa de Monterroso. 
Encuentro éste entre dos equipos 
que aparecieron muy flojos y no 
dieron gran espectáculo. 

E l equipo del Lume ganó fácil
mente (solamente hubo igualdad 
en la primera entrada), pero nos 
dejó ver que bajó mucho su nivel 
de juego en esta temporada el sub-
campeón de la pasada. 

Arbitraron bien en un partido 
aburrido, Jesús Rodríguez y Carlos 
González a cuyas órdenes los equi
pos alinearon así: 

U L L A : España, J . Carlos, Lolo, 
Luis, Rodri, Miguel, Paco, Jorge y 
Manolo. 

LUME: Móndelo, F o l g u e i r a , 
Agustín (Brea), Armas, Hernández 
(Santos), Chao, Tonecho (Fontela), 
Sordo y Riopedre. 

En el capítulo de destacados hay 
que ineluir por parte del Ulla a 
J . Carlos y por el Lume, destaca
ron en defensa Chao, Filgueira y 
Santos, mientras que a la Ofensiva 
fueron los mejores batazos, los de 
Chao (dos triples y un hit), y ¡os 
de Móndelo (1 triple, 1 doble y 2 
hits). 

V O L E I B O L 
IV T R O F E O P R I M A V E R A 

(Sábado, 13) 
A las 4 de la tarde, en el Poli-

deportivo INEM, E . Comercio -
I N E M " B " . 

Arbitros: Yllanes - Viia. 
A las 5 de la tarde, en el Poli-

deportivo INEM, I N E M " A " -
Divina Pastora " A " . 

Arbitros: Yllanes - Ymarey. 
V I I I T R O F E O P R E S I D E N T E 
A las 4 de la tarde, en el Poli-

deportivo, Seminario - Versalles. 
Arbitros: Veiga - Ana. 
A las 8 de la tarde, en ei Poli-

deportivo OJE , K Comercio - Ma-
ristas. Arbitro: Suso - Sarande-
ses. 

PRIMEIRO CABO DAÑO DE 

CARMINA P R I E T O R0UC0 
"CANTORA DA TERRA CHA" 

D, E . P. 
Descansou na paz de Deus o día 11 de maio de 1977 

Sua Irma Visitación Prieto Roueo (Vda. de Crespo); Irmas 
políticas, María Llebana (Vda. de Prieto) e María Alvarez (Vda. de 
Prieto)) (ausentes); sobrinos, sobrinos políticos e demáis familiares, 

ROGANLLES unha oración pola sua iaima i agradecen a par
ticipación cristiana na Santa Misa e Funeral que se celebrará na 
Igrexa Parroquial de Santa María de Villalba (Lugo), as SEIS do 
serán do día 12 de maio de 1978. sestafeira da semana. 

Villalba (Galicia), 12-de maio de 1978 

DONA MARIA GLORIA IGLESIAS M M DE S E R R A P BE PABLO 
Descansó en la Paz del Señor, el día 11 do mayo de 1978 

D. E. P. 

Su esposo, José-Antonio Serrano de Pablo; sus hijos, César, Gloria, José-Antonio, María de los 
Angeles, Mttría-Encina y María del Carmen; hijos políticos, María-E'ena Hojas Cruz, Luis y Antonio Herrero 
Buesa, María del Carmen Lázaro Cabrero y Javier Verastegui Cobián; hermana, María de los Angeles; 
nietos; su tío, don Honorato Iglesias López; sobrinos, primos y demás familia, 

SUPLICAN una oración por su eterno descanso. 

CASA MORTUORIA: Calle Emilio Vargas, 10-3.° - MADRID 

Lugo, 12 de mayo de 1978 

LA SEÑORA 

t D o ñ a M a r í a M a n u e l a S a n c o s m e d C a r r e i r a 
Falleció en Friol, el día 11 del actual, a los 87 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Su esposo, Genaro Ares Ascaríz; hija, Amparo; nljo político, José Várela Ferro (Pinar); hermana, 
Martina; hermanos políticos, Jesusa, María y José Ares Ascaríz; Celestino Rivas, Pura Villar y Filomena 
Villar; nietas, Martina y Pacita Várela Ares (Profesora de E. G. B., en Pradedo-Guntin); nietos políticos, 
Rogslío Rívas y Avelino Abel (de Garage Abel) bisnietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la 
conducción del cadáver, acto que tendrá lugar hoy, viernes, día 12, a las S I E T E Y MEDIA de la tarde, 
desde la casa mortuoria a la iglesia parroquial de Condes, donde se celebrará el funeral da entierro, y, se
guidamente a la inhumación de sus restos mortales, favor que agradecerán. 

Casa mortuoria: Casa Pinar NO SE RECIBE DUELO Friol, 12 de mayo de 1978 
NOTA.—De Lugo (Plaza Ejército Español), saldrán ómnibus (Empresa Merendero Saamasas), a las 

SEIS Y MEDIA de la tarde. Habrá servicio de coches, desde la casa mortuoria al cementerio de Condes. 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

DONA A U R O R A ROMAY MATO 
Que falleció el día 19 de abril de 1977, en San Lorenzo de Albeiros, 
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de 

Su Santidad 
D. E. P. 

Sus hermanos, José, Manuel (jubilado de Frigsa) y Eduardo 
Romay Mato; hermanas políticas, Dolores Abelleira, Hermelinda 
Páramo y Pilar Lago (jubilada de Frigsa), 

AGRADECEN una oración por el eterno descanso de su alma 
y la asistencia al funeral de primer aniversario que se celebrará 
mañana, sábado, día 13, a las DOCE Y MEDIA de la mañana, en la 
iglesia parroquial de San Lorenzo de Albeiros. 

Lugo, 12 de mayo de 1978 
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a n u n c i o s ñ o r n a r a s 
Automóviles 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

SPORT - AUTO. Mercedes nue
vos. Véalos en Sport - Auto. 
Precios interesantes. 

¡ PA1.ACIO DEL AUTOMOVIL. 
¡Sport-Auto, más y mejores co
ches para usted. 

AUTOS R A L L T , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge 
aera,! Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na, Vivero. Teléfono 56-06-11 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ. 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

AUTOS BERNARDO. Compra -
• venta • cambio. Venicuios usados. 
Avenidá Coruña, 69. leléíono 
21-87-61 y Serrano Súfier, 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

AUTOS MINE. Compra - venta. Al
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle, 33 Teléfono 22-07-58. 

EUROCASION, coches usados nue
vos, todas íes marcas y modelos 
revisados y puestos a punto con 
garantía de hasta 6 mesas piezas. 
Avenida de La Coruña. 166 Te
léfonos, 21-41-06 y 21-29-26. 

> ALVAUTO senedaa, garantía 
¡en compra venta, cambio toda 
¡ ciase modelos cocües usados. Ca-
[lle Chantada, 7. Lugo 21-89-14, 
. San Roque. 25. Ribadeo. 

Alquileres 

ALQUILASE nave de 90 metros 
cuadrados, 500 y 1.000. Teléfono 
22-31-68. 

VENDO o alquilo plaza garaje. 
Doctor Fleming. Telf. 22-28-53. 

ALQUILO piso, zona Parque. In
formes: Cruz, 18 - Bajo. 

SE ALQUILA piso amueoiatío, a 
estrenar, calefacción, ascensor. 
Informes: Prolongación Mondo-
ñedo, 25 - 1.°. 

LAR alquila pisos zona San Roque. 
Teléfono 21-53-65. 

LAR alquila bajo con entresuelo 
bien situado, 170 m<2. Teléfono 
21-53-65. 

ALQUILANSE bajos comerciales y 
garajes. Teléfono 22-17-79. 

ALQUILASE piso céntrico para 
oficinas. Teléfono 21-22-97 

ALQUILASE piso amueblado, a es
trenar. Céntrico, con calefacción. 
Teléfono 21-31-93. 

SOYUVE alquila supermercado en 
funcionamiento. Telf. 21-13-26. 

SOYUVE vende chalet en Barrei-
ros. Informes: Nóreas, 15 - 2.°. 

SE ALQUILA piso, muy amplio. I n 
formes: Prolongación Rampa 
Claudio López, 60 - 1.°. 

ALQUILASE piso, frente Colegio 
Las Mercedes. Informes: Telé
fono 22-22-57. 

SUBVEN 
Pisos, desde 50.000 ptas. en
trada, en zona San Roque 
Lugo. En Ribadeo, Avda. de 
Asturias (en construcción). 
Informes: Plaza del Coman
dante Manso, 11-1.* Dcha. 
Horario de lunes a viernes: 
De 10 a 2 y 4 a 8. Sábados, 

de 10 a 1 
- ' m\ iiiiiiiiiiiiiiwi i 

PARTICULAR vende Seat 850 Es
pecial, cuatro puertas, pocos ki
lómetros. Informes: Teléfono 
21-58-08. 

AUTOS GENARO. Veniculos 
ocasión. Avenida Coruña, 120-
122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS PABLO. Compra-venta-
cambio. Automóviles nacionales 
y extranjeros. Calle Santiago. 5 

Fincas y Solares JH 

A 12 KILOMETROS de Lugo 
; se vende finca grande a orillas 
de la carretera, junta o por 
parcelas. Teléfonos 21-12-19 y 
22-28-93. 

PARTICULAR, vende Citroen 2 
caballos, C. V . - 6 , buen estado. 
García Abad, 1 - Bajo. 

PARTICULAR vende Avie 2.500, 
buen uso. Informes: Lorenzana. 
Teléfono 3 ó 69. 

AUTOS GOYA. Regente/car. Au 
tomóviles sin conductor Coches 
impecables 40 oíicinas en tod^ 
España En Galicia Lugo. Ruiz 
de Aída, 3. Pelétonc 21-18-00 7 
21-18-71 l a Coruña Santiago 7 
Vlgo 

VENDO R-8. LU-6711-A, ouen es
tado. Informes en teléfono 220609. 

PARTICULAR* vende Renauit-lO, 
en muy buen uso. Informes: Te
léfono 21-66-91. (De 2 a 3 y de 
8 a 10). 

PARTICULAR, vende 124, como 
nuevo. Teléfono 21-84-19. (De 2 
a 3, o en el Colegio Cervantes). 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Cal
vo Sotelo. 24-bajo. 

VENDO parcelas para cnalf-is con 
todos los servicios, en "Polígono 
de la Tolda". Iníormes: Castro 
GIL Teléfono 21-16-46. 

SE VENDEN bajos, 170 metros cua
drados, con derecho alturas, bue
na situación. Teléfono 21-39-95. 

VENDO en Polígono " L a Pérve-
doira", viviendas uníí amulares 
en linea y chalets. Informa: 
Castro GIL Teléfono 21-16-46 

-SE VENDEN pisos y locales co
merciales, en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero, 2-Bajo. 

Bolsa dé la Propiedad 
En esta «eccioc tinicamentt 
podrán publica) sus anuncios 
(os agentes colegiados de la 
Propiedad Urmobiliari» y los 

propietarios df fincas 

EN URBANIZACION C o v a 
Moura (Playa de la Ammra) 
en BUrela, se vende chalet, y dos 
parcelas de 743 m2 y 843 m2. 
Informes en teléfonos de Bu-
rela 58-07-29 y 58-00 66. 

VENDENSE pisos, 90 metros cua
drados, calefacción, portero. Or-
tiz Muñoz. Teléfono 21-48-74. 

VENDO pise 2.°, casa numero 10. 
Avda General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47 

PARTICULAR vende o alquila local 
comercial, arreglado. Telefono 
22-11-89. 

L A Y B E , pisos en 2.a Ronda iPara-
day de Abajo), de tres y cuatro 
dormitorios, todos los servicios. 

L A Y B E , vendemos piso amueolado 
céntrico, precio interesante. 

NUNEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Domin
go. I-I.» 

L A Y B E , vendemos pisos eona de 
Avenida Coruña, terminados. 

PISO a doscientos metros Plaza 
España, soleado, con vistas; cua
tro habitaciones, salón, nal!, dos 
baños, terraza, dos entradas, 
trastero, calefacción y agua ca
liente central, portería, ascensor, 
con o sin garaje. Telf. 21-64-25. 

L A Y B E , piso de lujo en Avenida 
Ramón Perreiro, terminado. In 
formes, en Ruanueva, 13 - B. 

L A Y B E , vende pisos en construc
ción en calle Rio Cabe, facilida
des de pago. 

VENDO pisos en construcción, 85 
m.2 útiles. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Quiroga, 
13-1.°. 

VENDENSE bajos y pisos Infor- \ 
mes: Construcciones Jaime Lo- < 
pez. Teléfono 21-31-99 y ¿2-20-81. | 

LAR vende piso dentro murallas, 
87 m.2. Precio interesante. Telé
fono 21-53-65. 

LAR vende pisos acogidos zona 
Casas Baratas. Facilidades. Te
léfono 21-53-65. 

LAR vende pisos en construcción, 
en Plaza Ejército Español. Telé
fono 21-53-65. 

LAR vende pisos en Avenida 18 de 
Julio, 136 m.2. Todos los servicios. 
Teléfono 21-53-65. 

LAYBE, vende piso en Ortiz Mu
ñoz, 82 m.2, soleado, facilidades 
de pago. Informes: Ruanueva, 
13 - B. 

NUÑEZ TORRON vende parce
las para fincas de recreo a 12 
kilómetros Lugo. Agua, luz, al
cantarillado. Pistas polideporti-
vas, piscinas comunes. De 500 
a 600 m.2. 

VENDO dos pisofc en zona San 
Roque, bueE precio, con cale
facción y ascensor Teléfonos 
22-37-37 V 21-24-34. 

LAYBE, vende piso termuiado en 
Plaza de Alicante, soleado, te
rraza de 30 m.2. 

L A Y B E , vende casa en calle Se
rrano Súñer, consta dé najo, piso 
y buhardilla. 

Sfc VENDEN pisos: ouena situa
ción Informes: Telf. 21-43-78 

URGE vender finca a 6 kilómetros 
de Lugo. 200 metros de trente 
a carretera, 70 pesetas metro 
cuadrado. Teléfono 22-26-49. 

VENTA vivienda a estrenar, cerca 
Estación San Rafaelf Facilidades. 
Teléfono 21-41-23, mañanas. (Ex
cepto sábados y festivos;. 

VENDO Dajos comerciales, pisos 
mod3rnos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21. entre
suelo. Telfs. 22-23-83 v 22-08-78. 

SE VENDE finca. ÍÍ.300 mü trente 
N - VI . Teléfono ¿1-67-99. 

VENDENSE pisos, todos tos servi
cios, terminados y en construc
ción, soleados, acogidos, Oajos co
merciales de 175 a 1.600 metros 
cuadrados y plazas de garaje Sa . 
lida 2 calles. Telf. 22-17-79 

VENDESE finca sobre 2.000 m.2, 
zona Puente Nuevo del Mmo. In 
formes: Teléfono 21-57-35. 

VENDO pisos desde 1.800.000 nasta 
6.000.000, dentro y fuera mura
llas. Fincas propias industria y 
recreo, todos gustos y tamaños. 
Solares edificables. Rodríguez 
Lorido. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. 

APARTAMENTO en construcción, 
dos dormitorios, salón - comedor, 
cocina y baño. Todo exterior. F a 
cilidades. Agencia Lar. Teléfo
no 21-53-65. 

ORTEIN vende plazas de garaje, 
i calle Chantada, amplísimas. I n 

formes: San i'edro, 7 - 1*. 

KN VIVERO, se vende la casa nú
mero 37 de la Avenida de Lour
des. Informan sus propietarios 
señor cora Reixa, Tuy 44-2.°-
derecha, Lugo, o María Manuela 
de Cora de R. Delgado Dr. Gó 
tnez Olla, 4, Madrid (28). 

SOYUVE vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas 15-2.°. 
Teléfono 21-13-26. 

LAR vende pisos en Avenida Co
ruña, acogidos, en construcción 
y construidos. Teléfono 21-53-65. 

PLAZAS D E GARAJE en Calle 
Chantada, Avenida Madrid, 18 de 
Julio y Ronda General Sanjurjo. 
Teléfono 21-53-65. Agencia Lar. 

GALERIAS comerciales en Aveni
da 18 de Julio y Ronda General 
Sanjurjo. Telf. 21-53-65. Agencia 
Lar. 

FINCA próxima urbanización, en 
Conturiz. Informa y vende: Agen
cia Lar. Teléfono 21-53-65. 

GRANJA de pollos con 11.000 uni
dades, en funcionamiento. Ren
dimiento garantizado. Informa y 
vende Agencia Lar. Telf. 21-53-65, 

CHALETS con parcela a cinco mi
nutos de Lugo. Agencia Lar. Te
léfono 21-53-65. 

ORTEIN vende pisos, calle Anca-
res, próxima entrega, con gara
je, calefacción. Informes: San 
Pedro, 7 - 1.°. 

ORTEIN vende piso Ruiz de Alda, 
sin gastos comunidad. Informes: 
San Pedro, 7 - 1.°. 

ORTEIN vende pisos céntricos, to
dos los servicios, facilidades. San 
Pedro, 7 - 1.°. 

ORTEIN vende piso calle Doctor 
Gasalla, precio interesante. I n 
formes: San Pedro, 7 - 1.°. 

PARTICULAR vende piso, exce
lente situación,' calefacción, ga
raje. Teléfono 21-75-71. 

Pérdidas 

EXTRAVIADO título de propiedad 
de sepultura del cementerio de 
San Froilán, a nombre de Ma
nuel López López, número 5, 
sección 28. Ruégase entrega Ex
celentísimo Ayuntamiento. 

Traspasos J a l 

L COGALSA. Traspasa local cén
trico, apto para negocio u ofici
nas. San Pedro. 4-2 .° 

PAZ GONZALEZ traspasa Café -
Bar. pleno rendimiento y vende 
otro local propio negocio. Telé
fono 21-42-70. 

SE TRASPASA Café-Bar Restau
rante, mucha clientela. Teléfo
no: 21-28-06. 

TRASPASO o vendo baratas, má
quinas carpintería metaaca ce
rrajería. Teléfono 21-84-22 y 
22-29-68. 

OCASION. Traspaso negocie pleno 
rendimiento. Imposible acenüerio, 
económico. Teléfono 22-00-21. De 
seis a diez. 

SE TRASPASA cafe - bar, céntrico. 
Teléfono 21-60-47. 

Compras 

SE COMPRA toda clase de papel 
y cartón usado. Llamar teléfono 
39-00-30. Rábade. Se recoge a do
micilio. 

COMPRO toda clase de papel y 
cartón usado. Teléfono 21-83-16. 

^ ¡ ^ W W A V ^ • — '''•'^•¿sjSS' 
Demandas I p l 

SE NECESITA chica fija o todo el 
día. Sueldo a convenir. Iníormes; 
Bolaño Rivadeneira, 11 - 3.0. 

OTECA Oficina Técnica Agríco
la. Mediciones, particiones, in
íormes judiciales, administración 
de fincas. General Franco, 7-4.° 
derecha. Teléfono 21-20-99. 

SOYUVE vende bajo preparado, 
propio para exposición, decora 
ción. Teléfono 21-13-26. 

VENDO 5.° piso con ascensor, Ger
mán Alonso, 29. Informes: Telé
fono 21-66-61. 

SE VENDEN 19 fincas de 2.000 
a 3.000 m.2 dotadas de agua, 
luz, con acceso a las mismas, 
zona muy próxima a Lugo y 
muy bonitas para poder hacer 
su casita unifamiliar. Informa
ciones y venta, llamando e te
léfono 22-07-66 - 22-07-62, ofi
cinas Antonio López Paradela, 
en General Mola, número 61-1.°. 
Lugo. Absténganse curiosos. 

PARTICULAR, vende hermoso 
piso estrenar, exterior. Situación 
excelente, calefacción, garaje, 
trastero. Teléfono 21-19-51. 

SE VENDE piso a estrenar. F a 
cilidades. Edificio E l puente, 
1 - D. Sarria. Informes en el 
mismo. 

SE NECESITA chica. Ruanueva, 
4 - 1.°. 

SE NECESITA chica fija. Calle 
Armañá, 9 - 4.° - B. 

SE NECESITA chica, todo el día. 
Informes: Ruanueva, 32 3.°. 
Por las tardes. 

DIRECCIONES mano o maqui
na. Pagamos hasta 1.000 pese
tas diarias. Escribir. Cruzada 
Verde Internacional. Bf.hues, 
246. Barcelona-6. 

30.000 MENSUALES trabajando 
CD casa. Pagamos al contado. 
Escribir Alba. Enamorados, 23. 
Barcelona -13. 

SEÑORA, SEÑORITA. ¿Es poco 
su ingreso actual para lo que 
usted necesita? Agregue dinero 
extra distribuyendo los famo
sos productos de cosmética 
AVON. Llámenos al telélono: 
61-42-29 de La Coruña, o escriba 
al Apartado 14.875 de Madrid. 

NECESITASE chica fija, mediana 
edad, casa poca familia. Teléfono 
21-12-45. 

SE NECESITA señorita para cuidar 
niños. Teléfono 21-73-52. 

NECESITASE asistenta, sólo ma
ñanas o chica fija. Calle Portu
gal, 34 - 3.°. (Tardes). 

Enseñanza 

C. L L . Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva. 25. Teléfono 21 89-31. 

BANCA - oposiciones - coa labili
dad - cálculo. Preparacíóu in
tensiva. Grupos reducidos bar
cia Abad. 18. Teléfono ?i f»5-5L 

ACADEMIA tCEA Cía*; mrcieu-
'ares de peluquería. Rúa Paxari-
ños, 55-1.°. 
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Ofertas 

SE OFRECE bordadora a cnaquina. 
Cedrón del Valle, 3 - 3.° - Izqda. 

OFRECEMOS exclusiva en Espa
ga. Producto consumo masivo 
dirigido a todos los públicos, con 
preferencia a los niños. Sola
mente daremos concesión en ex
clusiva a personas de gran visión 
comercial, que tengan oficina y 
dispongan de pequeño capital. 
Dispuestos a desplazarse a Bar
celona durante dos días para ex
plicación negocio y comenzar de 
inmediato explotación dej mis
mo. Curiosos abstenerse. Llamar 
(93) 254-28-00 - 323-02-26. 

PINTURAS. Pidan presupuesto Te
léfono 21-64-15. Decoraciones Ga
licia. 

i Var ios 

JOSE VAZQUEZ ARES. Especiali
dad en empapelados y sin tas oí 
Teléfono 21-40-78. 

MOQUETAS. Desde 225 pesetas me
tro cuadrado. Decoraciones G a 
licia. 

GRANDIO especialidad en pintura 
en general, moquetas y sintesol. 
Teléfono 21-50-49. 

PINTURAS en general. AJtonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

DETECTIVES ALMI número 4, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

NECESITO SOCIO, para Dajo 
industrial. Minima renta Infor
man: Teléfono 21-29-04. 

PAPELES pintados. Todos los mues
trarios nacionales 40% de des
cuento en Decoraciones Galicia. 
José Antonio, 5. 

PELUQUERIA "Alicia", ofrece e 
su clientela y público en gene
ral, toda clase de servicios. Santo 
Domingo, 13 - 4.°. Telf. ¿1-37-15. 

Ventas J l l 

PAPEL impreso para envolver, co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

VENDESE tuerba, empacada, 400 
pacas, zona Baxaüa. Telf. 22-26-33. 

VENDO muebles, por traslado, co
mo nuevos Teléfono 21-41-20. 

ALMACEN de patatas Paco, ser
vicio a domicilio, transportes l i 
geros. C / . Nova, Barrio Feijóo, 
n.» 13. Teléfono: 21-83-24. 

PARTICULAR, órgano Hammnond, 
modelo Dolphin. Otro Farfisa, 
portable y amplificador 10Q W 
Teléfono 21-72-28. 

SE VENDE farmacia en bugo ca
pital. Informes personajes en el 
Colegio Farmacéutico. 

Serenidad y altura en la ses ión. . . 
(Viene de última página) 

ción con el compromiso posterior de no hacer de esta 
cuestión una batalla, una vez rechazada su posición. 
En su argumentación, Gómez Llórente basaba así la 
legitimidad del asentamiento constitucional de la Je
fatura del óstado como Monarquía y no aceptarla por 
ia simple vía del hecho consumado. Añadió que el 
socialismo no es incompatible con la Monarquía y lan-
zó un ataqf- al PC» por su aceptación coyuntural de 
ia Corona, tema ai que contraatacó el comunista Solé 
tura. 

Pérez-Llorca sostuvo la aceptación de la Monarquía 
en su moderna formulación y no en su sentido histó
rico y que se viera a la Corona como una forma con
creta de organización de la Jefatura del Estado con 
Indudables ventajas sobre la forma republicana. Re
cordó que la Corona ha dado al traste con las estruc
turas autoritarias y ha sido un factor de integración 
del Estado. 

El debate fue sereno y también ia aceptación de 

los resultados. Un clima que posiblemente no sea el 
que presida el largo camino del articulado ayer em-
prendido y cuyo fin, por el ritmo de comienzo, no se 
ve muy próximo. En la sesión de hoy tampoco parece 
que el agua vaya a llegar al río. El tema sustancial 
es el de las nacionalidades. Aunque es posible el in-
tentó de una mejor redacción del texto -por su am. 
pulosidad y reiteración de la unidad e indivisibilidad 
de la nación española-, no parece que en lo sustan
cial vayan a cambiar las cosas. Sin embargo, otra vei 
las posiciones nacionalistas saltarán a la palestra y 
los debates seguirán el sentido de morosidad Iniciado 
ayer. 

SI en cantidad ayer se dio un pequeño paso con 
la aprobación del artículo primero, en calidad el paso 
fue de gigantes. La Monarquía queda asentada en una 
primera instancia que difícilmente modificará los pos
teriores pasos que debe dar el Proyecto hasta ser 
representado por el pueblo español. 

CARMELO CABELLOS — (MULTIPRESS) 

L A V I D A E S A ^ í 
(Viene de última página) 

Los vecinos dicen que el 
señor Sallows no tenia más 
compañía que los perros. 

Se han hecho cargo de los 
canes la Real Sociedad para 
la Prevención de la Crueldad 
a los Animales. E l portavoz 
de la policía ha revelado que 
se estaba considerando la 
suerte de los perros. 

E L P R O G R E S O 
E M V I V E R O 

^ Se vende en: Gráficas A. Santiago, Avda. José Antonio; Librería 
« imprenta Neira, Caite Pastor Díaz; E l Estanco, Calie Pastor Díaz; 
Vda. de Margaride (Llbreríe), Calle Pastor Díaz; en Covas (Ber 
Pescanova); "Librería Girón", Calle Pardiñas, 7; en La Misericordia 

(Bar España) y "Librería Landre" 

Madrid-78 
v viene de ultima pagina; 

esta bomba es el holocusto 
materializado, pero no cabe 
otra solución si no la in
ventamos nosotros, la habrían 
inventado ellos y sería peor". 

De todas formas, resulta 
inútil lamentarse. Antes de 
que pongan en práctica la 
bomba N., ya habrán inven
tado otra arma más dañina. 

José D E CORA 

Mujer si no Quieres distan
ciarte de tus hijos instruyete. 

Acude al Centr». de Formación 
Familiar y Social. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t Don Francisco Guerreiro Andrade 
(Brigada de la Guardia Civil, retirado) 

Falleció en su casa de Coence (Palas de Rey), el 30 de abril de 1977, después de haber recibido los 
Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Sus hermanas, María, Consuelo, Celia y Julia Guerreiro Andrade; hermanos políticos, sobrinos, 
primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral de primer aniversario que tendrá 
lugar mañana, sábado, día 13, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de Coence (S. Mamed): 
favores que agradecerán. 

Coence (Palas de Rey), 12 de mayo de 1978 

NOTAS NECROLOGICAS 
FALLECIMIENTO EN MA-
DRID DE DOÑA GLORÍA 
IGLESIAS 

Ayer hemos recibido la triste 
noticia del fallecimiento en Ma
drid de doña Gloria Iglesias Nú-
ñez. Las gentes de mediana edad, 
recuerdan a Jloria Iglesias, una 

las mujeres más guapas y cor
diales de su época, hija del ya fa
llecido coronel Iglesias, que aquí 
contrajo matrimonio con el enton
ces teniente provisional de Infan
tería, abogado, don José Antonio 
Serrano de Pablo, que más tarde 
*ue nombrado jefe de Educación y 
•̂ escanso, después delegado pro
vincial del Frente de Juventudes, 
cargo que ostentó durante muchos 
anos y que finalmente hizo las 
^Posiciones de Inspector de Tra
bajo. Durante muchos años fue 
legado de Trabajo en Vitoria y 
no hace mucho tiempo había pa
sado a desempeñar sus funciones 
en un alto puesto en los servicios 
centrales del Ministerio. 

La noticia de su muerte nos ha 
Cenado de consternación a todos 
cuantos fuimos sus amigos. Esa 
oración que por su alma piden en 
a esquela que publicamos de su 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON J O S E GRANDE GARCIA 
(Transportes Pepino) 

Que falleció el día 11 de mayo de 1977, en su casa de Friol, a la edad de 43 años, confortado con los auxilios espirituales y la bendición de 
Su Santidad 

D. E. P. 

Su esposa, M.« del Pilar García Riveira; hija, Pilar María Grande García; padre político, Manuel García Losada; hermanos María S r S o V e x ^ ^ t ^ ^ l l ^ ' NatíVÍdad I T — G - Í a ^ i r a . José Sénchez Terrón,'Ange. 

c e l e b r a r a * ^ ^ ^ ^ ^ 

Friol, 12 de mayo de 1978 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

DONA MARIA PEDR0UZ0 BURGO 
Que falleció en esta ciudad, el día 9 de mayo de 1977, a los 81 años de edad 

D, E. P < 

Su apenado esposo. Benigno Gil Bóveda; hijas, Josefa (Empleada del Colegio Divina Pastora), Ermitas y Carmen Gil Pedrouzo- hijos 
políticos, Jesús Martínez Pena y José Martínez Prieto (Empleado de industrias Magavi); hermana, Aurora (ausente); hermanos políticos'virtu-
des Rodríguez y Josefina Lorenzo (ausente); nietos, María Remedios y Jefus Martínez Gil; nietos políticos Manuel Núñez Várela e irene Alvarez 
López; bisnietos, tío, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la función de aniversario que se 
celebrará mañana, día 13 de mayo, a las DOCE Y MEDIA de la mañana, en la iglesia parroquial de la Milagrosa. Favores que agradecerán. 

Lugo, 12 de mayo de 1978 

su esposo, hijos y demás obito3 
familia, estamos seguros que será 

evada por muchos lucenses al 
todopoderoso. Y al mismo tiempo, 
Z*8 que en esta Casa trabajamos 
tadUe nos hom"amos con la amis-

u de la extinta y de su marido, 
recemos a todos ellos la expre-
on de nuestra condolencia, así 
ojno a-su tío, ©1 doctor don Hono-
ato Iglesias, que aquí reside en-
* nosotros y a su entrañable 
migaj Paquita Alonso, todos ellos 

jWeridos amigos nuestros. ¡Que 
^ 03 haya acogido en su seno la 
nr^ ejemplo de madres, de es-
*0Sas y de a m i ^ ' 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

DONA NIEVES DACAL PALMEIR0 
(Vda. de Julio Garda Díaz) 

Que falleció en su casa de Nádela, el día 3 de mayo de 1977, a los 77 años, de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la 
bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Sus hijos, Carlos (Delegado de la Caja de Ahorros de Galicia, en Corgo), Inés y José Antonio García Dacal (Industrial); hijos poli-

ticos, Marina Freiré Losada, Manuel Expósito Barreiro (Talleres Expósito, de Nádela) y Esther Rebolo Trashorras; hermano, Alejo Dacal 
Pa4meiro; hermanos políticos, sobrinos,* ahijados, nietos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral de primer aniversario, que se 
celebrará mañana, sábado, día 13, a las SEIS de la tarde, en ia iglesia parroquial de San Juan de Pena (Nádela); favor que agradecerán. 

Nádela, 12 de mayo de 1978 
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La tercera revolución 
industrial 

Un severo Instituto británico de Investigación ha anuncia, 
ite el comienzo de la tercera revolución industrial, la de la 
tecnología. No es tan cierto eso de que el paro creciente en 
el mundo capitalista se deba a la crisis del petróleo. Se debe 
sobre todo a los progresos de la técnica, que aderezados con 
el afán de lucro, van restando puestos de trábalo hasta la ca
tástrofe. Si una simple maquinita, que ya existe, puede realizar 
en cinco minutos el trabajo de cuatro oficinistas en un día, es 
iógíco -pensando en ahorrar costos-, que ei empresario se com
pre la maquinita y despida a los cuatro empleados que le 
sobran. 

El recelo no es de hoy. Tiene cerca de do» siglos, por lo 
que puede decirse que no se trata de una sorpresa. En Ingla
terra pronostican el doble de parados para dentro de siete año», 
y poco más o menos ocurrirá lo mismo en los demás países 
industrializados. 

La tercera revolución industrial parece tan imparable como 
decisiva, y exige un severo cambio de mentalidad. Si no esta
mos dispuestos a regresar a la esclavitud -no otra cosa que es» 
clavos pasarían a ser los parados en la sociedad actual», hay que 
pensar en una revolucionaria redistribución del trabajo, a base 
de ¡ornadas más cortas y de menor beneficio para el empresa
rio a alto nivel. No más millonarios de nueve ceros. Nueva dis
tribución del trabajo, y nueva distribución de los beneficios 
que proporcionará la nueva tecnología, que tienen que ser 
para todos. Caso contrario, habrá que atenerse a las conse
cuencias, pues las víctimas no van a quedarse con los brazos 
cruzados, y van a ser demasiadas para esperar que se resignen. 

El científico inventa pensando en el beneficio que le repor
tará el invento nuevo. El empresario compra su invento, sin 
pensar tampoco en lo que beneficiará a la colectividad, sino 
a si mismo. Y ya no puede ser así, o habrá que dar la razón a 
los trabajadores que ya a principios del pasado siglo destruían 
las máquinas nuevas porque adivinaban en ellas un instru
mento de paro y de explotación. 

Esta vez la alarma no procede de grupos políticos revolucio
narios, sino de científicos que se han parado a estudiar las 
consecuencias del progreso tecnológico en la sociedad actual. 
¿Cómo van a ser sostenidos los millones de parados que se nos 
vienen encima, si pese a estos cambios todo va a seguir siendo 
el mismo? Cn teoría, es muy posible que pronto diez personas 
puedan realizar ei trabajo que hoy hacen mil. ¿Cómo van a ser 
atendidas esas masas enormes condenadas a vivir cruzadas de 
brazos? 

La respuesta tendrán que buscarla ios rectores de una so
ciedad que deja de valer porque no parece capaz de resolver 
a le larga los problemas que crea. Y la impresión es que urge. 

SOCELO 
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Droguería C E N T R A L 
Reina, 8 y 10 

C R O N I C A P O L I T I C A 

CHEQUEO MEDICO PARA 
1 . 8 0 0 A N I M A L E S 

parque zoológico de Leipzig (ROA) cumple e! próximo 5 de 
junio el primer centenario de su fundación. Y para que sus 1.800 
"residentes" puedan celebrar ese gran acontecimiento en plena 
salud, el equipo de veterinarios del parque los somete actualmen
te a un amplio chequeo médico. En la foto, uno de los veteranos, 
un elefante de la India, se somete dócilmente a la revisión del 

profesor Kerl Elze.—(FOTOFIEL) 

la vida es así 
| • P A R E J A E N C E R R A D A 
S E N UN CONTENE

DOR 

Un hombre y una mujer 
quedaron encerrados duran
te varias horas en un con
tenedor del puerto de Lisboa, 
informa un matutino de la 
capital. 

L a pareja de ocasión —tan
to ella como él son casados— 
penetró en uno de los muchos 
contenedores alineados en el 
puerto de Lisboa y alguien que 
observó la iniciativa no re
sistió la tentación de cerrar
les por fuera. 

Pasadas varias horas, un 
transeúnte captó los gritos de 
los enceirados y les abrió la 
puerta. 

Se trataba de un inspector 
de la policía judicial que les 
condujo a la comisaría más 
cercana. Abochornados por 
el desenlace —ella llorosa y 
él con una fuerte depresión 
nerviosa— fueron puestos en 
libertad una vez comprobada 
su identidad. 

• D E N T I S T A S Y C A R A 
MELOS 

L a industria alemana de 
repostería, caramelos y todo 
tipo de golosinas, está res
pondiendo con una campaña 
publicitaria a la guerra que le 
venían haciendo los dentis
tas. 

L a asociación de fabrican
tes del ramo, unidos al sec-

tor azucarero, acaban de lan
zar una serie de carteles con 
el slogan: Los caramelos no 
destruyen los dientes. Las ca
ries son consecuencia de una 
deficiente limpieza de l a bo
ca. 

Los intereses comerciales en 
juego que mueven esta guerra 
son de gran importancia. Du
rante 1977 la industria dul
cera alemana lanzó ai mer
cado 1,4 millones de tonela
das de productos por valor 
de 8.600 millones de marcos 
(unos 344.000 millones de pe
setas). 

Las previsiones para 1978 
señalan que la producción 
aumentará de un ocho a un 
diez por ciento. 

• S E COMEN E L CADA-
V E R D E SU AMO 

Se han comido ei cadáver 
de su amo, 15 perros ham
brientos encerrados una se
mana en una casa a las afue
ras de Sídney (Australia), ha 
informado un portavoz de la 
policía. 

L a policía penetró en la 
residencia alertada por un 
cartero que también había 
sido atacado después de no 
haber podido encontrar a 
Mer-vyn Sallows. 

Se encontró el cuerpo muti
lado de Sallows en el suelo de 
la cocina. L a policía indica 
que falleció de causas natu
rales. 

(Pasa a la pagina anterior) 

Madrid-TS 
LA BOMBA N. 
L a última salida de ma

dre de los humanos es la bom
ba de neutrones, una especie, 
de insecticida que mata a 
las personas sin dañar a los 
objetos. Y a me dirán para 
qué queremos los objetos si 
estamos todos muertos. Bue
no, pues la bombita divide 
opiniones, crea partidarios y 
ños trae por la calle de la 
Amargura, semiesquina a 
Desengaño. 

Condenamos con pasión el 
aborto y somos capaces de 
discutir si los neutrones esos 
son buenos o malos, anatema
tizamos a la pildora y cree
mos en la guerra justa, per
donamos al científico que con
signe una muerte multitudi
naria y castigamos al pornó
grafo. 

En cualquier momento, 
cuando la lluvia de neutro
nes penda sobre nuestras ca
bezas como Dantocles revi
vido, seguiremos secuestran
do revistas en plan borde y 
despidiendo a 109 trabajado
res de "Hutchinson", mayo
res de 45 años, por haber 
participado en una huelga el 
año 1976. L a lluvia caerá, y 
hará muy bien, porque no 
nos merecemos otra cosa. Al 
fin y al cabo, los objetos de
ben seguir viviendo, pues no 
son más que instrumentos en 
nuestras manos. Habrá neu
trones para todos, sanos, tu
llidos y contemplativos. Gra
cias a Samuel T . Cohén ha
brá neutrones hasta para los 
neutrales. 

Finalizada la próxima gue
rra, los vencidos tendrán 
mucho menos trabajo, las ca
sas seguirán erguidas, las fá
bricas intactas, los puentes 
impolutos, habremos dado un 
gran paso, un paso definiti
vo en el proceso por demos
trar que no hay quien nos ga
ne en estupidez. 

En pocos meses la bomba 
de neutrones se ha hecho más 
popular que los churros. Hoy 
ya existe una Asociación de 
Amigos de la Bomba de Neu
trones que la defienden con 
el mismo ardor puesto por 
los fans de Brigitte Bardot en 
sus años mozos. L a citada 
asociación tiene el gusto de 
ofrecernos uno de los slogans 
más humanistas de los últi
mos veinte siglos: 

—Gracias a la bomba N. 
matará a los seres humanos, 
pero no destruirá el arte. 
La Monna Lisa seguirá son
riendo. 

Y sabremos de qué se ríe 
la Gioconda. Se ríe de nos
otros, que siendo hombres y 
teniendo vida, servimos me
nos que ella, de lienzo y pin
tura. 

Lo insultante para el hom
bre no es crear la bomba de 
neutrones, sino hacernos creer 
que es un gran invento. Se
ría más honrado que nos la 
presentasen como la oveja 
negra de la ciencia. "Miren, 

(Pasa a la página anterior) 

Serenidad y altura en la sesión parlamentaria de ayer 
• Ningún voto contra la forma monárquica del Estado 

MADRID. - (De nuestra Redacción). - La Monar 
quía parlamentaria, como forma política del Estado 
español, es el primer y definltorio paso constitucional. 
Ayer quedó aprobada, con el artículo primero de la 
Constitución, sin un solo votó en contra y con la abs
tención testimonial de los socialistas. La sesión fue un 
modelo de discusión parlamentaria, torpezas aparte, y 
se desarrolló en un clima de serenidad digno del me
jor encomio. La Corona asentó ayer sus bases jurídi
cas y constitucionales, la barrera parlamentaria, en un 
clima muy superior al que en la larga historia de ia 
España constitucional se puediera suponer. 

En este primer debate en que se entraba ya direc 
tamente en materia constitucional, ei artículo primero 
no ofrecía excesivas dificultades. Es más, se puede 
decir que estaba enmarcado en el contexto del con
senso. Sólo la morosidad y los errores cometidos por 
el presidente de la Comisión, señor Atfard -superando 
incluso a los ya habituales de su correligionario ei 

presidente del Congreso, señor Alvarez de Miranda-, 
dio ayer un ritmo excesivamente lento a las discusio
nes, a pesar de no haber serios problemas por medio. 

primer punto del articulo primero define a Es-
paña como Estado social y democrático de derecho y 
su aprobación fue por unanimidad. Pero en la lenti
tud de su discusión privó el deseo de Intervenir que 
tienen los diputados constituyentes, sólo menguado 
por la retirada de algunas de las numerosas enmien
das. El segundo punto habla de la soberanía nacional, 
que reside en el pueblo español. A^ui ya florecieron 
de nuevo los Intentos nacionalistas de pluralizar pue
blo por "pueblos", elevando asi la pluralidad de la 
soberanía. Pero ahí también los intentos de los seño
res Letamendia o Barrera quedaron en la cuneta. 

El núcleo central de la discusión estaba en ei 
apartado tercero, que se constituclonaliza la Monar* 
quía parlamentaria como forma política de Estado 
español. Obviamente,. se contrastaron las posiciones 

republicanas y monárquicas y, en honor a la verdad, 
habría que decir que con más brillantez en el segundo 
de los casos. En este debate destacaron las disertacio
nes de Gómez Llórente, en las argumentaciones pro-
republicanas, y las de Pérez-Llorca y Herrero de Mi
ñón por las monárquicas. Y fueron más infelices las 
de Martin Tovar o Barrera en las republicanas y Ló. 
pez Rodó y Carro en las monárquicas. Si la brillantez^ 
la serenidad y racionalidad presidieron el sentido ge
neral de los debates, siendo algunas las torpezas en 
algunas ocasiones, pero dentro del máximo respeto a 
la Institución monárquica en la expresión de las dis
crepancias y la huida del halago en las posiciones 
partidarias de la institución. 

La tesis socialista en la defensa de su voto parti
cular -que fue posteriormente rechazado- se centraba 
en el sentido constituyente de la Cámara y en la 
aceptación democrática de los resultados de la vota-

(Pasa a la página anterior) 


